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“Ya basta de división, de sectarismo, de ofensas e injurias, 
debe prevalecer el diálogo y el consenso en el CNE” 

Tegucigalpa, Honduras 
 
La Presidenta Xiomara Castro 
encabezó la ceremonia conme-
morativa del 56 aniversario del 
cese de la guerra entre Honduras 
y El Salvador, ocurrida en julio de 
1969. El acto se llevó a cabo en el 
parque El Soldado, ubicado en las 
cercanías de la sede del Estado 
Mayor de las Fuerzas Armadas, 

FF. AA., en el Paseo El Obelisco, de 
Comayagüela.
Al evento asistieron el subsecreta-
rio de Defensa, Orlando Gardner; 
el jefe del Estado Mayor, general 
de División, Roosevelt Hernández 
y el subjefe, general de Brigada, 
Hosvan Barahona; el comandante 
de la Fuerza Aérea Hondureña, 
FAH, general de Brigada, Guillermo 
Rosales; el contralmirante, Austacil 

Flores, comandante de la Fuerza 
Naval y los veteranos de guerra. 
La Presidenta Castro aseguró que 
las Fuerzas Armadas garantizarán 
elecciones libres, transparentes 
y la alternabilidad en el ejerci-
cio del poder tal como lo reza 
la Constitución de la República 
y la Ley Electoral de Honduras”. 
“Nuestras Fuerzas Armadas están 
garantizándole al pueblo hondu-

reño el libre sufragio, el respeto 
a la Constitución y las leyes y la 
alternabilidad en el ejercicio de 
la Presidencia de la República”, 
destacó Castro. 

LLAMADO AL DIÁLOGO 
EN EL CNE 

En su intervención, la Presidenta 
hizo un llamado a la clase política 
del país, representada en el Con-

sejo Nacional Electoral, CNE, de 
retomar el diálogo y no actuar 
sectariamente en el seno del pleno 
para que prevalezca el consenso 
en el ente electoral. 
“Como comandante general de 
las Fuerzas Armadas, hago un 
llamado enérgico a la clase política 
hondureña que está representada 
en el Consejo Nacional Electoral: 
ya basta de la división, del secta-

Xiomara garantiza elecciones limpias, 
libres, transparentes y democráticas

EN 56 ANIVERSARIO DEL CONFLICTO BÉLICO CON EL SALVADOR
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La Presidenta 
de la República 
y comandante 
de las Fuerzas 
Armadas, 
Xiomara 
Castro; el 
subsecretario 
de Defensa, 
Orlando 
Gardner; el 
jefe del Estado 
Mayor, general 
de División, 
Roosevelt 
Hernández y el 
subjefe, general 
de Brigada, 
Hosvan 
Barahona.

El jefe del Estado Mayor, Roosevelt Hernández, rindió homenaje a los veteranos en la conmemoración de los 56 años de la guerra de 1969.

rismo, de las ofensas, las injurias y 
la calumnia, debe de prevalecer el 
diálogo y la búsqueda del consenso 
en el CNE”. 
“No más fraudes, no más golpes 
de Estado, la transmisión de los 
resultados provisionales el día 
de las elecciones y el conteo de-
finitivo que manda la ley debe de 
cumplirse”, declaró la Mandataria. 
Enfatizó que el 30 de noviembre 
el pueblo hondureño tendrá elec-
ciones limpias y transparentes tal 
como lo establece la Constitución 
de la República, sin fraude donde 
se respete la voluntad popular. 

MENSAJE A LOS 
VETERANOS DE GUERRA 

La Presidenta envió un caluroso 
saludo a los soldados de la patria, 
los veteranos que ofrendaron su 
vida en la guerra de las 100 horas 
con la hermana República de El 

Salvador, en julio de 1969.
“Quiero reconocer que el espíritu 
de paz ha prevalecido desde esa 
histórica fecha y seguirá siendo. 
Como Presidenta de la República 
de Honduras, reafirmo hoy que la 
paz, la soberanía y el respeto mutuo 
son los pilares de nuestra relación 
con la hermana República de El 
Salvador”, añadió Castro. 
Al final de su alocución, la Pre-
sidenta hizo un llamado a la paz 
y alto al fuego en la Franja de 
Gaza. “Este día, desde Honduras, 
en que conmemoramos la paz 
con la hermana República de El 
Salvador, volvemos a alzar la 
voz para exigir el alto al fuego 
definitivo en Palestina y el fin del 
genocidio contra el pueblo en la 
Franja de Gaza”, instó.
Por su parte, el jefe del Estado 
Mayor, Roosevelt Hernández, 
también rindió homenaje a los 

veteranos de guerra. “Hoy 56 años 
han pasado, rendimos homenaje 
y agradecimiento a ustedes y a 
quienes cayeron en el combate 
por la convicción de defender y 
proteger nuestro territorio”. 
“A ustedes, veteranos de guerra, 
es este homenaje, este agradeci-
miento por todo lo que hicieron al 
poner a disposición de ofrendar lo 
más sagrado que el creador nos ha 
dado”, resaltó Hernández. 
Para finalizar, la Presidenta hizo 
un llamado a paz y alto al fuego en 
la Franja de Gaza, “este día, desde 
Honduras, en que conmemoramos 
la paz con la hermana República 
de El Salvador, volvemos a alzar 
la voz para exigir el alto al fuego 
definitivo en Palestina y el fin del 
genocidio contra el pueblo en la 
Franja de Gaza”.

Por:  Ariana Domínguez

En su discurso, la titular del Poder Ejecutivo afirmó al pueblo 

hondureño que, en su condición de comandante de las Fuerzas 

Armadas y Presidenta de la República, garantizará elecciones 

limpias y transparente el 30 de noviembre próximo.



4
Lunes 21 de julio de 2025

P o d e r
Popular

Comayagua, Honduras
 
La Presidenta Xiomara Castro 
creó el Programa “Agrobosque”, la 
iniciativa más vanguardista de 
la región en producción forestal 
y agricultura regenerativa con 
el propósito de transformar el 
modelo tradicional de cultivo 
de café en el territorio nacional. 
El Programa maneja cinco me-
gaviveros, uno de ellos en Co-
mayagua, por parte del Instituto 
de Conservación Forestal, ICF, 
para iniciar la rehabilitación 
de fincas cafetaleras en los 
departamentos de Comayagua, 

Intibucá y La Paz, beneficiando 
de forma directa a 700 pequeños 
productores.
Al evento asistieron el director 
del ICF, Luis Soliz; el viceministro 
de Caficultura, Carlos Murillo y 
diputados del departamento de 
Comayagua. 
"Hoy tenemos aquí a los pe-
queños productores de café 
del país, que son el 90% de los 
productores que tiene el país, 
prácticamente 87 mil pequeños 
productores. Sobran motivos, 
para plantear un proyecto como 
lo es Agrobosque; este proyecto 
tiene un impacto en las divisas 

que se generan en el país con el 
café", destacó Soliz. 

MEGAVIVEROS 
En el Megavivero de Comayagua 
se cultivarán 2.5 millones de 
plantas por ciclo, utilizando 
tecnología avanzada como el 
sistema "Ecopil", que garantiza 
plántulas de alta calidad, adap-
tadas al entorno local. 
El enfoque consiste en priorizar 
variedades mejoradas de café, 
especies forestales valiosas 
y árboles frutales. Con estas 
plantas, es posible alcanzar 
una producción de entre 35 y 40 

quintales de café por manzana. 
Con una inversión histórica de 
460 millones de lempiras en tres 
años, el proyecto “Agrobosque”, 
reafirma el compromiso del 
Gobierno con la reforestación, 
conservación de suelos y el forta-
lecimiento del sector cafetalero, 
priorizando a los productores de 
pequeña escala. 
Según Soliz, el programa va a 
generar al país a los tres años, 
a la tercera cosecha, 130 millo-
nes de dólares solo en divisas, 
como un proyecto totalmente 
productivo. 

OBJETIVO 
El objetivo es ambicioso en trans-
formar 10 mil manzanas de 
cultivos tradicionales de café en 
fincas agroforestales sostenibles, 
capaces de enfrentar mejor el 
cambio climático y aumentar 
su productividad. 
Para ello, se producirán 15 millo-
nes de plantas en dos ciclos, in-
tegrando tecnologías avanzadas 
y asistencia técnica continua. 
El vivero atenderá a 20 munici-
pios de los tres departamentos 
involucrados: Siguatepeque, 
Marcala, Jesús de Otoro, San 
Jerónimo, San José, Masagua, 

Presidenta Castro donará 
15 millones de plantas de café 

a los productores a nivel nacional
La Mandataria creó el Programa “Agrobosque”, que maneja cinco megaviveros para producir 

las plántulas y beneficiar a los más de 87 mil pequeños caficultores distribuidos en Comayagua, 
Intibucá, La Paz y otros departamentos del país   

EL MAYOR PROYECTO AGROFORESTAL DEL PAÍS

La Presidenta Xiomara Castro junto al director del ICF, Luis Soliz; el viceministro de Caficultura, Carlos 

Murillo; el titular del FHIS, Warren Ochoa; productores entre otros inauguró el programa Agrobosques. 
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Los productores con orgullo mostrando una de las plantas cultivadas en el Megavivero.

La Presidenta 
Xiomara Castro 
junto al director 

del ICF, Luis Soliz; 
el viceministro 
de Caficultura, 
Carlos Murillo, 

llegando al 
Megavivero de 

Comayagua.

La Mandataria 
Xiomara Castro 
junto al titular 
del ICF, Luis Soliz 
realizar el proceso 
de cultivación de 
la planta de café.

El Rosario, Santiago de Puringla, 
San Isidro, Minas de Oro, Santa 
Elena, San Miguelito, Esquías, 
Yamaranguila, Meámbar, San 
Juan, Lamaní entre otros. 

RENOVANDO CAFÉ
“Estamos renovando el parque 
del café en nuestro país, esto es 
histórico, ningún Gobierno ha 
invertido en este rubro como 
lo estamos haciendo nosotros”, 
destacó la Presidenta Castro. 
“Estos cinco megaviveros que 
tenemos son equipos del Estado, 
son de ustedes”. 
Así, resaltó que “marcamos la 
diferencia porque tenemos vi-
sión de país, construimos para 
el futuro, estas plantas su pro-
ducción la vamos a ver en 18 
meses y después a los tres años 
vamos a tener la producción 
que en realidad va a marcar 
esa diferencia”.
“Estamos llegando a las zonas 
olvidadas durante muchos años, 
haciendo presencia porque le 
estamos devolviendo dignidad a 
la población hondureña, porque 
estamos marcando los cambios 
que ofrecimos y de los cuales yo 
me comprometí cuando ustedes 
me dijeron como Presidenta de 
Honduras en el 2021”.

Por:  Ariana Domínguez
Xiomara Castro Xiomara Castro 

Presidenta de la República   Presidenta de la República   

Solo otra mujer 
con dignidad, 

con palabra, 
compromiso 

y capacidad, 
puede retomar 

estos proyectos 
que hemos 

iniciado 
para seguir 

gobernando 
con el pueblo y 
para el pueblo 

y eso solo lo 
podemos lograr 

respaldando a 
la compañera 

Rixi Moncada”.
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REACTIVANDO LA PRODUCCIÓN EN LA ZONA NORTE

La Lima, Cortés

La Presidenta Xiomara Castro 
visitó el municipio de La Lima, 
Cortés, donde hizo entrega de 
más de 1,000 Bonos Tecno-
lógicos Productivos, BTP, así 
como módulos de porcinos y 
aves ponedoras, beneficiando 
a familias productoras de ese 
municipio norteño.

La jornada incluyó la entrega 
de paquetes tecnológicos, ár-
boles frutales y otros incentivos 
productivos con el objetivo de 
fomentar una agricultura diver-
sificada, resiliente y adaptada 
a las condiciones del suelo y los 
desafíos del cambio climático.
Además, a través del Bono Ga-
nadero, se entregaron 50 cerdos, 
pie de cría y 1,000 aves ponedo-
ras, beneficiando directamente 
a 100 pequeños productores 
del municipio.
Durante la entrega también 
estuvieron Ángel Acosta, sub-
secretario de Ganadería; los 
diputados por Cortés: Scherly 
Arriaga, Ramón Barrios, Linda 
Donaire, Netzer Mejía, Ronald 
Pineda, Samuel Madrid; la su-
plente Dunia Jiménez y el alcalde 
de La Lima, Santos Laínez.

“Cumpliendo al pueblo”
En su disertación, la Presidenta 
Castro destacó que “esta mujer 
que les habla está cumpliendo 
con el pueblo, con ese derecho 
que ustedes están recibiendo y 
con el compromiso que asumí 
cuando ustedes me respaldaron 
para las elecciones del 2021”.

“El campo estaba abandonado, 
el recuperarlo no es fácil porque 
se necesita un gran esfuerzo, 
pero más que un esfuerzo el in-
terés de querer hacerlo”, indicó.
“Estamos cumpliendo con nues-
tro compromiso de apoyar al 
campo, reactivar la producción 
y garantizar que nuestras fa-
milias campesinas tengan los 

Xiomara entrega 1,000 Bonos 
Tecnológicos, porcinos y aves
ponedoras en La Lima, Cortés

Para el municipio norteño se destinó una inversión de 2.5 millones de lempiras 
que, además, contempla 420 asistencias técnicas personalizadas, orientadas a 

fortalecer las capacidades productivas

La Presidenta Xiomara Castro realizó la entrega de 1,000 Bonos Tecnológicos en compañía de Ángel Acosta, subsecretario de Ganadería y los 
diputados por Cortés: Scherly Arriaga, Ramón Barrios, Linda Donaire, Netzer Mejía, Ronald Pineda, Samuel Madrid; la suplente Dunia Jiménez y 
el alcalde de La Lima, Santos Laínez.

Más de 1,000 Bonos Tecnológicos Productivos, BTP, fueron entregados a pequeños productores de 
La Lima, Cortés.

recursos para vivir con dignidad 
y alimentar al país’”, afirmó la 
Mandataria.

Inversión destinada
Para el municipio de La Lima, 
se ha destinado una inversión 
de 2.5 millones de lempiras 
que, además, contempla 420 
asistencias técnicas personali-
zadas, orientadas a fortalecer 
las capacidades productivas, el 
uso adecuado de la tecnología y 
la sostenibilidad de los cultivos. 

Acosta, expresó que “esta políti-
ca pública no es un acto aislado, 
sino una respuesta estructural 
y estratégica que nace del man-
dato de la Presidenta Xiomara 
Castro de devolverle dignidad al 
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Los pobladores del municipio de La Lima llegaron por su BTP, otros por porcinos y aves ponedoras.

La titular del Poder Ejecutivo inspeccionó el sitio donde se encontraban 
los porcinos que fueron entregados en el municipio de La Lima.

Muy alegres reaccionaron los productores del municipio de La Lima, al 
ser beneficiados con los Bonos Tecnológicos Productivos, BTP.

Una pequeña abrazó a la Presidenta durante su visita al municipio limeño, representando un momento muy emotivo.

pueblo, especialmente a zonas 
como La Lima, que han sido 
históricamente postergadas 
y vulneradas”.
“Aquí, donde el agua dejó cica-
trices tras el paso de Eta e Iota, 
ahora brotan nuevas semillas 
de esperanza”, indicó.

Los beneficiarios
El BTP consiste en un saco de 
maíz, uno de urea, un kit fi-
tosanitario y un quintal de 
fertilizante 12-24-12.
Para ser beneficiados del BTP se 
deben cumplir varios requisitos: 
ser pequeño (a) productor (a) de 
alimentos básicos, poseer un 
área de siembra menor a cinco 
manzanas, no tener acceso al 
crédito bancario, comprome-
terse a no realizar quemas en 
sus parcelas y estar dispuesto 
a seguir las recomendaciones 
técnicas propuestas por los 
técnicos facilitadores del bono. 

Por: Ariana Domínguez

“Las obras ustedes las 
pueden tocar, palpar, 

ver a diferencia de los 
doce años siete meses 

que crearon una ley en 
primer lugar de secretos, 
para que nosotros no nos 

diéramos cuenta en qué 
invertían el dinero, así se 
robaron miles de miles de 

millones de lempiras en 
este país”.

Xiomara Castro 
Presidenta de la República
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Santa Elena, La Paz

Como parte de su recorrido por 
todo el país, la candidata pre-
sidencial del Partido Libertad y 
Refundación, LIBRE, Rixi Moncada, 
visitó el municipio de Santa Ele-
na, La Paz, para conversar con 
las comunidades lencas junto 
a candidatos a alcaldes del de-
partamento, entre ellos Marvin 
Ventura y su vicealcaldesa, Saraí 
Argueta. 
En esta ocasión, la próxima Pre-
sidenta de Honduras reafirmó su 
compromiso con la libertad de 

culto, luego de que una ciudadana 
le consultara a la candidata sobre 
un supuesto cierre de iglesias cató-
licas durante su eventual Gobierno, 
una preocupación originada por 
ataques mediáticos infundados 
en su contra. 
"Es completamente falso que 
piense en cerrar iglesias. Yo las 
acompaño, como el pueblo, en 
sus momentos más difíciles. Dios 
está con nosotros, conoce nuestros 
corazones y sabe de nuestra fe", 
dijo la presidenciable. 
Manifestó que “no dude el pueblo 
Lenca de La Paz, que tendrán en 

su servidora una Presidenta que 
continuará los cambios estruc-
turales, una Presidenta que está 
capacitada y empeñada con firmes 
convicciones para dirigir este país 
en beneficio de los 10 millones de 
hondureños”. 

ELECCIONES DE 2025 
Moncada se refirió al sistema de 
Transmisión de Resultados Electo-
rales Preliminares, TREP, señalando 
que el bipartidismo, representado 
en el Consejo Nacional Electoral, 
CNE, por Cossette López y Ana 
Paola Hall, pretende aprobarlo 

sin el consenso del pleno, a menos 
de seis meses de las elecciones 
generales, irrespetando el artículo 
279 de la Ley Electoral. 
“El sistema de 2013 y 2017 es frau-
dulento y qué vamos a ir nosotros 
a la elección de 2025 con esos 
sistemas, si ya sabemos que esos 
sistemas son fraudulentos”, cues-
tionó Moncada. 
“Se pueden hacer elecciones lim-
pias y transparentes, pero para 
eso se ocupa voluntad y nosotros 
vamos a enfrentar ahora una 
elección de vida, la disputa del 
poder con el mismo grupo oli-

gárquico que dieron el golpe de 
Estado en 2009”. 

PROGRAMA “NUESTRAS 
RAÍCES” 

Reafirmó su compromiso con 
los pueblos ancestrales del país, 
asegurando que dará continuidad 
a lo iniciado por el expresidente 
Manuel Zelaya en 2006 y el proyecto 
Refundacional que ha iniciado la 
Presidenta Xiomara Castro. 
“Vuelvo para los pueblos origina-
rios para traer el desarrollo y esa 
transformación a los pueblos se 
trae con cambios estructurales, 

Rixi Moncada reafirma 
compromiso de fortalecer el 

Programa “Nuestras Raíces”, 
llegando a todas las etnias del país

La presidenciable visitó la comunidad lenca de Valle Alegre, en el municipio de Santa Elena, 
departamento de La Paz, donde se congregó y escuchó las inquietudes y aspiraciones de la etnia

EN CONVERSATORIO Y DEBATE CON COMUNIDADES LENCAS
La presidenciable Rixi Moncada, aseguró al pueblo Lenca que su único compromiso es con el pueblo hondureño, y no con las élites políticas ni grupos económicos del país.
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Por:  Juan Ortiz 

La candidata 
presidencial, 
Rixi Moncada, 
conversó con el 
pueblo Lenca, 
reafirmando 
el compromiso 
de su próximo 
Gobierno con el 
desarrollo de las 
comunidades 
indígenas a través 
del Programa 
“Nuestras Raíces”, 
que inició el 
expresidente 
Manuel Zelaya, en 
2006.

La presidenciable de 
LIBRE, Rixi Moncada, junto 
al candidato a alcalde 
de Santa Elena, La Paz, 
Marvin Ventura, y líderes 
de las comunidades lencas 
durante el conversatorio 
comunitario.

Rixi Moncada, 
fue recibida con 

cariño por la 
niña Yaye, quien 

grabó todo su 
discurso, un 

gesto que reflejó 
la esperanza 

depositada en su 
liderazgo.

Rixi Moncada Rixi Moncada 
Candidata Presidencial de LIBRECandidata Presidencial de LIBRE

El pueblo Lenca aguardaba la llegada de Rixi Moncada, 

candidata del Partido LIBRE y próxima Presidenta de Honduras.

yo formo parte de ese pueblo, 
estoy consciente y conozco sus 
necesidades, estaré en el corazón 
de los pueblos indígenas”, afirmó. 
“Nosotros no tenemos compromi-
sos con ninguna élite económica 
y política, nuestro compromiso es 
con el pueblo hondureño y nuestra 
gira ancestral marca el camino 
de nuestro Gobierno a partir de 
enero del próximo año, volviendo 
los ojos a la ruralidad, a nuestros 
pueblos indígenas, autóctonos”. 
“A las comunidades indígenas 
mi compromiso de seguir pro-
fundizando en la construcción 
de hospitales, centros de salud, 
carreteras y escuelas en las zonas 
más desprotegidas del país y su 
determinación de impulsar una 
reforma orientada a la democra-
tización de la economía”.

Vamos a luchar 
incansablemente 

hasta que el sistema 
que se lleve adelante 

para la transmisión 
de resultados el 

próximo domingo 30 
de noviembre sea el 

sistema que se usó en 
las elecciones de 2021, 

donde ustedes me 
mandaron a cuidarles el 

voto al Consejo Nacional 
Electoral”.
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San Pedro Sula, Cortés

La candidata presidencial del 
Partido Libertad y Refundación, 
LIBRE, Rixi Moncada, sostuvo un 
conversatorio y debate con los 
estudiantes de la Universidad 
Pedagógica Nacional “Francisco 
Morazán”, UPN-FM, de San Pedro 
Sula, y les afirmó que forman 
parte de los sectores para quienes 
gobernará con el apoyo del pueblo 
hondureño.
Moncada expresó al estudiantado 
que su intención es escuchar a los 
distintos sectores organizados 
para seguir afinando su Plan de 

Gobierno, que está enfocado en 
el rescate de lo público y en crear 
más oportunidades para el pue-
blo que ha sido marginado por el 
bipartidismo neoliberal. 
“Mi escenario de debate y discusión 
será con los estudiantes, jóvenes, 
sectores organizados, maestros, 
gremios y sectores populares, que 
es para quienes voy a gobernar”, 
afirmó. 
La presidenciable resaltó la ne-
cesidad de crear más empleos y 
por eso es esencial democratizar 
la economía para que pequeños 
y medianos empresarios tengan 
más posibilidades de crecimiento 

y se pueda generar trabajo para 
quienes más lo necesitan. 
“No existe ninguna posibilidad de 
que venga aquí cualquier persona 
a saltar y decirles que les va a crear 
un millón de empleos, si la gente 
no paga impuestos”, señaló.
Moncada invitó a la comunidad 
estudiantil a cuestionar las pro-
mesas de campaña de los demás 
candidatos a la Presidencia. “Cuan-
do vengan a prometerles el sol y la 
luna, pregúntenles de dónde van a 
sacar esos soles y esas lunas”, instó. 

LOS FRAUDES
A interrogantes sobre la posible 

renuncia de Ana Paola Hall, del 
Consejo Nacional Electoral, CNE, 
respondió que “la primera conside-
ración que daré, es la del golpe de 
Estado, nos dijeron que no era golpe 
que era sucesión constitucional, 
la segunda: las elecciones del año 
2013, que las ganó por más de 1% la 
Presidenta Xiomara Castro, pero el 
sistema sacó de base 3,000 actas 
y los tres miembros del Tribunal 
Supremo Electoral, TSE, decidieron 
que quién había ganado era Juan 
Orlando Hernández”. 

De forma puntual, sobre el intento 
de fraude que se fragua en el 

Consejo Nacional Electoral, CNE, 
señaló que “no hay crimen perfecto, 
el triunfo hasta este momento es 
de la legalidad y transparencia”. 
Moncada expresó que en el 2017 en 
las elecciones con el TSE, se cayó 
el sistema por más de 17 horas 
y modificaron el resultado de 
más de 5,000 actas y dijeron que 
“otro había ganado en reelección 
ilegal”, mientras la represión dejó 
el asesinato de más de 22 jóvenes, 
como lo documentó el Alto Comi-
sionado de Derechos Humanos de 
Naciones Unidas. 

Rixi Moncada: “Mi propuesta es 
propositiva, el que destila veneno 

es falso y protege a las 10 familias”
“No existe ninguna posibilidad de que venga aquí cualquier persona a saltar y decirles que 

les va a crear un millón de empleos, si la gente no paga impuestos”, señaló la presidenciable

CONVERSATORIO CON ESTUDIANTES DE LA UNP-FM DE SPS
La presidenciable Rixi Moncada, aseguró gobernará para los estudiantes, jóvenes, maestros, gremios y sectores populares. 

Por:  Juan Ortiz 

Rixi Moncada 
Candidata Presidencial de LIBRE

Gobernaré para 
ustedes pueblo 

hondureño, 
sectores 

populares, 
arrinconados, 

olvidados, 
desplazados y 
desalentados, 

para ustedes 
el proceso de 
restauración 
de la patria y 
la propuesta 
de justicia y 

transformación 
en materia 

económica y 
financiera de 

nuestro Plan de 
Gobierno”. 
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La candidata 
presidencial 

Rixi Moncada, 
el director del 

Centro Regional 
de la UPN-FM, 

Jaime Leonel 
García; la 

vicepresidenta 
del Congreso 

Nacional, 
Scherly Arriaga 
y el candidato a 
alcalde, Rodolfo 
Padillas Sunseri.

Los estudiantes 
de la Universidad 
Nacional 
Pedagógica 
Francisco 
Morazán de 
San Pedro Sula 
recibieron con 
entusiasmo 
a la próxima 
presidenta de 
Honduras, Rixi 
Moncada.

En las afueras de las instalaciones del Centro Regional de la UNP-FM, la candidata presidencial, Rixi Moncada, fue recibida con alegría por los estudiantes.

El cuadro de danzas del Centro Regional de San Pedro Sula, 

deleitó a la concurrencia con una presentación folclórica 

durante el conversatorio.
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CONVERSATORIO Y DEBATE EN PUERTO LEMPIRA, GRACIA A DIOS

Puerto Lempira, 
Gracias a Dios

La candidata presidencial 
del Partido Libertad y Refun-
dación LIBRE, Rixi Moncada, 
se trasladó al municipio de 
Puerto Lempira, Gracias a Dios, 
para conversar con miembros 
del Consejo Territorial de 
46 comunidades del pueblo 
misquito para escuchar y 
conocer sus necesidades y 
aspiraciones con el próximo 
Gobierno.
En su exposición, defendió 

con firmeza a los pescadores 
de La Mosquitia y reafirmó 
su compromiso de conocer y 
darle respuesta a los proble-
mas de los trabajadores de la 
pesca artesanal y los buzos 
misquitos y su desempeño 
en altamar en condiciones 
de mínima seguridad. 

Pescadores artesanales
Moncada manifestó que lo más 
urgente es revisar los permisos 
emitidos por la Dirección Ge-
neral de Pesca y Acuicultura, 
DIGEPESCA, para atender de 

manera inmediata el tema de 
los pescadores artesanales, 
especialmente en relación 
con las prohibiciones para 
comercializar sus productos.
 
“No aceptamos que nuestra 
clase trabajadora, que nues-
tros trabajadores, pescadores 
artesanales que trabajan in-
dividualmente para resolver 
su problema del día a día con 
sus familias, estén paralizados 
o les digan que tienen prohi-
biciones porque no tienen un 
papel, no lo aceptamos y estoy 

Rixi Moncada: “El pueblo 
misquito será una prioridad 

en mi gobierno''
"El proyecto del aeropuerto convertirá a La Mosquitia, en un polo de desarrollo y es una 

orden de la Presidenta Xiomara Castro: su construcción inicia este mismo año", anuncia la 
presidenciable, además de exigir que DIGEPESCA atienda de inmediato los problemas de 

pescadores artesanales y buzos 

La candidata presidencial de LIBRE, Rixi Moncada saludó a la comunidad misquita que concurrió al conversatorio en el municipio de Puerto Lempira, Gracias a Dios.

Mujeres misquitas llegaron desde distintos puntos para participar 
en el conversatorio con la próxima Presidenta de Honduras, Rixi 
Moncada.
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La presidenciable ejecutó un tiro de baloncesto con una técnica excelente, demostrando liderazgo, cercanía 
y compromiso con el impulso del deporte.

Con pancartas en mano, mujeres misquitas recibieron con entusiasmo a la próxima Presidenta de Honduras, Rixi Moncada, expresando esperanza en un liderazgo comprometido con sus comunidades.

El evento se desarrolló en una instalación deportiva, donde la 
candidata presidencial se comprometió a construir una estructura 
techada, reafirmando su compromiso con el deporte.

segura que la Presidenta de la 
República no acepta”, afirmó 
Moncada.
“Estoy aquí atendiendo en 
forma directa los reclamos 
de nuestro pueblo origina-
rio misquito, le exigimos a 
la autoridad de DIGEPESCA 
que atienda de inmediato el 
problema de nuestros pesca-
dores que representan 2,000 
familias”, urgió Moncada.

“Un papel no puede impe-
dir que una familia coma y 
que una familia en altamar 
sea capturada porque anda 
buscando cómo ganarse la 
vida”, afirmó.

Aeropuerto de 
La Mosquitia 
Anunció a la concurrencia el 
inicio de la construcción del 
aeropuerto en La Mosquitia 
este mismo año, por mandato 
de la Presidenta Xiomara 
Castro. “Este es el proyecto 
que va a convertir a La Mos-
quitia, en un verdadero polo 
de desarrollo”, declaró.
“El próximo mes de agosto, 
esperamos que se abra el 
proceso de licitación para la 
construcción de la pista, el 
aeropuerto tiene un costo de 
360 millones de lempiras, eso 
va a despegar La Mosquitia”, 
aseveró la presidenciable. 
Destacó la inversión que esta 

realizando el Gobierno del 
Socialismo Democrático en el 
departamento de Gracias a 
Dios. “Se están construyendo 
ocho hospitales en todo el 
país, centros neonatales y 
aquí en Puerto Lempira, la 
Presidenta Xiomara Castro 
ha destinado 577 millones 
para el fortalecimiento de 
la red de salud en estos tres 
años y medio”.

“Ustedes saben en qué condi-
ciones fue encontrado el sector 
salud y el sector educación en 
el país. Después de 12 años 7 
meses, ambos sectores estaban 
en completo abandono, la 
corrupción público-privada 
desastrosa en que nos sumió 
el gobierno de la tiranía hizo 
que los centros de salud, de 
los hospitales se les distri-
buyeran hasta pastillas de 
harina”, cuestionó. 

Respecto a la inversión en el 
sector energético en la zona 
de La Mosquitia, indicó que 
“vamos a seguir con proyectos 
que beneficien a la población, 
vamos a poner todo nues-
tro empeño y compromiso 
de resolver el problema de 
energía en La Mosquitia, los 
misquitos van a ser prioridad 
en mi Gobierno”, afirmó. 

“Nos comprometemos a im-
pulsar un megaproyecto de 
energía solar que permita 
preservar, que se reduzcan 
los costos de la energía y que 
permita también que las fami-
lias que consumen menos de 
100 kilovatios tengan energía 
gratis para ser igualitarios 
en todo el país”, manifestó 
la presidenciable.

Por: Juan Ortiz 

“El centro de 
nuestra propuesta 
es precisamente la 

atención a los micro, 
pequeños y medianos 

productores, es 
la atención a los 

emprendedores que 
individualmente luchan 

por salir adelante en 
un mercado capturado 

por 10 de los grandes, 
nuestra propuesta es la 

democratización de la 
economía, el acceso a 

los créditos a través de 
bancos comunitarios y 

de cajas rurales”.
Rixi Moncada

Candidata presidencial 
de LIBRE
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Ana Paola Hall, consejera del CNE: “Elijo 
no traspasar el límite de los principios y 

valores que me inculcó mi familia” 
“La dinámica de la sesión de dos es ilegal, inviable y además, insostenible durante los más de 

cuatro meses que faltan para la realización de las elecciones generales”

Tegucigalpa, Honduras.
 
La consejera propietaria del 
Consejo Nacional Electoral, 
CNE, Ana Paola Hall, anunció 
que pone a disposición su cargo 
en el ente electoral, luego de 
señalar que “vulnerar el quórum 
legal no solo es ilegal, sino que 
anula las decisiones y pone en 
riesgo la confianza en el proceso 
electoral”.
Ana Paola Hall, rechazó tomar 
el camino fácil de quebrantar 
la ley y advirtió que de seguir 
así podría elevar el nivel de 
confrontación social. La alta 
funcionaria electoral hizo pública 
su renuncia el reciente miércoles 
16 de julio. 
Mediante un escrito de seis pá-
ginas dirigido a los titulares 
del CNE, la consejera expresó 
previamente los fundamentos 
legales de su posicionamiento 
sobre la ilegalidad de las sesiones 
con solo dos miembros del pleno 
y, posteriormente, en su cuenta 
de X, comunicó su renuncia para 
que se inicien los procedimientos 
legales para sustituirla. 

Integración del pleno 
Anteriormente a su dimisión, pre-
sentó el oficio CNE-S-220-2025 
con el objetivo de remitir su 
postura sobre la temática pun-
tual del quórum necesario para 
integrar las sesiones del pleno de 
conformidad con lo establecido 
en la Ley Electoral. 
“Comparto mi postura sobre el 
quórum que se requiere para 
integrar sesión de pleno CNE. 
Entiendo que la posibilidad de 
sesionar con dos consejeras 
propietarias cuenta con popu-
laridad, pero mi deber es decidir 
sobre la existencia de legalidad”, 
manifestó. “Existe un quórum de 
tres consejeros (al menos dos de 
ellos deben ser propietarios) y 
respecto a ello la Ley no establece 
ninguna excepción. Solamente 
tomando decisiones apegadas 
a la Ley, tendremos posibilidad 
de asegurar que exista proceso 
electoral. El país requiere de esa 
certeza”, indicó. 

La consejera Ana Paola Hall, puso a disposición su cargo en el CNE, luego de afirmar que “vulnerar el quórum legal no solo es ilegal, sino que 
anula las decisiones y pone en riesgo la confianza en el proceso electoral”. 

ADMITE QUE “SESIÓN DE DOS ES ILEGAL”
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“La dinámica de la sesión de dos 
es ilegal, inviable y además, insos-
tenible durante los más de cuatro 
meses que faltan para la realización 
de las elecciones generales. Por ello, 
lo que podría parecer a muchos la 
salida rápida a la crisis, en realidad 
alejaría la posibilidad de asegurar 
que exista un proceso electoral 
y que sea confiable”, amplió Ana 
Paola Hall.  

Cargo a disposición  
“Pueblo hondureño: Hoy me 
dirijo a ustedes no solamente 
como consejera, sino sobre todo 
como hondureña, he puesto mi 
mayor esfuerzo durante casi seis 
años, en el CNE, que nació en 
medio de una pandemia y pese 
a los obstáculos del gobierno 
anterior, se salió adelante con el 
proceso más limpio de la historia 
hondureña”, indicó. 
“Las decisiones que muchos 
consideran que son la solución a 
esta crisis, pasan por actos vicia-
dos de ilegalidad que no puedo 
cometer. Vulnerar el quórum que 
la Ley Electoral establece no solo 
puede implicar consecuencias 
penales, sino que no resuelve 
absolutamente nada”, recalcó.
Así, agregó que “todas las de-
cisiones que ahí se pudieran 
adoptar son nulas, todos los 
que participen de ellas tienen 
responsabilidad. ¿Vamos a poner 
en esta situación a nuestros fun-
cionarios? No estoy dispuesta”.
“Estoy segura de que tomar el 
“camino fácil” del quebranto a la 
ley, solo nos lleva a un escenario 
donde no habría proceso electoral 
o, de haberlo, implicaría la con-
frontación de nuestro pueblo”. 
“Elijo vivir con la frente en alto 
y la conciencia en paz. Elijo no 
traspasar el límite de los prin-
cipios y valores que me inculcó 
mi familia: Por eso hoy anuncio 
que estoy poniendo a disposición 
mi cargo, para que se inicien 
los procedimientos legales de 
sustitución que correspondan”, 
concluyó la funcionaria.

Por: Ángel Doblado

“No es posible que exista 
quórum de sesión del 

pleno del CNE con dos 
consejeros propietarios, 

de sesionarse así 
se vulneraría la 

Ley Electoral y no 
solamente se incurriría 

en responsabilidad 
penal, sino que todas las 

decisiones que emanen 
de una sesión de esta 

naturaleza carecerán de 
validez alguna”.

Ana Paola Hall
consejera del CNE

Postura de la consejera 
Ana Paola Hall sobre 

quórum para sesiones 
en el CNE
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elecciones limpias, libres y de-
mocráticas”, expresó Zelaya a 
través de su cuenta oficial X. 
A lo largo de la implementa-
ción del TREP, este sistema 
ha enfrentado diversos desa-
fíos, pero ha demostrado ser 
una herramienta útil para la 
transparencia en los procesos 
electorales, especialmente en 
las elecciones generales de 
noviembre de 202, cuando se 
respetó la voluntad del pueblo 
hondureño.

Tegucigalpa, Honduras 

El coordinador general del 
Partido Libertad y Refunda-
ción, LIBRE, Manuel Zelaya, 
se pronunció en redes sociales 
sobre lo que está ocurriendo en 
el Consejo Nacional Electoral, 
CNE, luego de la postura públi-
ca de la consejera Ana Paola 
Hall, en torno a la legalidad del 
quórum que se requiere para 
integrar la sesión del pleno. 
Zelaya, expresó su coincidencia 
con la consejera del CNE, Ana 
Paola Hall, respecto a los argu-
mentos legales necesarios para 
integrar el pleno del órgano 
electoral y continuar con el 
cronograma de las elecciones 
generales, según lo establecido 
en la Ley Electoral de Hondu-
ras, LEH. 

En su mensaje que difundió 
a través de su red social X, el 
exmandatario y coordinador 
del Partido LIBRE, destacó la 
necesidad de restablecer un 
funcionamiento legal en el 
CNE, para garantizar procesos 
electorales transparentes de 
cara a las próximas elecciones. 
“Coincidimos en un pleno de tres 

para el retorno a la legalidad 
del CNE”. 
Las declaraciones de Zelaya 
surgen después que la consejera 
Hall dejara clara su postura 
pública sobre la imposibilidad 
legal de sesionar con solo dos 
consejeros propietarios, argu-
mentando que esta situación 
constituye una violación a la 
normativa del ente electoral y 
que las decisiones que emanen 
de una sesión de esa naturaleza 
carecen de validez. 

TREP para elecciones 
En su mensaje, Zelaya deja en 
claro que el Partido LIBRE, de-
manda un sistema de Transmi-
sión de Resultados Electorales 
Preliminares, TREP, confiable, 
como ya estaba establecido 
en el cronograma electoral 
aprobado en consenso por 
los tres consejeros del CNE, 
para darle mayor credibilidad 
y transparencia al proceso 
electoral. 
“Y de igual manera, requerimos 
un TREP, sin intervención hu-
mana que adultere o falsifique 
la transparencia del proceso 
de publicación de resultados 
preliminares, para garantizar 

Manuel Zelaya: 
“Coincidimos 
en un Pleno 
de tres para 

el retorno a la 
legalidad del 

CNE”

COORDINADOR GENERAL 
DE LIBRE

“Requerimos un TREP, sin intervención 
humana que adultere o falsifique 
la transparencia del proceso de 

publicación de resultados preliminares, 
para garantizar elecciones limpias, 

libres y democráticas”

Por:  Juan Ortiz 

Para el ejercicio democrático de las eleccio-
nes generales de 2021, el Consejo Nacional 
Electoral, CNE, aprobó por unanimidad la 
implementación del TREP, en el que incluyó 
la transcripción de actas desde cada cen-
tro de votación, con el fin de garantizar la 
transparencia en el proceso y rapidez en la 
presentación de los resultados electorales.

IMPLEMENTACIÓN DEL TREP
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Tegucigalpa, Honduras

El especialista en procesos elec-
torales, Óscar Rivera, afirmó en 
el Foro “Frente a Frente”, que 
“estoy peleando aquí para que 
se respete la voluntad del pueblo 
hondureño que ha sido uno de los 
principios del Partido Libertad y 
Refundación, LIBRE, desde que 
nació y por eso LIBRE, mantiene 
sus valores”.
De esta forma se pronunció el 
también comisionado del Registro 
Nacional de las Personas, RNP, 
Óscar Rivera, el 15 de julio pasado, 
sobre la importancia del sistema 
de Transmisión de Resultados 
Electorales Preliminares, TREP, 
en el programa de Televicentro 

que dirige el periodista Renato 
Álvarez.
En el programa también par-
ticiparon Julio Larios, analista 
político, especialista en temas 
informáticos electorales y Jesús 
Mejía, exfuncionario nacionalista 
y con experiencia en el tema. 

Consensos 
Ante el pretendido cambio de 
reglas en el TREP, Rivera planteó 
que “lo que pido es que diseñemos 
un modelo en donde tengamos la 
confianza todos, en la Ley el artí-
culo 279 habla de consensos para 
que los sistemas estén diseñados 
y todos tengamos la tranquilidad 
de la voluntad popular, la repre-
sentación política de las Juntas Receptoras de Votos, JVR”.

“Las Juntas Receptoras de Votos 
representan la voluntad popular 
y son responsables de defender 
cada voto”, afirmó el especialista.
El experto señaló que así “como 
está en la Ley Electoral así debe 
desarrollarse el Sistema de Trans-
misión de Resultados. El consejero 
Marlon Ochoa, no tiene ningún 
problema en participar en las 
sesiones de debate para aprobar 
los procesos siempre y cuando se 
enmiende el proceso para con-
tratar a la empresa”.
Rivera también expresó su pre-
ocupación sobre que el sistema 
propuesto podría permitir la 
manipulación de votos a nivel 
central, cambiando potencial-
mente un "100" a un "cero" sin la 

supervisión adecuada.

Códigos únicos 
Por su parte, el exfuncionario 
nacionalista Jesús Mejía, dijo 
que “la integridad de los datos 
garantiza que los resultados es-
tán bien a través de las firmas 
digitales, los códigos únicos, los 
sistemas de transmisión a través 
de redes seguras”.
De su lado, el analista político Julio 
Larios habló de la “curva de Bat-
son” y tres horas de interrupción 
del sistema. “En 2021 cambia la 
Ley y el artículo 282 indica que el 
Consejo Nacional Electoral, CNE, 
está obligado a incorporar los más 
altos estándares en seguridad 
informática en todo el proceso”.

Óscar Rivera: “Juntas Receptoras 
representan la voluntad popular y no deben 

ser manipuladas por una verificación”
El especialista en proceso electorales y comisionado del RNP, afirmó que “este no es un 

problema tecnológico; es un problema de principios” 

IMPORTANCIA DEL SISTEMA DE TRANSMISIÓN

En el Foro “Frente a Frente” participaron el exfuncionario nacionalista Jesús Mejía, Julio Larios, especialista en temas informáticos electorales y Óscar Rivera, experto en proceso 
electorales y comisionado del RNP, bajo la moderación del periodista Renato Álvarez.

** Se debe mantener el princi-
pio de reconocer la voluntad 
del pueblo
** Mantener el consenso 
es crucial, clave de la Ley 
Electoral, especialmente en 
el proceso de transmisión 
electoral
** Las Juntas Receptoras de 
Votos, JRV: son responsables 
de defender cada voto 
** El sistema debe diseñarse 
para asegurar que todas las 
partes confíen en la voluntad 
popular y la representación 
política 

PUNTOS DESTACADOS

Actualidad
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LIBRE convoca a su militancia y al pueblo 
en Resistencia a movilización masiva 

el 1 de agosto en defensa de la voluntad 
popular y contra el fraude electoral

“Mi debate es y será directo con el pueblo, promuevo y practico un diálogo amplio y abierto. 
No caeré en el juego de la provocación y el insulto”, manifestó la candidata presidencial

EN RESPALDO A LA CANDIDATA PRESIDENCIAL RIXI MONCADA

El coordinador 
general, 
expresidente 
Manuel 
Zelaya; la 
presidenciable y 
subcoordinadora, 
Rixi Moncada, y 
la secretaria de 
Fiscalización, 
Mayra Mejía, 
en la sesión de 
coordinadores 
del Partido 
Libertad y 
Refundación, 
LIBRE.
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Tegucigalpa, Honduras 

En la reunión virtual de la Coor-
dinación Nacional del Partido 
Libertad y Refundación, LIBRE, 
convocada por el Coordinador 
General, Manuel Zelaya, con la 
participación de secretarios y 
coordinadores de los 18 depar-
tamentos, se acordó el respaldo 
unánime a la candidata y próxima 
Presidenta de Honduras, Rixi 
Moncada. 
Días antes de la reunión con la 
Coordinación Nacional del Partido, 
la candidata presidencial de LIBRE 
envió un mensaje contundente 
al bipartidismo golpista, que 
pretende imponer nuevamente 
el sistema fraudulento de Ma-
tamoros Batson, utilizado en las 
elecciones de 2013 y 2017 para 
perpetrar el robo electoral en 
noviembre próximo. 
En un mensaje difundido a través 

de su cuenta oficial en X, Moncada 
explicó que, en acuerdo con la di-
rección del Partido LIBRE, se hace 
un llamado a toda la militancia y 
al pueblo en Resistencia a sumarse 
a una movilización masiva, con el 
objetivo de garantizar el respeto a 
la voluntad popular de cara a las 
elecciones del 30 de noviembre. 
Tras horas reunidos en la sede del 
Partido, en la colonia Humuya, 
en Tegucigalpa, la Coordinación 
Nacional adoptó varias medidas 
y acciones urgentes en respaldo 
a la candidata presidencial, Rixi 
Moncada, y su denuncia contra el 
bipartidismo que quiere imponer 
el sistema de Transmisión de Re-
sultados Electorales Preliminares, 
TREP, fraudulento de Matamoros 
Batson.

MEDIDAS CONTRA 
EL FRAUDE 

Una de las medidas adoptadas 

en la reunión por la Coordinación 
Nacional del Partido, fue condenar 
la delictuosa imposición del bi-
partidismo golpista representado 
en el Consejo Nacional Electoral, 
CNE, que, violando la Constitución 
de la República y la Ley Electoral, 
aprobó una enmienda al sistema 
del TREP. 
Dicha acción es fraudulenta y 
corrupta que utilizó David Ma-
tamoros Batson al falsificar más 
de 3,000 actas en 2013 y más de 
5,000 en 2017 con la intromisión 
humana centralizada en Teguci-
galpa, conocida como los votos 
rurales, que permitió la reelección 
ilegal de Juan Orlando Hernández, 
ahora condenado a 45 años de 
prisión en Estados Unidos, por 
cargos de narcotráfico. Asimis-
mo, la Coordinación rechazó la 
campaña sucia, las noticias falsas 
y la manipulación de la opinión 
pública que, a través de las cor-

poraciones mediáticas, radio, 
televisión y periódicos, siguen 
promoviendo el odio visceral y 
la confrontación, al igual cuando 
lo hicieron en el año 2009 con el 
golpe de Estado. 

MENSAJE DE LA 
PRESIDENCIABLE 

“No debato con golpistas ni con 
operadores de fraudes y no estoy 
dispuesta a compartir escenario 
con quienes pretendan repetir 
la misma estrategia de engaño 
y justificar falsos resultados”, 
sentenció Moncada. 
“Mi debate es y será directo con el 
pueblo, promuevo y practico un 
diálogo amplio y abierto. No caeré 
en el juego de la provocación y 
el insulto”, agregó. En la reunión 
también se acordó convocar a 
la militancia del LIBRE y al pue-
blo hondureño en Resistencia a 
planificar, preparar e iniciar una 

movilización masiva desde los 18 
departamentos del país hasta la 
capital de la República, a partir 
del 1 de agosto del presente año 
sin límite de tiempo. 

Según lo expresado en el comuni-
cado del Partido LIBRE, el objetivo 
de la movilización es para cercar 
el poder corrupto y exigir que se 
respete cada voto y cada gota de 
sangre que fue derramada en la 
lucha durante la narcodictadura. 
Asimismo, prepararse para la 
batalla final que conducirá al 
segundo triunfo del Partido LI-
BRE, de la mano del constructor 
de victorias, Manuel Zelaya, y la 
candidata y próxima Presidenta 
de Honduras, Rixi Moncada, junto 
al pueblo para derribar el nuevo 
intento de fraude a la voluntad 
popular.

Por:  Juan Ortiz 

Rixi Moncada
 Candidata Presidencial de LIBRE

Hacemos 
un llamado 

urgente y 
combativo a 

toda nuestra 
militancia, a 

las juventudes, 
colectivos, 

organizaciones 
populares y 

gremiales, y al 
Pueblo digno 

en Resistencia, 
a prepararnos 

para 
movilizarnos 

masivamente 
hacia la capital 

y hacer que 
se garantice 

el respeto a 
la voluntad 

popular”. ¡Ni 
golpes, ni 
fraudes!.

La Coordinación Nacional del Partido Libertad y Refundación, LIBRE, convocó a movilizaciones masivas el 1 

de agosto a la militancia y el pueblo en Resistencia para exigir que se respete la voluntad popular.
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“Reconocemos la posición 
correcta que adoptó la con-
sejera Ana Paola Hall, con 
relación al tema del pleno 
de consejeros del Consejo 
Nacional Electoral, pero 
todavía persiste un tema 
delicado en el seno del CNE, 
que es la adopción del TREP. 
La consejera Cossette López, 
sigue intentando implemen-
tar el mismo mecanismo 
fraudulento que se usó en 
el 2013 y el 2017, utilizando 
la intervención humana. 
Hacemos un llamado a los 
consejeros para volver al 
tema que ya fue superado 
y retornar realmente al 
mecanismo que se usó en 
2021 que no permita fraudes 
electorales en Honduras. 
Los fraudes que provocó 
el mecanismo Batson no 
deben volver al país. El 
pueblo merece un proceso 
electoral limpio, soberano, 
que respeten sus votos y la 
voluntad de la Junta Re-
ceptora de Votos; tenemos 
que salvar la democracia 
ante este nuevo intento de 
fraude provocado por el 
bipartidismo. Se venció la 
ilegalidad. Falta derrotar 
cualquier intento de vender 
el sistema de Matamoros 
Batson”.

“Falta derrotar 
intento de 
vender el 

sistema Batson”

EDUARDO 
ENRIQUE REINA 
CANDIDATO A DESIGNADO

DE RIXI MONCADA

“Siempre tuvimos la razón. 
Marlon Ochoa y Rixi Mon-
cada tuvieron la razón, 
porque la transparencia, la 
decencia están de este lado. 
El día de hoy la consejera 
Ana Paola Hall, presentó 
un escrito ante el Consejo 
Nacional Electoral, donde 
señala que es ilegal instalar 
un pleno con dos consejeras, 
dejando de esta manera 
sola a Cossette López y sus 
maquiavélicas intenciones. 
Excelente consejera, nuestra 
exigencia ha sido siempre la 
verdad, la transparencia y, 
sobre todo, el cumplimiento 
de la ley. El pleno es de tres 
consejeros no de dos. El 
Partido Libertad y Refun-
dación, LIBRE, acompaña al 
consejero Marlon Ochoa, en 
esta lucha contra el fraude 
que pretenden montar en el 
Consejo Nacional Electoral, 
al estilo de Matamoros Bat-
son y la famosa curva de 
Batson, en 2017; queremos 
elecciones libres, limpias 
transparentes, con TREP, 
con lector biométrico, sin 
intromisión humana. Vamos 
por la segunda victoria 
popular con la segunda 
mujeres presidenta de Hon-
duras”.

“LIBRE 
acompaña 

a Marlon en 
lucha 

contra el 
fraude”

ANGÉLICA 
ÁLVAREZ

CANDIDATA A DESIGNADA  

DE RIXI MONCADA

“El poder de la verdad y de 
la ley es lo que sostiene a 
una democracia, se lucha 
y defienden sus avances; 
en LIBRE siempre lo hemos 
dicho: no consiste en defen-
der los privilegios de unos 
pocos, sino de la razón de la 
legalidad, la voz del pueblo. 
La abogada Rixi Moncada, el 
consejero Ochoa y nuestras 
autoridades lo advertimos: 
hay una intención de ejecu-
tar un fraude a través de la 
fuerza del pasado y no lo 
podemos permitir. Queda 
una decisión fundamental 
que es desmontar la delez-
nable intromisión humana 
que quieren imponer en el 
TREP, solo queda seguir lu-
chando. Nos hallamos en una 
situación favorable para la 
primacía de la ley, para el 
debido funcionamiento del 
Consejo Nacional Electoral, 
gracias a que la conseje-
ra Ana Paola Hall, con un 
posicionamiento jurídico 
bastante profundo, deci-
dió desmarcarse de estas 
decisiones ilegales, que ojo: 
que el tema que querían 
convocar a Pleno no es la 
única decisión inclinada a 
la ilegalidad, sino la falta 
de transparencia”. 

“Queda 
desmontar 

aún la 
intromisión 

humana en el 
TREP”

CARMEN 
HAYDEÉ LÓPEZ
CANDIDATA A DIPUTADA 

DE LIBRE

“Cossette López ha queda-
do sola, sin respaldo y con 
el fraude al descubierto. 
Ahora son dos sillas va-
cías, dos consejeros los que 
hacen falta, lo que sigue 
lo enfrentaremos, como 
siempre lo hemos hecho, 
con firmeza, con respon-
sabilidad y con visión de 
país. Quedó claro que si 
sesionaban dos consejeras 
del CNE, era completamente 
ilegal para tomar decisio-
nes como la del TREP. Y ya 
mencionaron que habría 
responsabilidad penal si lo 
hicieran. Eso demuestra que 
siempre hemos sido cohe-
rentes; el consejero Marlon 
Ochoa, ha sido coherente 
en su ejercicio de su labor 
en el Consejo Electoral, en 
denunciar la intentona por 
hacer fraude a través del 
Sistema de Divulgación de 
Resultados. En Libertad y 
Refundación, no actuamos 
por impulso, procedemos 
con estrategia, apegados 
a la ley. La democracia se 
defiende con convicción, no 
con desesperación y cuando 
llegue el momento vamos 
a derrotarlos con la fuerza 
de la verdad y de nuestra 
próxima Presidenta Rixi 
Moncada”.

“Los vamos a 
derrotar con la 

fuerza de la 
verdad”

FAUSTO 
CÁLIX 

DIRECTOR DE ADUANAS

“La publicación de Ana 
Paola Hall, en la cual se 
desliga de Cossette López, 
representante en el Con-
sejo Nacional Electoral de 
la ´Alianza Anal´, Partido 
Nacional y Partido Liberal, 
que estaban fraguando un 
fraude para las elecciones 
generales de noviembre, nos 
deja dos lecciones: lección 
número 1: ¿qué tienen en 
común el proceso electoral 
del 2013 y el 2017?: fraudes 
electorales, y segundo lugar 
que LIBRE no tenía repre-
sentantes en el organismo 
electoral. lección 2: la par-
ticipación de LIBRE en las 
elecciones del 2021 en el 
CNE, que no fue un regalo, 
fue una lucha que libramos 
la bancada de LIBRE en el 
Congreso Nacional, CN, a 
través de una insurrección 
legislativa, le garantizó al 
pueblo hondureño que las 
elecciones del 2021 fueran 
las más transparentes de 
este siglo. Para las vota-
ciones del 2025, con la re-
presentatividad de Marlon 
Ochoa, se ha logrado parar 
esa intentona de fraude 
del bipartidismo. Ochoa es 
digno representante de la 
Resistencia Popular”. 

“Ochoa logró 
parar 

intentona de 
fraude 

del 
bipartidismo”

SERGIO 
CASTELLANOS 

DIPUTADO DE LIBRE

REACCIONES ANTE ANUNCIO DE CONSEJERA DEL CNE, ANA PAOLA HALL

Actualidad
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Tegucigalpa, Honduras

El periodista Renato Álvarez 
volvió a sacudir el debate polí-
tico nacional con declaraciones 
inesperadas en el foro televisivo 
“Frente a Frente”, del 14 de julio 
pasado. 
Durante una conversación con el 
analista político Julio Navarro, 
el exconsejero y candidato a di-
putado liberal German Lobo y el 
exconsejero del Consejo Nacional 
Electoral, CNE, Kelvin Aguirre, 
Álvarez sorprendió al expresar 
simpatía por la presidenciable 
del Partido Libertad y Refunda-
ción, LIBRE, Rixi Moncada, y por 
el expresidente Manuel Zelaya.
“Si la voluntad del pueblo se 
inclinó por Rixi, tenemos que 

ayudarla y protegerla”, aseveró 
con firmeza. Luego fundamentó 
que “estimo a Mel y a Rixi Mon-
cada. ¿Y quién ha dicho que 
yo no tolero a la izquierda? Yo 
he dicho: si Rixi gana, y gana 
bien, yo sería el primero que al 
siguiente día diría: ́ hondureños, 
si les caía mal Rixi y el Gobierno 
de "Mel" -presidente Manuel 
Zelaya, que ustedes dicen que 
es comunista- eso no importa’. 
Si la voluntad del pueblo es esa, 
¿qué voy a hacer yo?”.
“Yo creo en la democracia”, afir-
mó Álvarez, para agregar que 
“cuando te digo que estimo a 
Mel Zelaya y a Rixi es porque, si 
la gente vota por ellos (LIBRE), 
hay que respetar esa decisión”.

Pueblos olvidados
Pero no solo expresó respeto, 
sino que también reconoció 
las obras que ha hecho bien el 
actual Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro. “Sabes qué me 
gusta de LIBRE”, le planteó a 
Navarro, para contestarse que 
“han construido infraestructura 
en pueblos a los que los nacio-
nalistas y liberales no llegaron”.
Renato Álvarez también valo-
ró la gestión del gerente de la 
Empresa Nacional de Energía 
Eléctrica, ENEE, Erick Tejada. “He 
encontrado a nacionalistas que 
me han dicho que Erick Tejada 
no ha sido un mal gerente”. Así, 
destacó que en áreas como in-
fraestructura y energía eléctrica, 
hay logros tangibles.

Aunque afirmó mantener su dis-
tancia ideológica, el comunicador 
también hizo una comparación 
con otros gobiernos de la región. 
“A mí me gusta más este país con 
todo y los debates que tenemos, 
porque como maneja Ortega y 
Rosario Murillo a Nicaragua, eso 
es lo que estoy en contra”, indicó.
En medio del debate ideológico, 
el periodista también se dio 
espacio para cuestionar los 
modelos económicos. “Aquí te 
hablo con razonamiento del 
capitalismo salvaje”, dijo, al 
tiempo de añadir que alguien le 
cuestionó: “‘¿cuál capitalismo? 
¡Eso es mercantilismo!’ Pues 
llámelo así, le dije yo”.

Renato Álvarez: “Si la voluntad del 
pueblo se inclinó por Rixi, tenemos 

que ayudarla y protegerla”
“Yo creo en la democracia”, afirmó el director del Foro “Frente a Frente”, en el programa 

del 14 de julio de 2025, para agregar que “cuando te digo que estimo a Mel Zelaya y a Rixi 
es porque, si la gente vota por ellos (LIBRE), hay que respetar esa decisión” 

EN FORO TELEVISIVO

El director del Foro “Frente a Frente”, Renato Álvarez, compartió el programa del 14 de julio pasado con el analista político Julio Navarro, el exconsejero y candidato a diputado 
liberal, German Lobo y el también exconsejero del CNA, Kelvin Aguirre.

Un episodio particular ocu-

rrió el 3 de marzo de 2025, 

cuando Rixi Moncada fue 

invitada al mismo progra-

ma y en una escena que se 

volvió viral, el periodista 

Renato Álvarez tomó por 

error la taza de café de la 

presidenciable. “Ya me estoy 

sintiendo presidenciable”, 

bromeó, levantando la taza 

con una sonrisa ante las 

cámaras.

EPISODIO PARTICULAR

Actualidad
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SEGÚN DOCUMENTOS DE FISCALÍA DEL DISTRITO SUR DE NY

Tegucigalpa, Honduras 

El Ministerio Público, MP, a 
través de la Dirección de Lucha 
Contra el Narcotráfico, DLCN, 
emitió un comunicado este 
lunes reconociendo oficial-
mente lo que muchos negaron 
por conveniencia que “los 
fraudes electorales de 2013 y 
2017 fueron manipulados por 
redes del crimen organizado 
y pandillas”.

Según la información, Juan 
Orlando Hernández, JOH, contó 
con respaldo criminal y que esa 
intervención en el proceso elec-
toral tiene relevancia penal. 
La documentación valorada 
por fiscales de Estados Uni-
dos, ya fue remitida a la DLCN 
que deberá actuar conforme 
a la ley.
Lo anterior es parte de ex-
pedientes judiciales, decla-
raciones bajo juramento y 
documentos entregados por 
testigos protegidos a fiscales 
federales de Estados Unidos 
que revelan que no fueron 
fraudes cualquieras, sino 
montajes electorales a nivel 
nacional, operados por una 
estructura familiar, política y 
militar, al servicio del crimen 
organizado.

Tras nueva apelación  
El 30 de junio, hace menos de 
un mes, la Fiscalía del Distrito 
Sur de Nueva York, presentó 
un nuevo documento para 
oponerse a la apelación de 
Juan Orlando Hernández, 
condenado por narcotráfico, 
con las valoraciones expuestas 
en el juicio por las autoridades 
estadounidenses.

Pero los medios nacionales y 
los políticos del bipartidismo, 
guardaron silencio, evadieron 
los temas, aunque la Fiscalía 
de EE. UU. los volvió a golpear 
con lo mismo y con más fuerza.

Comunicado del MP: Juan Orlando 
Hernández ganó elecciones con fraudes y 

respaldo de pandillas y crimen organizado
Se remitió a la Fiscalía Especial Contra el Crimen Organizado, FESCCO, documentación 

que contiene valoraciones realizadas por los fiscales de los Estados Unidos sobre el caso 
Juan Orlando Hernández y los fraudes electorales de 2013 y 2017 
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Hugo Ardón celebrando con Juan Orlando Hernández, luego de con-
cluido uno de los procesos electorales donde se le declaró ganador por 
las autoridades del entonces Tribunal Supremo Electoral, TSE. 

El 30 de junio, hace menos de un mes, la Fiscalía del Distrito Sur de 
Nueva York se opuso a la apelación de Juan Orlando Hernández, con 
señalamientos sobre la manipulación de las elecciones de 2013 y 2017. 

Los hermanos Hugo y Alexander Ardón fueron testigos y cómplices de la red criminal que infiltró la democracia, uno responsable del apagón el sistema del TSE y el otro alcalde 
procesado por lavado, ambos testificaron contra JOH.

Por ejemplo, que “las elecciones 
de 2013 y 2017 fueron parte 
integral de una conspiración 
criminal. El acusado (Juan 
Orlando Hernández) utilizó 
fondos del narcotráfico para 
financiar campañas, manipu-
lar resultados, y garantizar 
poder”.
Volvieron a mencionar por 
nombre a Hugo Ardón, el 
funcionario de confianza 
de Hernández que apagó el 
sistema del Tribunal Supre-
mo Electoral, TSE, manipuló 
actas y que, posteriormente, 
entregó una laptop cargada 
de pruebas.
El documento no es viejo, no 
es de hace años, es del 30 
de junio de 2025 y confirma 
que el fraude electoral sigue 
siendo evidencia criminal en 
una corte federal. Cuando una 
Corte de Nueva York dice que 
las elecciones fueron parte 
del crimen organizado, es 
realidad judicial.

Hugo Ardón 
Hugo Ardón, más conocido 
como el operador del fraude 
digital del narcoestado.
Según documentos de la Corte 
del Distrito Sur de Nueva York, 
Hugo Ardón (exfuncionario 
clave del Partido Nacional) 
fue identificado como testi-
go protegido CW-1, y ordenó 
el apagón del sistema del 

TSE, durante las elecciones 
de 2013 para manipular los 
resultados a favor de Juan 
Orlando Hernández.
Mientras el pueblo esperaba 
transparencia, él escribía la 
historia desde una laptop. 
Como parte de su colaboración 
con la Fiscalía estadounidense, 
Ardón entregó una computa-
dora portátil que contenía 
nombres, transacciones y co-
municaciones con diputados, 
alcaldes y funcionarios del 
Partido Nacional y también 
del Partido Liberal.
Esa laptop, ya en manos del 
Departamento de Justicia de 
EE. UU., es una evidencia de 
los fraudes del 2013 y 2017, 
con diputados que firmaban 
pactos de impunidad; alcaldes 
que ofrecían votos a cambio 
de contratos y funcionarios 
que usaban el Estado como 
botín electoral.
Ardón no solo ejecutó el fraude, 

sino que fue testigo, operador 
y cómplice de una red criminal 
que infiltró la democracia y 
no era cualquier técnico, es 
hermano de Alexander Ardón, 
exalcalde de El Paraíso, Copán, 
que estuvo preso en Estados 
Unidos por narcotráfico y está 
acusado en Honduras por la-
vado y que también testificó 
contra JOH. 
Acciones del Ministerio Público
En el comunicado público, el 
MP, informó que documentos 
que contienen valoraciones 
realizadas por los fiscales 
de los Estados Unidos sobre 
el caso Juan Orlando Her-
nández y otros, están vin-
culados con el expediente 
DLCNO2-0801-11-2021”.
La documentación permitirá 
ampliar las investigaciones 
relacionadas con ambos pro-
cesos electorales y señala que 
el crimen organizado intervino 
directamente para favorecer 
la candidatura de Hernández.
Finalmente, la DLCN envió a 
la FESCCO la documentación 
de sustento con el fin de 
emitir los requerimientos de 
investigación correspondien-
tes e impulsar las acciones 
necesarias para hacer jus-
ticia en caso de encontrar 
los elementos que reveló la 
Fiscalía neoyorquina.

Por: Ángel Doblado

El 30 de junio, hace menos 
de un mes, la Fiscalía del 
Distrito Sur de Nueva York 
presentó un nuevo docu-
mento para oponerse a la 
apelación de Juan Orlando 
Hernández, con las valo-
raciones presentadas en el 
juicio por las autoridades 
estadounidenses. 

SE OPONEN A 
LA APELACIÓN 
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Xiomara presidió el XI Foro Regional Xiomara presidió el XI Foro Regional 
de Alimentación Escolar,de Alimentación Escolar, devolviendo  devolviendo 

la esperanza a 1.2 millones de niñosla esperanza a 1.2 millones de niños

EN  SAN PEDRO SULA

La Presidenta Xiomara Castro encabezó la apertura del XI Foro Regional de Alimentación, donde asistieron el 
ministro de Educación, Daniel Sponda; Lola Castro, directora del Programa Regional para América Latina y 
el Caribe del Programa Mundial de Alimentos, PMA; la representante del Programa Mundial de Alimentos en 
Honduras, Stephanie Hochstetter; la viceministra de SEDESOL, Mirtha Gutiérrez y la vicecanciller Cindy Rodríguez.

La Presidenta Xiomara Castro saluda a Lola Castro, directora del Programa Regional para América Latina y el Caribe del PMA.
Xiomara Castro

Presidenta de la República

Somos parte de 
un continente que 
ha resistido siglos 

de saqueo  y que 
hoy,  desde sus 

escuelas, construidas 
en el Gobierno 
del Socialismo 

Democrático levantan 
la esperanza  porque 

los pueblos  alimentan 
mejor  que los 

mercados, desde aquí  
hacemos un llamado  

a consolidar la 
alimentación escolar 

como ley permanente 
del Estado,  integrar  

producción local, 
indicadores 

de nutrición, 
sostenibilidad 

ambiental y 
participación 
comunitaria, 
fortalecer la 

cooperación regional 
con solidaridad y 

justicia fiscal’’.
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San Pedro Sula, Honduras

La Mandataria Xiomara Castro 
presidió el inicio del XI Foro Re-
gional de Alimentación Escolar, 
que se celebró en la ciudad in-
dustrial de San Pedro Sula, con la 
participación de delegaciones de 
toda América Latina y el Caribe. 
Con este evento, Honduras se 
sumó a la lista de países que han 
sido sede de estos foros regio-
nales, los cuales han promovido 
espacios a favor de la niñez 
durante más de dos décadas. 
El foro contó con la participación 
del ministro de Educación, Daniel 
Sponda; Lola Castro, directora 
del Programa Regional para 
América Latina y el Caribe; la 
representante del Programa 
Mundial de Alimentos en Hon-
duras, Stephanie Hochstetter; 
la viceministra de SEDESOL, 

Mirtha Gutiérrez; la vicecanciller 
de Cooperación y Promoción 
Internacional, Cindy Rodríguez; 
Warren Ochoa, titular del Fondo 
Hondureño de Inversión Social, 
FHIS; Ángel Acosta, viceministro 
de Ganadería; los diputados 
por el departamento de Cortés, 
Ramon Barrios, Scherly Arriaga 
y el candidato a alcalde por SPS, 
Rodolfo Padilla. 
Del 15 al 17 de julio, el foro reunió 
a 200 participantes de 25 países, 
incluidos ministros de gobierno, 
representantes de la sociedad 
civil, de instituciones financieras 
internacionales y del sistema de 
las Naciones Unida.
Sponda manifestó que “sin duda 
que el Gobierno de la Presidenta, 
Xiomara Castro, ha dado una 
ruta crítica, pero sobre todo 
definitoria para acabar con el 
hambre en los centros escolares 

de nuestro país. Con enorme 
orgullo comparto con ustedes 
que Honduras ha sido reconocido 
por la Coalición Mundial para 
la Alimentación Escolar, que 
actualmente la conforman 90 
países y de la región latinoa-
mericana”. 

XI FORO 
El XI Foro Regional de Alimenta-
ción Escolar para América Latina 
y el Caribe, organizado por el 
Programa Mundial de Alimentos 
de las Naciones Unidas (WFP, por 
sus siglas en inglés) y el Gobierno 
de Honduras, es un espacio de 
alto nivel para que los líderes 
transformen la alimentación 
escolar en un motor de protección 
social, sostenibilidad e inclusión. 
En América Latina y el Caribe, 
80 millones de niños y niñas 
reciben comidas cada día en las 

escuelas, gracias a una inversión 
estimada en 7,600 millones de 
dólares al año. 
Los países que se hicieron presen-
tes fueron Ecuador, El Salvador, 
Guatemala, Argentina, Belice, 
Colombia, Costa Rica, Panamá, 
Perú, San Vicente y las Granadi-
nas, Uruguay, Venezuela, Belice 
y Brasil, entre otros. 

UN DERECHO 
La Mandataria expresó que 
“nos honra ser anfitriones de 
un diálogo urgente y profundo 
que pone en el centro a nuestra 
niñez su derecho a alimentarse 
con dignidad y el compromiso 
de nuestros pueblos a construir 
soberanía desde la escuela”. 
“Hoy hablamos de alimentación 
escolar, pero también hablamos 
de justicia social, de desarrollo 
humano, soberanía alimentaria y 

dignidad, el derecho de nuestros 
niños y niñas a tener garantías 
para un futuro mejor, por eso 
quiero agradecer al PMA, a los 
padres de familia, a las madres 
de familia, por su invaluable 
labor”, dijo. 

“Aumentamos la inversión a 
902 millones de lempiras, du-
plicando la cobertura con más 
de 20,000 toneladas métricas. 
En el 2024 y 2025, superamos 
el umbral histórico de 1,000 
millones de lempiras invertidos 
y entregamos más de 25 mil to-
neladas métricas de alimento a 
las escuelas públicas. Una cifra 
sin precedentes, eso representa 
más de 1.2 millones de niños y 
niñas alimentados cada día en 
miles de escuelas en todo el país”.

En su disertación, Castro reiteró que 1.2 millones de niños y niñas son 

alimentados cada día en miles de escuelas en todo el país.

Al foro asistieron alrededor de 200 participantes de 25 países, clave para fortalecer los compromisos con los Programas de Alimentación Escolar en América Latina y el Caribe.

El titular de Educación, Daniel Sponda manifestó que 
Honduras ha sido reconocida por la Coalición Mundial 
para la Alimentación Escolar, que actualmente la 
conforman 90 países.

Por: Ariana Domínguez

El titular de Educación, Daniel Sponda, informó que Honduras ha sido reconocido por la 
Coalición Mundial para la Alimentación Escolar, que actualmente la conforman 90 países, 

incluso de la región latinoamericana.
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La Lima, Cortés

La Presidenta Xiomara Castro 
visitó el aeropuerto Ramón Villeda 
Morales, para conocer el estado 
actual de esa infraestructura clave 
para el comercio, el turismo y la 
conectividad regional. 
En la supervisión, Castro fue 
acompañada por el ministro de 
Infraestructura y Transporte, SIT, 
Octavio Pineda; Malcolm Stufkens, 
titular del Servicio Aeroportuario 
Nacional, SAN; los diputados por 
Cortés, Scherly Arriaga, Ramón 
Barrios, Linda Donaire, Netzer 
Mejía y la diputada suplente Dunia 
Jiménez. 
La modernización del aeropuerto 
consta de 13 mil metros cuadra-
dos, está programada para ser 

inaugurada la primera semana 
de septiembre del presente año. 
La Mandataria recorrió la “ter-
minal B” que será para vuelos 
nacionales, con counters, áreas 
de espera ampliadas y un lobby 
renovado, asimismo la “terminal 
A”, donde se atenderá llegadas 
internacionales con modernas 
áreas de migración, aduanas y 
nuevos locales comerciales. 
La obra duplicará el espacio total 
del aeropuerto que pasará de 480 
a 1,500 asientos en sala de espera 
y multiplicará la oferta comercial. 

LOS CAMBIOS 
Los cambios de la nueva y moderna 
terminal aérea son: cuatro nuevas 
bandas de equipaje, aumento 
de 480 a 1,500 sillas en sala de 

espera, cuatro nuevos puertos 
de embarque, gradas eléctricas 
y elevadores, nuevas frecuencias 
semanales, nuevo sistema de 
sonido, mejoramiento de la cli-
matización y la implementación 
de nuevo sistema Acus. 
El aeropuerto recibe 40% más de 
pasajeros que los demás aeró-
dromos y 1.3 millones de personas 
entran y salen de esa terminal. 

INVERSIÓN 
El SAN está invirtiendo 2,000 millo-
nes de lempiras en la transforma-
ción del sistema aeroportuario que 
incluye el Ramón Villeda Morales y 
el Juan Manuel Gálvez”. “Solamente 
en este se están invirtiendo 1,200 
millones. Es importante decirlo 
que este aeropuerto antes estaba 

concesionado a manos privadas 
y nunca se le hizo una inversión 
significativa. Tuvo que venir la 
administración pública en esos 
aeropuertos para que le hiciéramos 
esta cuantiosa inversión”, expresó 
Stufkens. 
“Con esta inversión se rompe el 
abandono de más de 30 años 
mientras los aeropuertos estu-
vieron concesionados y ratifica 
la seriedad del Gobierno para que 
todos los hondureños y aquellos 
que nos visitan sean atendidos 
en un aeropuerto digno, moderno 
que cubra todas las necesidades 
que el futuro demanda”. 

DIGNIDAD AL PUEBLO
La titular del Ejecutivo destacó que 
“hoy lo público se está recuperando 

y de manera transparente, tene-
mos que devolverle la dignidad 
al pueblo, estamos demostrando 
que somos diferentes”. 

“Lo que hoy estamos constru-
yendo a través del Gobierno de 
la Refundación del socialismo 
democrático está aquí, pálpenlo, 
disfrútenlo, estamos cambiando el 
país y para mí lo más importante 
es devolverle la dignidad al pueblo 
hondureño”. 
La Presidenta pidió disculpas a los 
viajeros que usan estas termina-
les aéreas, pero la incomodidad 
causada por las obras es corta, 
ya que en septiembre tendrán una 
atención más óptima.

Xiomara 
supervisa 

modernización 
del aeropuerto 
Ramón Villeda 

Morales con 
una inversión 

de L1,200 
millones de 

fondos propios
Según el titular del SAN, Malcolm 

Stufkens, la ampliación del 
aeropuerto abarca 13 mil metros 

cuadrados y está programada 
para ser inaugurada durante la 
primera semana de septiembre 

del presente año

SE ROMPE ABANDONO 
POR MÁS DE 30 AÑOS

Por:  Ariana Domínguez 

Xiomara Castro, Presidenta de la República   

Las nuevas instalaciones del Aeropuerto Ramón Villeda 

Morales se estarán inaugurando en el mes de septiembre.

Es importante también aclararles, porque hubo críticas, que por qué le pusieron el 
logo del Gobierno y por qué dice: Xiomara Sí Cumple, permítanme, es mi Gobierno que 

lo está haciendo, ¿qué les pasa, discúlpenme?, si este fuera un aeropuerto privado que 
le pongan los nombres que quieran de empresas privadas, pero este es público”.
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La Presidenta Xiomara Castro supervisó las operaciones en 

el aeropuerto Ramón Villeda Morales, destacando el rótulo 

“Xiomara Sí Cumple”, en la manga de abordaje.

La Mandataria Xiomara Castro junto al ministro de 

la SIT, Octavio Pineda; Malcolm Stufkens, titular del 

SAN y la diputada suplente Dunia Jiménez, entre otros, 

realizando un recorrido por la pista aeroportuaria.

El titular del SAN, Malcolm Stufkens, ofrece explicaciones a la Presidenta Xiomara Castro, 

sobre los trabajos que se han ejecutado en el aeropuerto Ramón Villeda Morales.
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UNA DE LAS ZONAS ABANDONADAS POR EL GOBIERNO ANTERIOR  

San José de Pane, 
Comayagua 

Entre sonrisas, aplausos y la 
frase “gracias Presidenta”, 
fue recibida la Mandataria 
Xiomara Castro en la comu-
nidad de San José de Pane, 
Comayagua, para inaugurar 
el Centro de Educación Básica 
“Leoncio Valle”.

La obra se construyó con una 
inversión superior a 28 millo-
nes de lempiras, beneficiando 
de forma directa a 486 niñas, 
niños y jóvenes.
Al acto también asistieron el 
titular del Fondo Hondureño de 
Inversión Social, FHIS, Warren 
Ochoa; el viceministro de Edu-

cación, Edwin Hernández; la 
embajadora de Alemania en 
Honduras, Daniela Vogl y di-
putados por el departamento 
de Comayagua. 

“Cuando un pueblo se une a 
transformar el país los resulta-
dos son así, como lo vemos hoy, 
aquí está el fruto de ustedes, el 
esfuerzo que ustedes realizan 
y creo que cuando surge este 
esfuerzo comunitario de los 
distintos sectores, Gobierno, 
municipalidad, familias, maes-
tros, alumnos, comunidad, 
cuando surge todo esto se 
aprecia más y se valora más 
lo que significan estas obras 
que vienen en beneficio para 
lo más hermoso que tenemos 

que son nuestros niños y niñas”, 
se congratuló la Dignataria.

Recorrido 
La Presidenta recorrió las mo-
dernas aulas, empezando por 
el taller de hogar, donde se 
impartirán clases de costura y 
cocina y en ese momento hicie-
ron una pequeña demostración 
de las diferentes comidas que 
se prepararán.

Posteriormente, se trasladó 
al laboratorio de computa-
ción, donde fue recibida con 
entusiasmo por los escolares, 
quienes agradecieron las con-
diciones dignas y equipadas 
en las que ahora recibirán sus 
clases virtuales.

Mandataria inaugura moderna escuela  
“Leoncio Valle”, en beneficio de cientos de 
alumnos en San José de Pane, Comayagua

La obra ejecutada por el FHIS con apoyo de Alemania y la comunidad, tiene un costo 
de más de 28 millones de lempiras y, entre otros componentes, consta de 15 aulas 

bioclimáticas, laboratorio de computación equipado, cancha multiusos techada, taller de 
hogar, parque de diversión, cerco perimetral y sistemas hidrosanitario y eléctrico 

La Presidenta Xiomara Castro en el corte de cinta junto al titular del FHIS, Warren Ochoa; el viceministro de Educación, Edwin Hernández; la embajadora de Alemania, Daniela Vogl; 
diputados por el departamento de Comayagua y padres de familia.

Los escolares saludaron con banderines a la Mandataria Xiomara Castro, 
durante el recorrido por el centro educativo.
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Los estudiantes realizaron una demostración de las diferentes comidas que se prepararán en el área de cocina.

Una de las 
escolares 
confeccionando 
diferentes prendas 
en el moderno taller 
de la clase para el 
hogar.

Los escolares estrenando el laboratorio de computación equipado con tecnología moderna.

La titular del Poder Ejecuti-
vo realizó la entrega de los 
nombramientos oficiales a 
las cinco maestras y maes-
tros, que laborarán de manera 
permanente, dándoles el “pan 
del saber” a los niños y niñas 
del centro educativo. 
El espacio de enseñanza es 
parte de la estrategia de recu-
peración de la infraestructura 
educativa pública impulsada 
por el Gobierno del Socialismo 
Democrático y representa un 
paso firme hacia un país con 
más justicia social, igualdad y 
oportunidades para la juventud 
hondureña, se destacó.

Cofinanciamiento
El proyecto fue impulsado por 
el FHIS, a través del Programa 
PROMINE-K/W, en cofinan-
ciamiento con el Gobierno 
de Alemania, y ejecutado por 
la misma comunidad bajo la 
modalidad de Proyectos PEC. 

La obra incluyó la construcción 
de 15 aulas bioclimáticas, un 
laboratorio de computación 
completamente equipado, una 
cancha multiusos techada, un 
taller de hogar, cerco perime-
tral, sistemas hidrosanitario y 
eléctrico y aceras de conexión, 
así como un moderno parque 
de diversión, donde en hora 
de receso los estudiantes se 
recrean.
Warren Ochoa, indicó que se 
incorporó el enfoque de parti-
cipación comunitaria y equidad 
de género, destinando un 40% 
de la mano de obra a mujeres 
de la comunidad.
“Este proyecto es una realidad 
y es un éxito porque hicimos 
parte a todos los involucrados. 
Tiene cocina y comedor, tiene 
áreas hidrosanitarias de primer 
nivel, donde los niños van a 
poder entrar a aprender en 
esta escuela sin preocuparse 
de absolutamente nada más”, 
resaltó el titular del FHIS.  

Por: Ariana Domínguez

“Las palabras sobran, se 
los digo de verdad, porque 

acá en este lugar tan 
hermoso, muy retirado 
de la zona céntrica, en 
una comunidad donde 

nuestros niños y nuestras 
niñas se merecen esto, 

la Refundación no está 
en papeles, son hechos, 

pero más que hechos, es 
el lograr llegar a estas 

comunidades tan lejanas, 
abandonadas durante 

tanto tiempo”.

Xiomara Castro
Presidenta de la República
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Presidenta Castro inspecciona Presidenta Castro inspecciona 
avances en construcciónavances en construcción del  del 

Hospital Regional de CholutecaHospital Regional de Choluteca

OBRA DE ALTO IMPACTO EN LA ZONA SUR

Al terminar la reunión, la Mandataria Xiomara Castro recorrió el 
predio donde se está construyendo la unidad hospitalaria.

La Presidenta Xiomara Castro, junto a la ministra de Salud, Carla Paredes; la viceministra, Nerza Paz y la 
directora por Honduras ante el BCIE, Belinda Martínez, reiteró que una mujer del Partido de Libertad y Refundación 
que surgió de las calles, está cumpliendo con hechos y no palabras.

Choluteca, Honduras

Durante su visita al departamen-
to de Choluteca, la Presidenta 
Xiomara Castro inspeccionó los 
avances en la construcción del 
Hospital Regional del Sur, una 
obra clave que busca fortalecer 
la atención médica en esa región 
y garantizar el acceso a servicios 
de salud dignos y de calidad para 
la población.
La Dignataria fue acompañada 
por la ministra de Salud, Carla 
Paredes; la viceministra, Nerza 
Paz; la directora por Honduras 
ante el Banco Centroamericano 
de Integración Económica, BCIE, 
Belinda Martínez; Samuel Ze-
laya, comisionado del Instituto 
Hondureño de Seguridad Social, 
IHSS; el director del Instituto de 
Conservación Forestal, ICF, Luis 
Soliz, entre otros.
Al llegar a la supervisión, la 
Mandataria Castro inició con 
una reunión con la empresa 
constructora, las autoridades 

sanitarias supervisoras, que le 
dieron a conocer los avances, los 
montos y para cuándo estaría 
terminada la obra.
Los trabajos llevan cinco meses 
de haberse iniciado en tres turnos 
laborales y se prevé la inaugu-
ración en noviembre próximo. 
“Esta fue una promesa de cam-
paña y esa promesa la están 
ustedes observando con sus 
propios ojos, ustedes como ve-
cinos de este departamento y de 
esta ciudad son testigos de que 
esta obra no para ni un minuto, 
trabajan 24 horas para entregarle 
el mejor hospital de la historia a 
Choluteca y lo tendrán”, destacó 
la ministra Paredes.

UNIDAD HOSPITALARIA 
El centro sanitario tiene una 
inversión que supera los 61 mi-
llones de dólares provenientes 
del BCIE. El hospital dispondrá 
de 140 camas censables y 19 no 
censables, servicios médicos 
especializados en consulta ex-

Las autoridades sanitarias informaron que se proyecta inaugurar la unidad hospitalaria de 
primer nivel en noviembre próximo, con una inversión de 61 millones de dólares del BCIE
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terna, infraestructura moderna 
y equipada con tecnología de 
punta, sistemas automatiza-
dos que optimizarán la gestión 
hospitalaria y disponibilidad 
de dispositivos médicos según 
la cartera de servicios.
Además, el centro hospitalario 
también tendrá habilitado un 
albergue para los pacientes 
provenientes de lugares alejados.

La viceministra Paz recordó 
que, al momento de defender 
el proyecto para la aprobación 
de fondos destinados a la cons-
trucción del Hospital Regional 
del Sur, el diputado liberal Yuri 
Sabas, le cuestionó si la obra no 
terminaría siendo “otra primera 
piedra”, como ocurrió en varias 
ocasiones durante las adminis-
traciones del Partido Nacional. 

Ante ello, la funcionaria respondió 
que “la Presidenta ha planificado 
cuidadosamente la construcción 
de estos hospitales y el Hospital 
del Sur será construido”.

MENSAJE 
En su mensaje, la Mandataria 
Castro, exaltó que “es importante 
que debe de prevalecer el amor y 
el cariño y, especialmente, que lo 

que hable nuestro corazón debe 
ser porque somos hondureñas y 
hondureños”.  
“No importa el color que esté 
haciendo esto, porque yo creo 
que la oposición debería de te-
ner una reflexión. No importa 
el color que lo haga. Hoy es una 
mujer y es el Partido Libertad y 
Refundación que surgió de las 
calles y que está cumpliendo 

con la palabra”, destacó.
“No debemos aceptar ni permitir 
que se siga jugando con la paz en 
este país. Dejen de incendiarlo, 
dicen que somos nosotros y tam-
bién nosotros andamos buscando 
cómo resolver los problemas, 
nos viven señalando si nosotros 
hemos sido víctimas durante 12 
años”, consideró. 

Carla Paredes
Ministra de Salud

Lo que hoy estamos 
presentando, lo 

que hoy estamos 
observando es una 

obra real, no un 
cajón. Es una obra 
de infraestructura 
del primer mundo, 

estamos siendo 
parte de la historia 

de este país, de la 
refundación de la 

salud de este país”.
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La construcción del Hospital Regional del Sur consta de una inversión que supera los 61 millones 
de dólares 
provenientes del BCIE.

Autoridades 
sanitarias y 
representantes 
de la 
empresa 
constructora 
detallándole 
a la 
Mandataria 
los avances 
en la 
construcción 
del hospital.

La titular 
del Poder 
Ejecutivo 
observando 
cómo será 
dentro de 
unos meses 
el nuevo 
Hospital 
Regional del 
Sur.

Por: Ariana Domínguez
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POR SERVICIOS ADUANEROS MÁS EFICIENTES

El Triunfo, Choluteca

Tras años de abandono por 
parte del gobierno anterior, la 
Presidenta Xiomara Castro llegó 
al departamento de Choluteca a 
inaugurar los modernos módulos 
habitacionales para empleados 
y presentar importantes mejo-
ras en la infraestructura de la 
Aduana de Guasaule.
La obra que marca un hito his-
tórico para las aduanas, fue 
posible gracias a una inversión 
cercana a los 20 millones de 
lempiras de fondos nacionales.
Castro, en el corte de la cinta, 
fue acompañada por el director 
de Aduanas, Fausto Cálix; el 
director del Instituto de Con-
servación Forestal, ICF, Luis 
Soliz; el candidato a diputado 
por Choluteca, Enrique Arias, 
entre otros.
En la Aduana de Guasaule cada 

día circulan entre 500 a 600 
medios de transporte, con un 
80% en tránsitos y un 20% en 
importaciones y exportaciones, 
y al año recauda 500 millones 
de lempiras.

Primera etapa
Según Cálix, la primera eta-
pa de la obra se concentró en 
la remodelación completa de 
la zona habitacional y el cie-
rre perimetral de la Aduana, 
priorizando el bienestar de los 
colaboradores.
La remodelación de los edificios 
habitacionales 1 y 2, inicial-
mente en estado de deterioro 
y refugio de animales, ahora 
ofrece espacios dignos, modernos 
y completamente equipados 
para el personal de Aduanas 
Honduras.
Las nuevas instalaciones están 
completamente amuebladas: 

Xiomara inaugura modernos módulos 
para empleados de la Aduana de 

Guasaule, fronteriza con Nicaragua
Con una inversión cercana a los 20 millones de lempiras, la obra se realizó en ese puesto 

aduanero, donde a diario circulan entre 500 y 600 medios de transporte, el 80% en tránsito 
y el 20% en actividades de importación y exportación

Vista aérea de la moderna obra ejecutada con fondos nacionales en la Aduana de Guasaule, fronteriza con Nicaragua.

La Presidenta Xiomara Castro expresó su afecto con un gesto de corazón 
al inaugurar la Aduana de Guasaule.

camas individuales, sofás, escri-
torios, butacas, mesas de noche, 
basureros, espejos y clósets. 
Además, disponen de una cocina 
integral con refrigeradoras, 
microondas, estufas eléctri-
cas, desayunadores, gabinetes 
y comedor, así como área de 
lavandería con lavadoras y 
secadoras.

Módulos 
Los módulos habitacionales 
albergarán a 30 empleados que 
realizan su labor en el punto 
aduanero. El diseño contempla 
la proyección para la construc-
ción de un tercer módulo de 
apartamentos.
“Esta Aduana fue destruida por 
el huracán Mitch hace 27 años, 
muro perimetral, zonas opera-
tivas, zonas administrativas, 
y es increíble que no hubo una 
inversión en infraestructura ni 
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La transformación total de la Aduana de Guasaule, antes y después de su renovación.

Los empleados con el rótulo de “Xiomara Sí Cumple”, le agradecieron a la Mandataria Castro. 

La Presidenta Xiomara Castro, fue acompañada por el director de Aduanas, Fausto Cálix, el ministro del 
ICF, Luis Soliz, el candidato a diputado Enrique Arias, el congresista Geovany Martínez, entre otros.

la más pequeña ni la infraes-
tructura mayor’’, deploró Cálix.
“Aquí encontramos garrobos, 
murciélagos, en condiciones 
totalmente indignas y yo le estoy 
mostrando Presidenta el antes 
y el después, el antes natural-
mente son los cachurecos y el 
después el Gobierno de LIBRE”, 
contrastó.

“Cara de Honduras” 
De su lado, la Presidenta Cas-
tro destacó que “para mí es un 
momento especial también por 
lo que significa esta Aduana de 
Guasaule, es la primera frontera 
más importante que nosotros 
tenemos de Centroamérica. Por 
eso la importancia en la parte 
de infraestructura, porque no 
solamente es la construcción 
de paredes y las reparaciones, 
es lo que significa para nuestro 
país, es la cara de Honduras, eso 
es lo que significa”.
“Los empleados y empleadas que 
trabajan aquí, que son la cara, 
no solo del Gobierno, es la cara 

del país, tienen las condiciones 
adecuadas para poder estar, 
atender y recibir a las personas 
que hoy llegan hasta esta Aduana 
de Guasaule”, resaltó.
La Mandataria afirmó que “siem-
pre es importante para mí men-
cionar que, aunque les duela, 
estamos refundando el país y 
yo me siento muy orgullosa de 
la labor que se está realizando, 
ahora tenemos la digitalización 
en Aduanas, que es fundamen-
tal para dar un mejor servicio 
a quienes hoy nos visitan y a 
quienes hoy hacen comercio, 
especialmente en nuestro país”.

Por: Ariana Domínguez

“Nosotros somos 
hechos y no palabras, 
en el 2021 cuando me 

tocó venir a hacer aquí 
mi cierre lo hicimos en 
caravana, el respaldo 

que yo recibí en ese 
momento fue muy 

importante para que 
hoy estuviéramos 

acá, pero aparte 
de ese respaldo 
el compromiso 

que uno realiza, 
especialmente en ese 

proceso de elecciones, 
hoy lo estamos 

transformando en 
hechos y para nosotros 
es lo más importante”.

Xiomara Castro
Presidenta de la República  

“Esta inversión es sin 
imponer un tan solo 

nuevo impuesto, con 
recursos públicos, 

sin endeudarnos 
y eso tiene que 

saberlo el pueblo 
hondureño y para 

garantizar que esas 
inversiones continúen 

de esa manera, se los 
garantiza Libertad y 

Refundación”.
Fausto Cálix

Director de Aduanas 
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MINISTRO DE SEGURIDAD

Tegucigalpa, Honduras

El 15 de abril de 2022, los diarios 
hondureños informaron que el 
cardenal Óscar Andrés Rodrí-
guez Maradiaga, afirmaba: “es 
mi última misa crismal como 
arzobispo de Tegucigalpa”. Esas 
palabras fueron pronunciadas 
el Jueves Santo en la Basílica 
Menor de Suyapa.
Retrocediendo al 4 de julio de 
2009, tras el golpe de Estado 
contra el presidente Manuel 
Zelaya, el cardenal Rodríguez 
Maradiaga se dirigió a la nación 
a través de una cadena nacional 
de radio y televisión y advirtió 

sobre lo que calificó como “un 
baño de sangre”.
Luego, el 5 de julio, el joven Isy 
Obed Murillo, fue asesinado de un 
balazo en la cabeza. La sombra de 
su muerte pesa sobre el general 
Romeo Vásquez Velázquez, hoy 
prófugo de la justicia.
Ahora, a 16 años después, la 
figura del cardenal emergió 
nuevamente en la arena pública. 
Al respecto, el ministro de Segu-
ridad, Gustavo Sánchez, expresó 
su sorpresa por la presencia 
activa del religioso.

Vuelve del retiro
En declaraciones en Choluteca, 

el funcionario señaló que una 
figura que había avalado el 
golpe de Estado de 2009 no 
debería permanecer tan activa, 
y no es para menos, ya que el 
bipartidismo ha ido desgas-
tando a sus voceros, al extremo 
que viajan a Estados Unidos 
a pagar voces porque acá ya 
no tienen gargantas creíbles, 
pero ahora han revivido la del 
jubilado cardenal.

Para Sánchez, esta situación 
no es casual, sino que apunta a 
una maniobra del bipartidismo 
tradicional -Partido Nacional y 
Partido Liberal- que busca des-

esperadamente volver a utilizar 
voceros del “narcodictador” 
Juan Orlando Hernández, JOH, 
ahora preso en Estados Unidos, 
bajo cargos de narcotráfico.
“Si avaló el golpe de Estado 
de 2009; es un representante 
de la clase conservadora, y 
se sigue involucrando en la 
situación política del país”, 
cuestionó.
Así, agregó que “hay mucha gente 
que extraña a Juan Orlando… 
eso es lo que sucede”, sugiriendo 
que el cardenal estaría inmerso 
en esa añoranza.
“Como soy un oficial decente 
y profesional conozco la ley 

y donde me paro me van a 
respetar porque no soy tra-
quetero, no pago machaca... ni 
robo el presupuesto”, exclamó 
el funcionario, defendiendo 
su gestión. 
Consideró que esos logros “in-
comodan, molestan” a ciertos 
grupos, pero que el Gobierno 
mantendrá “resultados posi-
tivos, pese al descontento que 
pudieran generar”.
El titular de Seguridad, afirmó 
que “quiero decirles que hay 
otros videos de otros partidos”, 
refiriéndose al bipartidismo, 
Partido Nacional y Partido 
Liberal.

Gustavo Sánchez: Cardenal Rodríguez 
ha regresado a homilías porque el 

bipartidismo ha desgastado sus voceros
“Me sorprendió que el cardenal siga oficiando homilías pese a estar retirado”, comentó el 
funcionario, para agregar que se han ido desgastando los voceros, al extremo que viajan 

a Estados Unidos a pagar gargantas porque acá ya no tienen voces creíbles

Ministro de Seguridad, Gustavo Sánchez: “Si el cardenal avaló el golpe de Estado de 2009, es un representante de la clase conservadora y se sigue involucrando en la situación 
política del país”.
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Un hondureño ingresó a la Basílica a protestar contra el cardenal 
Óscar Andrés Rodríguez, por haber callado la reelección de JOH.

El diario español La 
Vanguardia destacó que 

el cardenal hondureño 
Maradiaga recibió 

cuantiosas sumas de 
dinero de la Universidad 

Católica.

El expresidente 
Juan Orlando 
Hernández, tenía 
una estrecha 
relación y visitaba 
frecuentemente en 
su casa al cardenal, 
Óscar Andrés 
Rodríguez y, por tal 
razón, el ministro de 
Seguridad, Gustavo 
Sánchez, señala que 
el religioso extraña 
al exmandatario.

El cardenal Óscar 
Rodríguez Maradiaga, 

ha sido muy 
allegado a la familia 

Hernández Alvarado, 

sobre todo desde el 

gobierno de Juan 
Orlando Hernández.  

 Lo anterior en respuesta a 
que el exjerarca religioso ha 
mencionado que “muchos se 
atreven a decir que vamos 
bien”, en alusión a la frase 
que constantemente usa el 
ministro de Seguridad.

Cuantiosos fondos 
El cardenal Rodríguez Mara-
diaga ha sido mencionado en 
varias publicaciones sobre la 
recepción de cuantiosos fondos 
de la Universidad Católica de 
Honduras. Según el diario la 
Prensa Gráfica de El Salvador, 
el cardenal, muy cercano al 
ya fallecido Papa Francisco, 
recibió casi 600,000 dólares 
solo en 2015, a pesar de predicar 
sobre una "Iglesia pobre para 
los pobres". 
Según Criterio.hn, Rodríguez 
Maradiaga, admitió que men-
sualmente recibía fondos de la 
Universidad Católica, señalando 
que “con esos fondos se ayuda 
a numerosos pobres que cada 
día vienen a buscar un auxilio”.
También, el 15 de julio de 2015, 
la revista italiana L’Espresso 
publicó una investigación ex-
plosiva. 
Según los reportes, Rodríguez 
Maradiaga solo ese año reci-
bía transferencias mensuales 
desde la Universidad Católica, 
primero por 35,000 euros, 
cifra que luego habría subi-
do a 54,000 euros, sumando 
“medio millón de euros al año 
($592, 222)”. Suma que, según 
algunas fuentes, estaría justifi-
cada por su condición de 'Gran 
Canciller' de la universidad a 
lo largo de una década".

La misma publicación aseguró 
que el ya fallecido Papa Francisco 
pidió una investigación no solo 
sobre estos pagos, sino también 
por “las inversiones en empresas 
londinenses que se esfumaron”. 

El 3 de febrero de 2017, un feli-
grés apareció de rodillas en la 
Basílica de Suyapa, sosteniendo 
en silencio un cartel que denun-
ciaba lo que describió como 
“complicidad” del cardenal con 
el gobierno de Juan Orlando 
Hernández, durante el debate 
sobre la reelección.

En 2007, durante un viaje a El 
Salvador, el cardenal Óscar 
Andrés Rodríguez criticó al 
entonces presidente venezo-
lano, Hugo Chávez, diciendo 
que “se cree como un dios 
con derecho a atropellar a 
todas las demás personas 
bajo una soberbia”. De in-
mediato, Chávez señaló al 
religioso como “otro loro 
más… vestido de cardenal, 
¡otro payaso imperialista!”.

“OTRO LORO”
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La Lima, Cortés 

Tras las declaraciones del car-
denal Óscar Andrés Rodríguez, 
cuestionando la falta de acción 
del actual Gobierno del Socialismo 
Democrático, la Presidenta Xioma-
ra Castro respondió con firmeza e 
hizo una invitación pública al líder 
religioso para que recorra el país y 
constate personalmente las obras 
ejecutadas por su administración 
en diversas áreas.
“Cardenal con todo respeto, que 
dice que no hay nada, que no 
estoy haciendo nada, que está 
abandonado el país, le invito 
para que pueda salir y que pueda 
ver los hospitales que se están 
construyendo, hospitales dignos 
para ustedes como se lo merecen”, 
expresó.
“Qué les duele, estos proyectos les 
duelen en el alma porque estamos 
devolviéndole al campesino, a la 

campesina y al pueblo la dignidad, 
les duele cuando ven la construc-
ción de hospitales, les duele ver 
cómo estamos reconstruyendo 
la educación en nuestro país, les 
duele los proyectos de carretera 
que estamos haciendo, les duele 
que el pueblo tenga dignidad y 
tenga recursos y medios para 
poder producir”.

MIOPES 
Castro reiteró, “hay quienes di-
cen que este Gobierno no está 
haciendo nada yo digo que son 
miopes porque no ven las obras 
que estamos realizando’’.
Señaló que por eso es necesario que 
el pueblo reflexione y compare los 
12 años y siete meses de gobierno 
del bipartidismo porque, aunque 
la cabeza era de un partido, pero 
gobernaban los dos en el Congreso 
Nacional.
“La transformación y refundación 

que estamos iniciando nosotros 
con este Gobierno, esto no puede 
parar compañeros y compañe-
ras porque el detenerlo significa 
retroceder para nuestro país y 
solo los cangrejos caminan para 
atrás”, dijo.

ELECCIONES 
Por otra parte, recordó que es 
importante que el pueblo vea 
y analice lo que está pasando 
políticamente ahora en el país.  
“Incumpliendo los procesos porque 
quieren regresar a las elecciones 
del 2013 y del 2017 que ya fueron 
señaladas hasta allá en Nueva 
York. Acaban de decir la forma 
como utilizaron el fraude con 
fondos del narcotráfico, del crimen 
organizado y el que está allá, Juan 
Orlando Hernández, que está con-
denado por 45 años de prisión por 
narcotráfico, allá esta la cabeza, 
pero el cuerpo está aquí”.

ANTE SEÑALAMIENTOS DEL LÍDER RELIGIOSO

Presidenta Castro invita al Cardenal 
Óscar Andrés Rodríguez a decir la 

verdad y observar las múltiples obras 
de su Gobierno a nivel nacional

“La transformación y refundación que estamos realizando con este Gobierno, no puede parar, porque al detenerlo 
significaría un retroceso para nuestro país y solo los cangrejos caminan para atrás’’, expresó la Mandataria

La Presidenta 
Xiomara Castro 
invita al cardenal 
Óscar Andrés 
Rodríguez para 
que recorra 
el territorio 
nacional y 
constate las 
obras ejecutadas 
por su Gobierno 
en diversas áreas.

Xiomara Castro, Presidenta de la República

Por:  Ariana Domínguez

Qué les duelen estos Qué les duelen estos 
proyectos, les duelen proyectos, les duelen 

en el alma porque en el alma porque 
estamos devolviéndole al estamos devolviéndole al 

campesino, a la campesina y al campesino, a la campesina y al 
pueblo la dignidad, les duele ver pueblo la dignidad, les duele ver 

la construcción de hospitales, la construcción de hospitales, 
les duele ver cómo estamos les duele ver cómo estamos 

reconstruyendo escuelas, reconstruyendo escuelas, 
carreteras, canchas, estadios y carreteras, canchas, estadios y 

tantas obras en nuestro país”.tantas obras en nuestro país”.

“Nos quieren robar nuevamente la 
esperanza y la libertad de poder 
participar en el proceso electoral, 
pero que sea el pueblo el que defina 
a quién quiere de presidenta o de 

presidente o a quiénes quieren 
de diputados, de diputadas o de 
alcaldes”, señaló.
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TUS ENVÍOS
INTERNACIONALES
SOLO CON CORREOS DE HONDURAS
EN MÁS DE 190 PAÍSES ALREDEDOR DEL MUNDO

Correos de Honduras
Sujeto a restricciones,
conoce más según tu destino
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En una guerra declarada y ya sin cuartel del “hoy o nunca”, 
los golpistas andan envalentonados por las acciones que dos 
consejeras bipartidistas del CNE (Curva Nacionalista Entrante) 
que a troche y moche están imponiendo la curva dictatorial 

de David Matamoros Batson para las elecciones del 30 de noviembre, 
contratando para tales efectos a unos mercenarios delincuentes que 
determinen qué actas serán las contadas a beneficio del Partido Nacional, 
y qué actas del Partido LIBRE serán desechadas.

Están empeñados en usar la alevosía, la premeditación y la ventaja, que 
han ido madurado a fuerza de conspiraciones, maquinaciones, intrigas 
y conjuras, a nivel internacional y nacional. Por un lado, los políticos 
enrevesando todo acto realizado por el gobierno, por otro lado, los 
militares insertos en las Fuerzas Armadas promoviendo un golpe de 
barracas, por otra parte, las ONGs realizando declaraciones fuera de la 
razón primaria de la lógica política. 

En fin, toda la parafernalia mediática volcando sobre los receptores de la 
televisión, la radio y los periódicos impresos  todas las desinformaciones, 
la manipulaciones, las calumnias, los chismes y las predicciones malévolas 
del fin del mundo.

A fin de salir al paso de la más grande conspiración contra el gobierno 
de Xiomara Castro y de detener el fraude electoral gigantesco que el 
bipartidismo planifica con todo lujo de detalles, la Coordinación General 
de LIBRE y la candidata presidencial Rixi Moncada, han convocado a 
la madre de las movilizaciones de la Resistencia Nacional y de LIBRE 
para el 1 de agosto con el fin de revertir la decisión del bipartidismo de 
ejecutar el fraude estilo 2013-2017. 

Las palabras contundentes de la convocatoria las expresó Rixi Moncada: 
"No debato con golpistas ni con operadores de fraudes y no estoy 
dispuesta a compartir escenario con quienes pretenden repetir la misma 
estrategia de engaño y justificar falsos resultados. Mi debate es y será 
directo con el pueblo. Promuevo y practico un diálogo amplio y abierto. 
No caeré en el juego de la provocación y el insulto".

“LIBRE” a movilización general 
contra el fraude bipartidista

EDITORIAL
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CONSEJO DE DIRECCIÓN

En la más sorda y empeñada 
lucha por llevar a cabo un 
fraude en las elecciones 
generales del 30 de noviem-

bre, las consejeras Hall-Cosset, están 
siguiendo las instrucciones de Partido 
Liberal y del Partido Nacional, para arrebatarle a LIBRE las 
elecciones próximas en que, según las encuestas públicas, la 
candidata Rixi Moncada lidera las intenciones de voto de la 
ciudadanía hondureña. 

Tres grandes fuentes de mandato reciben las dos consejeras en 
el intento por obtener como en 2013 y 2017 unas elecciones 
fraudulentas, uno es el mandato que envía desde Estados Unidos 
Juan Orlando Hernández, el otro es lo que decide el presidente 
del Comité Central del Partido Nacional, Nasry Asfura y del 
coordinador de la bancada de diputados nacionalistas Tomás 
Zambrano, y el tercer mandato es la voz de la Central de Inteli-
gencia y la Embajada Norteamericana, recordemos que las dos 
representantes de negocios en Honduras, fueron a revisar en el 
Consejo Nacional de Elecciones cómo iba el fraude en su más 
expedita efectividad. 

Las consejeras han realizado movimientos oscuros y fuera de 
las jurisdicciones legales que la Constitución y la Ley Electoral 
establecen con el fin de introducir entre el envío de las actas 
firmadas por los representantes de las Juntas de Recepción de 
Votos directamente al CNE, quien debe en el término de tres 
horas publicar los resultados al pueblo hondureño. 

Sin embargo, ellos han inventado una instancia tecnológica 
interpuesta entre las actas enviadas al CNE y unos técnicos que 
revisarán si son válidas las mismas, eliminándolas, y suplantando 
ilegalmente las funciones del CNE. 

Este es un fraude que la dictadura de JOH usó de manera reiterada 
para arrebatarle a LIBRE sus victorias electorales en 2013 y 2017 
y queriendo repetir en el 2025. 

La lucha de LIBRE, mediante la presencia del delegado, Marlon 
Ochoa, es intensa, sorda, valiente y confrontativa, y pone al 
descubierto a toda la parafernalia golpista desde las dos cínicas 
desvergonzadas hasta el bipartidismo, la iglesia, las ONG, en fin, 
todos a la voz de una tratando de evitar que LIBRE obtenga su 
segunda victoria electoral.

Galel Cárdenas

El revés y el derecho en la 
lucha partidaria del CNE

Hegemonía de las 
oligarquías capitalistas

Todo cuanto acontece políticamente, 
incluido lo que los agoreros 
del sistema nos endilgan como 
“nuestro destino manifiesto”, no 

es más que la expresión llana y contundente 

de los intereses y conductas que operan 

al interior de las poderosas fuerzas hege-

mónicas capitalistas que históricamente han dominado nuestro país. 

Nada hay que no se mueva ni decida bajo sus poderosas redes. Todo 

eso que contemplamos, experimentamos y llamamos “nuestro país, 

nación, estado de país o situación nacional”, todo, todo eso, es obra 

y producto de diferentes procesos y situaciones convulsas, amañadas 

y perversas, que han moldeado a través de los años, este fracasado 

modelo que no corresponde ni satisface, las dignas aspiraciones y 

los sueños del soberano. 

Es culpable y responsable de este desastre de pobreza y miseria, 

ese bipartidismo contumaz, testaferro político apéndice de esas 

nefastas oligarquías que nos han gobernado desde 1902, porque, tal 

y como señala el analista y escritor Jorge Sagastume: “La génesis del 

bipartidismo entre liberales y conservadores es un catálogo denso, 

voluminoso de caos y crisis políticas, reformas, intrigas, zozobras, 

disturbios, derrocamientos de presidentes, poder militar, guerras 

civiles, dictaduras, desapariciones forzadas, revanchismos, traiciones, 

extractivismo, entrega servil a intereses foráneos”, entre otros. 

No es casual, entonces, que la Corte del Distrito Sur de Nueva 

York, haya declarado al Partido Nacional como una organización 

criminal y que recientemente, ese mismo tribunal, confirmase los 

fraudes electorales de 2013 y 2017 ejecutados por el bipartidismo, 

financiados por el crimen organizado y el narcotráfico y que, además, 

la mayoría de sus dirigentes enfrenten escándalos por corrupción, 

lavado de activos, saqueo de fondos públicos, así como conexiones 

y vínculos con estructuras del narcotráfico y crimen organizado, 

sumadas responsabilidades judiciales pendientes en cortes extranjeras. 

Vistas así las cosas y en ese contexto, LIBRE representa la digna 

alternativa y la gran oportunidad para que el pueblo siga gobernando, 

por eso este próximo 30 de noviembre, derrotaremos masiva y con-

tundentemente en las urnas a ese bipartidismo saqueador, corrupto, 

vendepatria y traidor, porque queremos a Rixi, como nuestra próxima 

y legítima Presidenta.

Grábenlo en piedra: No volverán…

Dagoberto Posadas
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Cátedra Cabañas 

El mal más grande que ha sufrido 
nuestra patria ha sido sin duda la 
corrupción. Millones de hondureños 
han muerto a consecuencia de la 

horrorosa acción de los corruptos, sobre todo 
de aquellos que se enriquecieron con dinero 
destinado al sistema de salud pública. Quién 
no recuerda el robo de miles de millones de 
lempiras con el caso de los hospitales chatarra 

en plena pandemia del COVID-19. La mayoría de los culpables siguen libres; 
la impunidad ha sido la cómplice natural de la corrupción en Honduras. 

Ante tanta maldad provocada por la corrupción es urgente generar una 
iniciativa de ley en el Congreso Nacional o una disposición desde la Sec-
retaría de Educación, para implementar la cátedra José Trinidad Cabañas, 
destacando a través de un diseño curricular, como eje transversal en todas 
las asignaturas, los valores ejemplares de nuestro prócer José Trinidad 
Cabañas, inculcando la honradez, la lealtad, la ética, como fuerza axiológica 
para todos los hondureños.

Que no sea Cabañas solamente el prócer del billete de diez lempiras, sino 
el baluarte de la honestidad que debemos practicar en todos los actos de 
nuestra vida.

La cátedra José Trinidad Cabañas y la cátedra Morazánica permitirán formar 
la nueva generación, con valores y principios necesarios y urgentes que 
orientarán su participación ciudadana en la vida del país. 

En una nación donde los corruptos son los que debaten las decisiones 
más importantes, la implementación de esta iniciativa pedagógica patriótica 
contribuirá, seguramente, a provocar cambios trascendentales para la 
sociedad entera. 

Es esencial que la niñez hondureña deje de ver a los corruptos como héroes 
impunes, en cambio deben crecer con referentes positivos como Cabañas 
y otros ciudadanos ejemplares que representan el verdadero espíritu de 
servicio, honestidad y amor por la patria. 

Solo así se podrá construir la Honduras nueva del buen vivir. 

Morazán 

Recién se llevó a cabo el 
Cuarto Encuentro Cen-
troamericano de Artistas 
y Escritores Morazanistas 

de Centroamérica. En esta magna 
actividad participaron conocidos 

perfiles del arte y la literatura de la región. También re-
spondieron a la convocatoria otros personajes destacados del 
mundo literario, todos ellos comprometidos con la memoria 
y la herencia política de nuestro gran prócer de la unidad y 
federación centroamericana, don Francisco Morazán. 

En complemento, el renovado interés por la vida y obra de 
Morazán no es gratuito y antojadizo. Este ha renacido con 
gran fuerza porque la unidad centroamericana es más actual 
y relevante que nunca, especialmente en estos contextos 
turbulentos y de cambios. Hasta épocas actuales, la figura de 
Morazán ha sido despojada de su propia realidad e impor-
tancia histórica. El Morazán construido por la historiografía 
tradicional, y transmitida primordialmente en los centros 
de enseñanza, ha enfatizado, por ejemplo, en la figura del 
héroe militar, soslayando el hecho que Morazán fue militar 
por obligación y no por convicción; siendo Él un civilista 
convertido en guerrero obligado por las circunstancias. Para 
Morazán, la guerra fue más bien una consecuencia lamentable 
del desorden generado por las intrigas y luchas políticas 
provocadas por las fuerzas conservadoras, encabezadas por 
la iglesia, y descendientes representantes del antiguo orden 
colonial, afincados en las distintas provincias que entonces 
componían la Federación, y que una vez disuelta la Federación, 
establecieron y se apropiaron de las repúblicas creadas.

“Declaro que mi amor por Centroamérica muere conmigo”. 
Estas fueron las últimas palabras del Prócer, previas al sac-
rificio de su fusilamiento. Estas son además un recordatorio 
para todos aquellos que lean esas palabras y rebusquen en la 
vida ejemplar de nuestro gran héroe, lo cual debería orientar 
nuestra vida política, y no lo que ahora experimentamos, que 
nos sigue hundiendo en la pobreza y la marginación.

Alexis Mondragón

Melvin Martínez

Crees que 
sabes 

todas tus 
posibilidades. 

Entonces, 
otras personas 

llegan a tu 
vida y de 

repente hay 
muchas más".

David Levithan
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Los Goebbels locales 
legitiman sus mentiras

En la situación preelectoral 
actual, la desinformación 
crea tanta confusión y 
zozobra en la población 

que desconcierta al más indiferente; 
el discurso político crea y alimenta la crispación y pugnacidad 
entre dos visiones del mundo: la neoliberal y la anti neoliberal, 
muy distante a la de antaño entre el Partido Liberal y Nacional, 
el ciudadano no votaba por o contra el sistema; en este contexto 
que parece prebélico “la verdad es la primera víctima”, recurso 
imprescindible de la derecha.  

La mentira deberá sostenerse y mantenerse en el tiempo en los 
grandes medios pese a pruebas evidentes que la desmonten; no 
cabe rectificar, es perder el teatro y su consecuente derrota.
Para ilustrar, tomaremos dos mentiras, medias verdades o falsas 
noticias: una, la tardanza en la distribución del material electoral, 
una artimaña; la otra, la revisión manual de las actas electorales 
antes de la trasmisión de resultados electorales preliminares, ¿una 
argucia que crea un híbrido?

La presidenta del CNE dijo “su verdad” responsabilizando a las 
FFAA, cuyo blanco, el General Roosevelt Hernández; previo a 
esto el Consejero Marlon Ochoa salió al frente para que el CNE 
asumiera su responsabilidad y, en el programa Frente a Frente la 
abogada Rixi Moncada explicó como maestra escuelera, apoyada 
en infografía didáctica que el alumno más idiota entendería que 
el retraso se debió al CNE; pruebas matan relato y se exime de 
culpa al General.

La otra, también el consejero Ochoa ilustró con infografía la intro-
ducción de la trampa aprobada por las consejeras del bipartidismo 
para el futuro fraude electoral.

Las verdades expresadas tanto por la candidata Moncada como 
por el consejero Ochoa son irrefutables, de lógica elemental y si no 
existen contra argumentos válidos y evidencias, allí termina todo.
Pero el punto es que la derecha esquizofrénica perdió contacto 
con la realidad política y fabrica sus “verdades” para mantener su 
mundo fantástico y pretende proyectarlo al imaginario popular 
con ayuda de sus voceros oficiosos que, aun cuando ellos mismos 
asintieron convencidos, siguen repitiendo esas mentiras para 
validarlas y legitimarlas. 

¡¡¡Los Goebbels serán derrotados!!!           

Ramón A. Hernández

Cuando los victimarios 
se visten de víctimas

En Honduras, el de-
bate sobre la violencia 
política está siendo 
manipulado. Lo que 

fue una conquista feminista 
—nombrar la violencia que 
enfrentamos las mujeres en 
el espacio público— hoy se 

convierte en escudo de quienes históricamente callaron 

ante el abuso y la exclusión.

La categoría de “violencia política por razones de género” 

no es un invento oportunista. Es el resultado de luchas 

colectivas: desde radios comunitarias hasta calles tomadas. 

Sin embargo, hoy vemos cómo actores del poder —que 

nunca alzaron la voz por nuestras causas— se apropian 

de ese lenguaje para blindarse de la crítica ciudadana.

No toda confrontación es violencia. Exigir transparencia 

en instituciones como el CNE no es agresión, es par-

ticipación democrática. Confundir crítica con ataque, o 

hacerlo a propósito, solo debilita las verdaderas denuncias 

y confunde a la ciudadanía.

Es violencia usar el miedo como silenciador. Es violencia 

apropiarse del discurso feminista para defender privile-

gios. ¿Dónde estaban esas voces cuando nos negaron la 

anticoncepción de emergencia? ¿Dónde están cuando una 

de las que no es de la suyas es violentada?

La democracia no se defiende con discursos tibios ni con 

foros entre élites. Se defiende desde abajo, con claridad, 

con memoria y con coraje. No podemos permitir que el 

lenguaje que creamos como herramienta de justicia sea 

usado ahora como mordaza.

Este es un llamado a no caer en trampas. A no aceptar 

falsas neutralidades. Y a seguir en pie, informadas, críticas 

y organizadas. Porque la democracia necesita más que 

reglamentos: necesita mujeres con voz propia y pueblo 

con memoria activa.

Lídice Ortega

Cuando te hayas 
consolado, te 
alegrarás de 

haberme conocido".
Antoine de Saint-Exupèry
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El libro “Historia de la Navega-
ción en Honduras”, escrito por el 
historiador Alex García Arias, fue 
editado y producido por la Dirección 
General de la Marina Mercante, 
DGMM, que rectora Edgar Soriano. 
La Marina Mercante fue fundada 
en 1943, mediante decreto legisla-
tivo y se creó la ley orgánica de la 
importante institución del Estado, 
que es la Autoridad Marítima de 
Honduras.

Es la institución encargada de 
regular el tráfico marítimo, la 
seguridad de la navegación, la 
formación y certificación de la 
gente de mar, el registro de buques, 
el registro de industria marítima 

auxiliar, una gran responsabilidad 
que ha marcado la historia.

Primer libro hondureño 
sobre la navegación

“Obviamente el trabajo del histo-
riador es amplio. El lector tendrá 
una historia general de la navega-
ción desde el periodo prehispánico 
hasta la actualidad. El escrito nos 
lega este fruto de su trabajo que 
consistió en ver fuentes primarias, 
mucha documentación de la que 
tienen los archivos españoles, 
mucho trabajo de documentación 
que nosotros los historiadores lla-
mamos fuentes primarias”, destacó 
Edgar Soriano, director general de 
la Marina Mercante. 

“Obviamente, diversidad de fuentes 
secundarias que significan aportes 
arqueológicos y antropológicos, 
libros de historia de distintos his-
toriadores y académicos que han 
abordado la historia de Honduras 
y/o relacionada con la historia Hon-
duras”, detalló sobre la recolección 
de información para el libro.
“Los indígenas que habitaron en 
nuestro territorio realizaron una 
navegación fluvial por ríos, pero 
también hay mucho vestigio de 
que hubo navegación por costas”, 
resaltó el titular de la DGMM.

Sobre el escritor
El autor de la obra, el novel his-
toriador Alex García Arias, egre-

sado de la Universidad Nacional 
Autónoma de Honduras, UNAH, 
se ha dedicado a escribir sobre 
historiadores, habiendo escrito 
ya un capítulo de un libro sobre la 
guerra civil de1924 que se propone 
publicar, y este libro que ha sido 
un gran reto. 

“Historia de la Navegación en 
Honduras”, de forma individual es 
la obra más grande. Dedicando un 
espacio de dos años para el trabajo 
de campo, entrevistas, recopilación 
de la información y la redacción 
de sus siete capítulos.

Marina Mercante presenta el libro 
“Historia de la Navegación en Honduras” 

La obra es un invaluable aporte a la historiografía hondureña sobre el conocimiento 
marítimo, los navegantes y los procesos históricos desde el transporte fluvial de los 

indígenas hasta la creación de la Marina Mercante en el país 

DESDE EL PERIODO PREHISPÁNICO HASTA LA ACTUALIDAD

El doctor Edgar Soriano, 
director general de la 
Marina Mercante, junto al 
historiador Alex García Arias, 
escritor del libro “Historia de 
la Navegación en Honduras”.

El libro “Historia de la Navegación en 

Honduras”, está ricamente ilustrado 

con fotografías y grabados.

Edgar Soriano
Director general de la Marina Mercante

Este libro tiene como objetivo 
brindarle al pueblo hondureño, un 
conocimiento sobre la historia de 

la navegación y el significado histórico que 
ha tenido para la construcción de nuestra 

cultura y de nuestra sociedad.  Este es el 
primer libro que se escribe en Honduras 

sobre la navegación”.

Por:  Ángel Doblado
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Viaje en el Tiempo
Poder Popular presenta la sección “Viaje en 
el Tiempo” con el objetivo de proporcionar 
conocimientos relevantes del pasado de Honduras 
que marcaron un punto de inflexión, resaltando 
hechos y acontecimientos trascendentales, así 
como personajes que determinaron el progreso 

o el estancamiento del país en aspectos sociales, 
políticos, culturales y económicos. 
Un viaje al pasado para comprender el presente y 
saltar hacia el futuro con miradas interpretativas, 
momentos decisivos que estremecen y dan giros 
para el bien o el mal de un país.

La figura del cacique Lempira 
(elempira), ha sido objeto de 
múltiples interpretaciones his-
tóricas y literarias, encarnando 
tanto el símbolo de la resistencia 
indígena frente al colonialismo 
español como el mito fundacional 
de la identidad hondureña. Desde 
las narraciones coloniales del 
siglo XVI hasta las reflexiones 
contemporáneas, Lempira ha 
evolucionado en el imaginario 
nacional como emblema de 
dignidad, valentía y autono-
mía. En el libro “El héroe de la 

epopeya de Honduras” (1943) 
de Federico Lunardi, el libro “Los 
últimos días de Lempira” de Mario 
Felipe Martínez Castillo, y las 
crónicas de los conquistadores 
“Historia General de los hechos 
de los castellanos en las Islas y 
Tierra Firme del mar Océano” de 
Antonio de Herrera y Tordesillas.
Federico Lunardi, arqueólogo, 
antropólogo e historiador ita-
liano, construye en “El héroe de 
la epopeya de Honduras” una 
narrativa épica en torno a la 
figura de Lempira, situándolo 

no solo como un caudillo militar, 
sino como símbolo de unidad 
y conciencia colectiva entre 
los pueblos originarios. En su 
relato, Lempira aparece como 
un estratega que comprende 
la magnitud de la amenaza es-
pañola y articula una coalición 
de más de 30 pueblos lencas, 
chortis y tolupanes.
Según Lunardi “Lempira no fue 
simplemente un guerrero más 
en la selva; fue un genio militar, 
un profeta de la resistencia, un 
constructor de patria en tiempos 
de disolución.” En su análisis, 
el autor resalta la capacidad 
organizativa del líder indígena, 
que llegó a congregar más de 
30,000 hombres para enfren-

tar a las fuerzas invasoras. Este 
dato, aunque cuestionado por 
algunos historiadores por su 
viabilidad logística, tiene un 
valor simbólico: representa el 
carácter colectivo y solidario 
de la lucha indígena.
Lunardi recupera una dignidad 
histórica para Lempira. Describe 
al héroe como un hombre de 
sabiduría, fuerte en el combate 
y astuto en la negociación, que 
logra resistir durante más de 
seis meses el asedio de las tro-
pas de Alonso de Cáceres en las 
alturas del Peñol de Cerquín. El 
mismo Lunardi afirma que “su 
muerte fue una traición, no una 
derrota”, dando a entender que 
el valor de su gesta no radica en 

Lempira fue el primer grito de libertad de Honduras, lanzado desde la selva con 

la fuerza de un trueno ancestral. Ramón Amaya Amador.

Libro El héroe de la 
epopeya de Honduras, 

del autor italiano 
Federico Lunardi.

Lempira no muere en la derrota: vive eternamente en el alma 

de un pueblo que resiste, lucha y no se rinde. Federico Lunardi.

Himno a Lempira, obra del escritor Luis Andrés Zúñiga.

Lempira: Mito, historia y resistencia. 
Una lectura crítica desde Lunardi, Felipe 

Martínez y los cronistas españoles
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En Lempira se funde la leyenda y la 

verdad, el mito necesario para que 

un pueblo se reconozca valiente. 

Leticia de Oyuela.

Lempira, indio de gran valor y autoridad entre los suyos, viendo 
que no podía resistir a los españoles, pidió hablar con el capitán 
Alonso de Cáceres, y yendo a parlamentar, uno de los nuestros que 
estaba emboscado le tiró una escopetada, y cayó muerto. Luego que 
los indios supieron su muerte, se deshicieron como humo. Antonio 
Herrera y Tordesillas.

la victoria final, sino en el espíritu 
de resistencia.
Para contrastar esta lectura, es 
necesario acudir a los testimonios 
originales de los cronistas de 
Indias, especialmente a Antonio 
de Herrera y Tordesillas, quienes 
relatan la muerte de Lempira 
desde una perspectiva claramente 
colonial. En su Historia General 
de los hechos de los castellanos 
en las Islas y Tierra firme del mar 
Océano, Herrera describe el sitio 
del Peñol de Cerquín y el ardid 
utilizado por los españoles para 
eliminar al líder indígena. Según 
su relato, los españoles ofrecieron 
una supuesta tregua para nego-
ciar, y durante el encuentro un 
arcabucero disparó a Lempira, 
matándolo por la espalda.
Herrera escribe: “Salió un hombre 
de los nuestros a hablarle, y estando 
en ello, dispararon el arcabuz y 
le dieron muerte. Muerto el in-
dio, los demás se desbandaron.” 
Esta versión legitima la traición 
como estrategia de guerra, pero 
también muestra una percepción 
de los indígenas como fácilmente 
desmoralizables tras la pérdida 
de su líder.
En el año 1997, Mario Felipe Mar-
tínez Castillo nos ofrece otra 
aproximación complementaria 

con la obra “Los últimos días de 
Lempira”, que representa un aporte 
fundamental a la historiografía 
nacional en torno a la muerte del 
líder indígena Lempira. Basada en 
fuentes documentales primarias, 
especialmente la probanza de 
méritos del conquistador Rodri-
go Ruiz, fechada en 1558. Esta 
investigación académica apoya 
la demostración de la existencia 
de lempira (Elempira), que habían 
sido construidas por cronistas 
coloniales, con una narrativa más 
crítica, documentada y verosímil.
Martínez Castillo demuestra que 
Lempira no fue víctima de una 
emboscada bajo bandera blanca, 
como suele relatarse en versio-
nes escolares, sino que murió en 
combate abierto durante una 
“guasábara” o batalla en la sierra 
de Cerquín. Esta revisión histórica, 
respaldada por testimonios legales 
presentados ante la Audiencia de 
México, da cuenta de una gesta 
militar indígena más compleja, 
estratégica y valerosa de lo que 
el discurso colonial permitió re-
conocer.
El mérito de la obra no radica 
únicamente en el descubrimiento 
documental, sino en la rigurosidad 
metodológica que propone para 
la reconstrucción de la historia 

nacional: una que no se conforme 
con mitos patrióticos, sino que con-
fronte las fuentes con un criterio 
analítico. Lempira, bajo la pluma 
de Martínez Castillo, deja de ser un 
mártir pasivo para convertirse en 
un líder militar activo, estratega 
de una resistencia indígena que 
buscó frenar el avance colonial 
en el occidente de Honduras. En 
suma, esta obra representa un hito 
en la historiografía hondureña: 
rescata la figura del cacique lenca 
desde la verdad documental, sin 
despojarla de su heroísmo, pero 
liberándola del velo de la leyenda.
Los tres enfoques, el académico 
de Lunardi, el documental de 
Martínez Castillo y el colonial del 
cronista español, coinciden en 
algunos elementos esenciales: el 
carácter heroico del personaje, su 
liderazgo indiscutible. 
Para los cronistas, Lempira es 
una amenaza vencida por la as-
tucia española. Para Lunardi, 
es la génesis de la nacionalidad 
hondureña. Para Castillo, es un 
mártir de la dignidad indígena que 
humaniza el mito sin quitarle su 
poder simbólico. La historiografía 
moderna ha tratado de navegar 
entre estos discursos, distinguien-
do entre los elementos míticos y 
los hechos documentados. Sin 
embargo, como sugiere el filósofo 
Paul Ricoeur, la memoria colectiva 
no se construye exclusivamente 
sobre la verdad empírica, sino 
también sobre narrativas que 
cohesionan identidades. En ese 
sentido, Lempira, más allá de ser 
una figura histórica concreta, se 
ha convertido en una metáfora de 

la resistencia frente a toda forma 
de dominación.
La pregunta que subyace es: ¿ne-
cesita un país héroes míticos para 
afirmarse como nación? Lunardi 
parecería responder que sí, al dotar 
a Lempira de una dimensión casi 
homérica. Castillo respondería 
que necesitamos héroes humanos, 
falibles, complejos, cuya memoria 
nos sirva de espejo. Los cronistas, 
por supuesto, pensaban, en otros 
términos: el relato debía justificar 
la conquista y apagar toda chispa 
de sublevación.
Lempira sigue siendo una figura 
disputada entre la historia y la 
leyenda, pero su persistencia 
en el imaginario hondureño de-
muestra que el pasado no muere: 
se transforma, se resignifica, se 
vuelve palabra viva. Lunardi lo 
presenta como fundador simbólico 
de la nación; Castillo como un 
héroe trágico de carne y hueso; 
los cronistas como un obstáculo 
vencido por el poder imperial.
Hoy, su nombre da vida a depar-
tamentos, monedas, escuelas y 
plazas. Pero más importante aún, 
su figura sigue interpelando a las 
nuevas generaciones, recordán-
doles que la libertad, la dignidad 
y la memoria son bienes que de-
ben defenderse, incluso cuando 
la victoria parezca imposible. 
Como afirma Lunardi al cierre 
de su obra: “Mientras haya un 
hondureño que sepa el nombre de 
Lempira, habrá en su pecho una 
chispa encendida contra toda 
forma de esclavitud.” Esa chispa, 
alimentada por la historia y la 
literatura, sigue ardiendo.
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PROHIBIDO OLVIDAR es una sección dedicada a rememorar la lucha del pueblo hondureño contra el golpe de 
Estado, la corrupción y la dictadura que se prolongó durante 12 años. Este espacio busca preservar la memoria 
histórica, indispensable para una interpretación política y social profunda. Se destaca la valentía y la nobleza 
de la batalla popular, encendiendo la llama contra el olvido y rechazando la idea de “pasar la página” para 
evitar enfrentar el juicio de la historia nacional.

Las elecciones generales del 26 de noviembre 
de 2017 en Honduras representan uno de 
los momentos más oscuros y deslegitima-
dores de la democracia contemporánea del 
país. El entonces presidente Juan Orlando 
Hernández, del Partido Nacional, buscó su 
reelección a pesar de que la Constitución 
hondureña lo prohibía explícitamente. 
Lo logró gracias a un fallo cuestionado 
de la Corte Suprema de Justicia que dejó 
sin efecto el artículo 239 constitucional, 
violando los principios republicanos y 
sentando las bases de un proceso electoral 
ilegítimo desde su origen.
El fraude no solo se limitó al plano jurídico. 
Durante y después del proceso electoral 
se documentaron anomalías técnicas, 

irregularidades en el sistema de transmi-
sión de datos, una caída inexplicable del 
sistema informático del Tribunal Supremo 
Electoral (TSE), y una posterior reversión 
de tendencias que benefició únicamente 
al candidato oficialista del Partido na-
cional. Estos acontecimientos provocaron 
protestas masivas, una brutal represión 
militar y civil que dejó más de 30 muertos 
según informes de organismos de derechos 
humanos, además de decenas de heridos, 
presos y desaparecidos.

EL DÍA DE LAS ELECCIONES 
DEL 26 DE NOVIEMBRE DEL 2017

La jornada electoral del 26 de noviembre 
comenzó sin mayores contratiempos. Las 

encuestas a boca de urna y los primeros datos 
publicados por el propio TSE favorecían al 
candidato de la Alianza de Oposición contra 
la Dictadura (Salvador Nasralla). Con el 57 
% de las actas escrutadas, el candidato de 
la oposición mantenía una ventaja de cinco 
puntos porcentuales. En ese contexto, el 
magistrado Marco Ramiro Lobo, el único 
disidente dentro del Tribunal Supremo 
Electoral; declaró públicamente que era 
“matemáticamente imposible” revertir 
dicha tendencia.
Pero asombrosamente, de manera repenti-
na, el sistema de cómputo del TSE colapsó 
durante 36 horas, lo que el propio órgano 
electoral calificó como una "caída del 
sistema". Cuando finalmente se reanudó 
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Por Alberto 
Destephen Soler

David Matamoros Batson, el guardián del fraude electoral del 2017.

La curva de Batson La curva de Batson 
y el fraude electoraly el fraude electoral                                    

de 2017 quieren de 2017 quieren 
repetirla en el 2025repetirla en el 2025
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Juan Orlando 
Hernández 
es declarado 
ganador y la OEA 
exige nuevas 
elecciones.

la transmisión de datos, la tendencia se 
había invertido milagrosamente de forma 
inexplicable. Juan Orlando Hernández apa-
recía repuntando con un margen sostenido 
y sistemático que lo llevó finalmente a la 
victoria, según los datos oficiales. Esta 
abrupta variación sin justificación técnica 
ni respaldo en actas visibles, levantó sos-
pechas inmediatas tanto a nivel nacional 
como internacional.

IRREGULARIDADES 
DENUNCIADAS 

POR LA OEA Y LA UE
La Misión de Observación Electoral de la 
OEA publicó un informe devastador sobre 
el proceso. En él se detallan numerosas 
irregularidades: actas adulteradas, votos 
inconsistentes, urnas con actas sin firmar 
y una evidente manipulación del sistema 
informático. El secretario general de la OEA, 
Luis Almagro, incluso llegó a proponer la 
repetición de las elecciones, dada la impo-
sibilidad de garantizar su transparencia y 
credibilidad. La Unión Europea, por su parte, 
expresó preocupación por la falta de certeza 
en el proceso y subrayó que la desconfianza 
pública se había incrementado debido a la 
falta de acceso a datos verificables y a las 
inconsistencias en el conteo.

REPRESIÓN Y ESTADO 
DE EXCEPCIÓN

Las denuncias de fraude fueron seguidas 
por una movilización popular sin pre-
cedentes. Miles de ciudadanos salieron 
a las calles para protestar contra lo que 
consideraban un “golpe electoral”. En 
respuesta, el gobierno decretó un estado 
de sitio mediante un toque de queda noc-
turno que duró más de diez días. Durante 
ese período, las fuerzas de seguridad del 
Estado reprimieron brutalmente a los ma-
nifestantes. Organizaciones como Human 
Rights Watch y Amnistía Internacional 
denunciaron el uso excesivo de la fuerza, 
ejecuciones extrajudiciales, allanamientos 
ilegales y detenciones arbitrarias.
La Oficina del Alto Comisionado de las Na-
ciones Unidas para los Derechos Humanos 
(OACNUDH) registró al menos 23 muertos 
por armas de fuego, atribuidas en su ma-
yoría a la Policía Militar del Orden Público. 
Además, reportó más de 1,300 detenciones 
ilegales. Esta represión institucionalizada 
dejó una herida profunda en la confianza 
ciudadana y elevó los niveles de violencia 
política en el país. Pese a todas las evidencias 
de manipulación, irregularidades técnicas, 
presión militar y repudio nacional, el TSE 
declaró ganador a Juan Orlando Hernán-
dez. El presidente fue investido en enero de 
2018 en medio de un clima de represión, 
descrédito y aislamiento.

51

El gobierno decretó un toque de queda para intentar frenar la violencia ante el descarado fraude 
electoral.

Con el 57% de actas transmitidas, el 

candidato opositor llevaba una ven-

taja de cinco puntos. Luego ocurrió 

un “apagón técnico” en el TSE que 

duró más de 36 horas. Al reanudarse 

el conteo, la tendencia se invirtió 

y Hernández comenzó a ganar de 

forma sistemática, contradiciendo 

las proyecciones estadísticas.

Corporación Televicentro 

y otros medios dominantes 

fueron acusados de sesgo 

informativo, silenciando 

las denuncias de fraude y 

minimizando las protes-

tas que estallaron tras el 

proceso.

Juan Orlando Hernández participó pese a que la reelección presidencial estaba prohibida por la Constitución. Un fallo polémico de la Sala de lo Constitucional lo habilitó, generando protestas y críticas por parte de juristas y organismos internacionales.
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TRAS FIRMAR MEMORÁNDUM DE ENTENDIMIENTO

Cortés, Honduras

Tras intensas jornadas de socia-
lización sobre los beneficios de 
construir la represa multipropósitos 
“El Tablón”, el secretario de Energía 
y gerente de la Empresa Nacional 
de Energía Eléctrica, ENEE, Erick 
Tejada, firmó un memorándum de 
entendimiento con los gobiernos 
municipales de la región norte de 
Santa Bárbara y la Mancomuni-
dad de municipios del Valle de 
Quimistán, Mavaqui.
“Este es un paso firme e importante 
para consolidar a El Tablón, no solo 
como un proyecto de contención 
de inundaciones para el Valle de 
Sula, sino como una oportunidad 
de desarrollo para los pueblos de 
Santa Bárbara, en torno al embalse”, 
destacó el funcionario, al tiempo 
de afirmar que “es unánime el 

apoyo de la población para la 
construcción de la represa”. 
Este proyecto vital que impulsa 
el Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro, evitará que 
unas 660 mil viviendas y 200 
mil hectáreas productivas estén 
expuestas a las inundaciones 
cada año.

Primera socialización
Durante la primera etapa de 
socialización en cabildos abier-
tos, Tejada explicó a las fuerzas 
vivas, los representantes de las 
zonas que sufren inundaciones, 
así como a los alcaldes de La 
Lima, San Manuel, directivos 
de la Cámara de Comercio e 
Industrias de Cortés, CCIC y la 
Asociación Nacional de Indus-
triales, ANDI, las ventajas que 
dejará este proyecto a Honduras y 

desmintió la información falsa 
que confunde a la población.
En ese encuentro también se 
destacó el plan de reasenta-
miento que contempla una reu-
bicación progresiva y ordenada 
con compensación digna bajo 
estándares internacionales 
para las personas afectadas. El 
proceso incluye la adquisición 
de 2,300 hectáreas de tierras 
agrícolas y residenciales con 
una valorización diferenciada 
según su uso.
“La idea fundamental de hoy -2 
de julio- en esta reunión en la 
Cámara de Comercio -CCIC- es 
reunir a las fuerzas vivas del 
Valle de Sula y que conocieran 
a profundidad el proyecto en 
dos aristas fundamentales. 
Una, -que conozcan- cuáles son 
las afectaciones reales que se 

han minimizado por la configura-
ción del algoritmo en Quimistán, 
Petoa y en San Marcos; y dos, que 
conozcan los beneficios y el nivel 
de prevención de inundaciones en 
el Valle de Sula”, detalló.

Inversión del proyecto
Tejada resaltó que el proyecto de 
“El Tablón” tiene una inversión es-
timada de 300 millones de dólares 
o aproximadamente 7,853 millones 
460 mil lempiras y representará 
una obra estratégica para salvar 
vidas e impulsar el desarrollo y el 
futuro del Valle de Sula.
También, aclaró que Quimistán 
no se inunda porque la superficie 
afectada es apenas del 3% del 
total del municipio y la población 
afectada es el 1%. De igual forma, 
indicó que la represa implicará 
obras complementarias para 

Erick Tejada: “Unánime 
apoyo de la población para 

la construcción de la represa 
multipropósitos El Tablón”

El funcionario realizó una jornada de socialización con fuerzas vivas de Santa Bárbara y Cortés, 
representantes de zonas inundables, pobladores de La Lima y San Manuel, así como con autoridades 

de la CCIC y la ANDI, quienes expresaron su respaldo al Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro

El presidente de la 
CCIC, Karim Qubain, 
junto a miembros de 

la junta directiva y 
el presidente de la 
ANDI, Fuad Handal 

Katimi, participaron 
en la socialización del 

proyecto “El Tablón”, 
con el ministro de 

Energía, Erick Tejada.

Karim Qubain
presidente de la CCIC

La represa de El 
Tablón, ha sido un 

sueño de todo el Valle 
de Sula por más de 

40 años. Estamos en 
el punto de lo más 

cercano posible para 
que sea una realidad. 

Es un proyecto de país. 
Es un proyectos donde 
vamos a salvar vidas”.
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El ministro de 
Energía, Erick 

Tejada, junto a 
representantes 

de los gobiernos 
municipales 
de la región 

norte de Santa 
Bárbara y la 

mancomunidad 
de municipios 

del Valle de 
Quimistán, tras 
la firma del me-

morándum de 
entendimiento 

para inicio de la 
construcción de 

la represa “El 
Tablón”.

Pobladoras muestran carteles con el mensaje: “La Lima apoya el proyecto del pueblo 

El Tablón”, durante la segunda socialización, desarrollada en La Lima, Cortés.

Por:  Jessenia Vásquez

proteger La Lima y el aeropuerto 
“Ramón Villeda Morales”, a la vez 
que reducirá drásticamente las 
inundaciones por desbordamientos 
del río Chamelecón.

Segunda socialización
Durante un cabildo abierto de 
segunda socialización, el alcalde 
de La Lima, Cortés, Santos Laínez, 
resaltó que “estamos muy con-
tentos, un proyecto anhelado por 
más de 40 años y esto queremos 
agradecer a nuestra Presidenta, 
al ministro Erick Tejada que se 
hizo presente para socializar este 
proyecto tan importante que va a 
venir a beneficiar a todo el Valle 
de Sula, especialmente a nuestro 
bello municipio de La Lima”.  
Tejada, reiteró que “hemos socia-
lizado el proyecto de El Tablón y lo 
hemos enfocado en los dos puntos 
importantes: desmentir sobre la 
afectaciones en Quimistán, Petoa y 
San Marcos y también exponer los 
beneficios para el municipio de La 
Lima, en cuanto a prevención de 
inundaciones”.
“Al final del cabildo abierto, la 
gente al unísono ha dicho -acá- 
en La Lima: sí queremos El Tablón 
y es fundamental que continúe la 
obra para que salvemos a La Lima 
y a los otros municipios del Valle 
Sula, de las inundaciones”, finalizó. 

El ministro de 
Energía, Erick 
Tejada, socializó 
la importancia 
de la represa “El 
Tablón” para 
fortalecer la 
infraestructura, 
resiliencia y 
productividad del 
Valle de Sula.
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Tegucigalpa, Honduras

El secretario de Energía y ge-
rente de la Empresa Nacional 
de Energía Eléctrica, ENEE, 
Erick Tejada, informó que Hon-
duras lanzó el primer proceso 
transparente y competitivo 
de la historia de Licitación 
Pública Internacional para la 
compra de 1,500 megavatios 
de capacidad firme de energía 
para los próximos 15 años.
Manifestó que este es un pro-
ceso licitatorio que ha tenido 
mucha complejidad en su 
configuración tanto a nivel 
técnico como en la concepción 
de los términos de referencia, 
la aplicación de la metodología 
de su base inversa y rondas 
sucesivas. 

 Para ello, se ha contratado a 
Quantum América que es una 
empresa que ha hecho más 

de 30 licitaciones con esta 
metodología y su prestigio 
internacional de transparencia 
está probado. Ha hecho lici-
taciones en Guatemala y en 
Panamá, de manera que esa 
firma es garantía de certeza, 
certidumbre y transparencia 
del proceso, destacó.   

Empresa consultora 
Tejada explicó que Quantum 
América, es una empresa con-
sultora especializada en ase-
sorar a empresas reguladas y 
también a entes reguladores. 
Hace más de 35 años trabaja 
en Latinoamérica, cubre 23 
países y ha ejecutado apro-
ximadamente 500 proyectos. 
 Respecto a la subasta de 
energía y potencia, su expe-
riencia fue formada a partir 
del 2010 en Guatemala, donde 
acompañando a la Junta de 
Licitación de Guatemala, han 

Para ello, se ha contratado a la firma consultora Quantum América, especializada en asesorar a empresas reguladas y entes 
reguladores y hace más de 35 años trabaja en Latinoamérica, cubriendo 23 países y ha ejecutado aproximadamente 500 proyectos

Durante el Gobierno de la Presidenta Xiomara Castro se trabaja en potenciar 35 de 56 subestaciones 
eléctricas con las que se busca impulsar el desarrollo económico y energético del país.

PASO DECISIVO PARA LA SEGURIDAD ENERGÉTICA

Erick Tejada: “Lanzamos primera licitación con estándares internacionales 
de transparencia y competitividad para compra de 1,500 megavatios”

El secretario de Energía y gerente de la ENEE, Erick Tejada; el viceministro de la Secretaría de Energía, Tomás Rodríguez; miembros de la Comisión 
Reguladora de Energía Eléctrica, CREE, Rafael Virgilio Padilla, Wilfredo Flores y Leonardo Deras; el presidente de la Junta de Licitaciones, Henry 
Orellana, y el consultor de Quantum América, Sergio Damonte, durante la primera socialización de los avances de la licitación de 1,500 megavatios.
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Para ello, se ha contratado a la firma consultora Quantum América, especializada en asesorar a empresas reguladas y entes 
reguladores y hace más de 35 años trabaja en Latinoamérica, cubriendo 23 países y ha ejecutado aproximadamente 500 proyectos

PASO DECISIVO PARA LA SEGURIDAD ENERGÉTICA

Erick Tejada: “Lanzamos primera licitación con estándares internacionales 
de transparencia y competitividad para compra de 1,500 megavatios”

Por: Jessenia Vásquez

aportado sus servicios en más 
de 20 subastas. 

Cada subasta fue basada en 
una anterior, realizando mejo-
ras hasta llegar a un sistema y 
por eso la Junta de Licitación 
de Honduras la contrató. 
 El director de Quantum Amé-
rica, Sergio Damonte, detalló 
que el sistema que utilizará 
Honduras para la adquisición 
de los 1,500 megavatios es muy 
novedoso, ya que permite la 
compra de energía y potencia 
al mínimo costo. También, 
permite la competencia de 
todas las tecnologías, entre 
ellas las térmicas y amigables 
con el medio ambiente como 
el gas natural, que se van a 
poder mezclar con tecnologías 
solares, eólicas e hidráulicas, 
así como la combustión de 
biomasa. 

De igual forma, Damonte re-
saltó que se ha pensado en la 
incorporación de hidrógeno y 
otras tecnologías para abas-
tecer la demanda de energía 
y potencia firme de Honduras 
para los próximos 15 años, 
comenzando en el  2027.

“Esperamos que para el año 
que viene -2026- ya podamos 
establecer los contratos con 
los futuro generadores que 
vendrán de distintas partes del 
mundo y junto con inversio-
nistas nacionales para hacer 
crecer todo lo que es el sector 
generación de Honduras”, 
expresó el experto. 

Sectores energéticos
Los avances del proceso de 
compra del suministro eléc-
trico fueron socializados con 
los actores del sector por el 
secretario de Energía, jun-

to al pleno de miembros de 
la Comisión Reguladora de 
Energía Eléctrica, CREE, Ra-
fael Virgilio Padilla, Wilfredo 
Flores y Leonardo Deras; el 
presidente de la Junta de 
Licitaciones, Henry Orellana 
y el consultor internacional 
de Quantum América, Sergio 
Damonte.

Asimismo, las autoridades de la 
ENEE con el acompañamiento 
de la empresa consultora han 
desarrollado talleres infor-
mativos para explicar sobre 
cómo participar en la licita-
ción, qué régimen jurídico está 
vigente en la licitación, qué 
exoneraciones e incentivos 
fiscales existen, así como las 
operaciones en detalle del 
mecanismo de subasta inversa 
y rondas sucesivas.  
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NOVIEMBRE

DICIEMBRE

AGOSTO

JULIO

0 y 1

2 y 3

6 y 7

4 y 5

8 y 9

Motocicletas, rastras,
remolques, vehículos excentos y

vehículos del gobierno



57
Lunes 21 de julio de 2025

P o d e r
PopularDIRECTORA DE SAR SOBRE RECAUDACIÓN TRIBUTARIA

Tegucigalpa, Honduras

La directora del Servicio de 
Administra de Rentas, SAR, 
Mariana Ríos, informó que, sin 
crear nuevos impuestos al pue-
blo hondureño, la recaudación 
tributaria, alcanzó los L53,160.6 
millones al cierre del primer 
semestre de 2025. 
Señaló que esta cifra represen-
ta un incremento de L4,310.3 
millones más en comparación 
con el mismo período de 2024 y 
un crecimiento real del 4% con 
respecto al primer semestre del 
año anterior. 
“Este resultado es posible gra-
cias al repunte de la actividad 
económica, mayor rentabilidad 
de los sectores productivos, el 
buen comportamiento de los 
contribuyentes y al fortaleci-
miento de las acciones de control 
tributario implementadas por 
la administración tributaria, 
todas ellas enmarcadas en la 
ley”, explicó Ríos. 

El ISR 
Detalló que el Impuesto Sobre la 
Renta, ISR, aportó L29,221.1 mi-
llones, durante los primeros seis 
meses del año, posicionándose 

como el principal generador de 
ingresos tributarios y que esta 
cifra representa un incremento de 
L2,761.5 millones, equivalente a 
un crecimiento nominal de 10.4%. 

Pagos a Cuenta 
Dentro del mismo tributo desta-
ca el rendimiento de los Pagos 
a Cuenta, PACTA, los cuales 
sumaron L6,768.8 millones, y 
que representan un incremento 

nominal de 21.2 % con respecto 
al primer semestre de 2024. 

El ISV 
El Impuesto Sobre Ventas, ISV, 
generó un acumulado de L18,378.1 
millones, lo que significa un 
aumento de L1,296.56 millones 
con relación al mismo período 
del año anterior. 
Este desempeño representa un 
crecimiento nominal del 7.6 % 

y un incremento real del 2.8 %. 
Ríos indicó que el resto de los 
tributos mantuvo un compor-
tamiento estable con una re-
caudación conjunta de L5,561.4 
millones, que representa un 
incremento de L252.25 millo-
nes, asimismo aseguró que se 
gestiona más de 3 millones de 
lempiras diarios a través de la 
nueva Oficina Virtual.

Mariana Ríos: “Sin crear nuevos 
impuestos el SAR logró recaudar L53 mil 

millones al cierre del primer semestre, 
L4,310.3 millones más en comparación 

con el mismo período de 2024” 
Persiste un sector que evade sus obligaciones tributarias, razón por la que reitera el llamado al 

Congreso Nacional a aprobar la Ley de Justicia Tributaria para que los que ganan más, paguen más

Gráfica 
comparativa de 
cifras del SAR por 
año.

La directora del SAR, Mariana Ríos, resaltó que en el mes de junio se recaudó L8,658.8 millones en ISR, 
cantidad que representa una variación real de 13% con respecto al año anterior. 

Mariana Ríos
Directora del SAR

Este incremento 
demuestra un 

mayor compromiso 
anticipado de 

las empresas y 
contribuyentes con 

el pago del ISR, 
fortaleciendo la 

recaudación futura”. 

“Todas las medidas 
de control tributario 

que se están 
realizando por 

ley, en el SAR, nos 
proporcionan las 

herramientas para 
luchar contra la 

evasión fiscal, que 
tanto daño le hace a 

las finanzas públicas 
y a las empresas 

que cumplen con 
sus obligaciones 

tributarias”.

Por:  Jessenia Vásquez
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Tegucigalpa, Honduras

Luego de más de dos años de 
relaciones bilaterales y comer-
ciales entre Honduras y China, 
dos empresas importadoras del 
gigante asiático: Chinatex Raw 
Materials International Trading 
Co., Ltd. y China National Township 
Enterprises Co. Ltd. firmaron un 
acuerdo con la empresa hondureña 
Nova Honduras Zona Libre, para 
compra-venta de 3,000 toneladas 
de camarón. 

En la estampa se encontraban 
el embajador de China en Hon-
duras, Yu Bo; el plenipotenciario 
de Honduras en China, Salvador 
Moncada, de manera virtual; Aída 
Rodríguez, directora de Promoción 
Internacional de la Secretaría de 
Desarrollo Económico; Mariam 
Tavassoli Zea, asesora ministerial 
y encargada de la Mesa de Trabajo 
China por parte de la Cancillería; 
la directora de Promoción Inter-
nacional de la Cancillería, Nancy 
Lara Smart.

China y Honduras firmaron un 
acuerdo comercial para compra-

venta de 3,000 toneladas de camarón
La reunión realizada de forma híbrida contó con la presencia virtual del embajador de 

Honduras en China, Salvador Moncada

COOPERACIÓN DE GANAR Y GANAR

Igualmente, José Ordóñez Agui-
lera, presidente de la Cámara de 
Comercio del Sur; Junior Alexander 
Ordóñez Miranda, de la empresa 
Nova Honduras; Duan Chongbo, 
encargado de los Asuntos Econó-
micos y Comerciales. Así como 
funcionarios de ambos países y 
representantes de departamentos 
gubernamentales y asociaciones 

empresariales de las naciones 
hermanas.

Intercambio comercial
El embajador hondureño Moncada 
mencionó que “gracias al trabajo 
del Servicio Nacional de Sanidad 
e Inocuidad Agroalimentaria, 
SENASA, nueve compañías hon-
dureñas están autorizadas para 

exportar camarón a China”.
Según Moncada, en el 2024 Hon-
duras promocionó su camarón en 
las Ferias del gigante asiático, lo 
que permitió acercar con éxito 
este producto al paladar chino.
“Por eso Honduras está buscando 
mejorar la competitividad del 
camarón y el uso de las mejores 
técnicas que permitan mejorar los 

En la firma se encontraban el embajador de China en Honduras, Yu Bo, mostrando el contrato; Junior Alexander Ordóñez Miranda, de la em-
presa Nova Honduras; la directora de Promoción Internacional de la Cancillería, Nancy Lara Smart; Mariam Tavassoli Zea, asesora Ministerial y 
Encargada de la Mesa de Trabajo China por parte de la Cancillería; Aída Rodríguez, directora de Promoción Internacional de Desarrollo Económico; 
José Ordóñez Aguilera, presidente de la Cámara de Comercio del Sur, entre otros. 

De forma virtual, las empresas chinas Chinatex Raw Materials International Trading Co., Ltd. y China 
National Township Enterprises Co.; Ltd., mostraron el contrato suscrito con la empresa hondureña.

precios e invirtiendo en proyectos 
de energía para reducir los costos 
de inversión”. 
Bo, expresó que “con satisfacción 
hemos trabajado juntos para 
promover, fortalecer esta relación 
establecida en el año 2023, el 26 
marzo, una relación diplomática 
sobre la base del principio de una 
sola China y el respeto mutuo de 
beneficios compartidos”.

Estabilidad y crecimiento 
El mercado de China da estabili-
dad, crecimiento y desarrollo.  “En-
tonces yo creo que no solamente 
compramos camarones, también 
café porque hemos trabajado con 
eficiencia”, señaló Bo.
El embajador expresó que “lo-
gramos en pocos meses, en el 
periodo de un año, comercializar 
con melón, camarón, bananos, 
la langosta y el pepino del mar y 
muy pronto vendría una misión 
para hacer un nuevo contrato 
de compra para el tabaco con 
una inversión de tres millones 
de dólares para la hoja y puro”. 
Mientras, el presidente del Con-
greso Nacional de Honduras, Luis 
Redondo, a través de sus redes 
sociales se congratuló por la em-
presa hondureña. “Este es un paso 
esperanzador que demuestra que 
las relaciones diplomáticas están 
dando frutos reales que benefician 
directamente al pueblo”, afirmó.

Por: Coralia Maradiaga

“Con satisfacción 
hemos trabajado 

juntos para promover, 
fortalecer esta 

relación establecida 
en el año 2023, 

el 26 marzo, una 
relación diplomática 

sobre la base del 
principio de una sola 

China y el respeto 
mutuo de beneficios 

compartidos”.
Yu Bo

Embajador de 
China en Honduras
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MEMORÁNDUM DEL DEPARTAMENTO DE ESTADO

Washington

El Departamento de Estado de 
Estados Unidos instruyó que, 
en adelante, la diplomacia 
estadounidense no hará co-
mentarios sobre los procesos 
electorales extranjeros y sus 
circunstancias salvo "cuando 
exista un interés claro y con-
vincente" para Washington.
"El Departamento solo hará 
comentarios públicos sobre 
las elecciones cuando exista 
un interés claro y convincente 
de la política exterior estadou-
nidense para hacerlo", reza el 
documento firmado r el secre-
tario de Estado, Marco Rubio. 

También dispone que si una 
delegación diplomática con-
sidera que existe tal motivo, 
esta "deberá solicitar primero 
orientación (...) antes de pre-
parar cualquier declaración 
de este tipo".

De forma específica, la circular 
calificada como "sensible pero 
no clasificada" y difundida por 
la cadena Fox News, precisó 
que "los mensajes deben evitar 
opinar sobre la imparcialidad 
o la integridad de un proceso 
electoral, su legitimidad o los 
valores democráticos del país 
en cuestión".

Mensaje breve
Inclusive cuando se estime 
"apropiado" hacer comentarios 
sobre un proceso electoral, 
el "mensaje debe ser breve, 
centrarse en felicitar al can-
didato ganador y, cuando sea 
apropiado, señalar los intereses 
comunes en materia de política 
exterior", anota el documento.

En este contexto, el Departa-
mento de Estado hizo referencia 
al discurso del presidente, 
Donald Trump, en Arabia Saudí 
el pasado 13 de mayo, en el que 
elogió el progreso de "países 
soberanos que persiguen (sus) 
propias visiones únicas y trazan 

(sus) propios destinos únicos a 
(su) manera".

"Si bien Estados Unidos se 
mantendrá firme en sus pro-
pios valores democráticos y 
celebrará esos valores cuando 
otros países elijan un camino 
similar, el presidente dejó claro 
que Estados Unidos buscará 
asociaciones con países donde-
quiera que nuestros intereses 
estratégicos coincidan", precisó 
el documento del Departamen-
to de Estado.

"¿Lo diría el presidente?"
De hecho, el Departamento 
ha instado a todas aquellas 

personas involucradas en la 
redacción de este tipo de pu-
blicaciones a preguntarse tras 
escribir borradores de mensajes 
sobre elecciones: "¿Lo diría el 
presidente?".

Este es uno de los consejos 
suscritos bajo un epígrafe 
que urge a los profesionales 
del servicio diplomático a "sí 
utilizar mensajes sobre las 
elecciones para promover un 
objetivo de la política exterior 
de Estados Unidos; no utilizarlos 
para promover una ideología".

Marco Rubio instruye a diplomáticos 
de EE. UU. a no comentar procesos 

electorales de otros países
“Solo hará comentarios públicos sobre las elecciones cuando exista un interés claro y 
convincente de la política exterior estadounidense para hacerlo", reza el documento

El secretario de Estado, Marco Rubio, firmó el memorándum que contiene las directrices al servicio diplomático de Estados Unidos.
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Tegucigalpa, Honduras
 
El Banco Central de Honduras, 
BCH, informó que la actividad 
económica del país, según el 
Índice Mensual de Actividad 
Económica, IMAE, registró una 
variación interanual de 3.8% 
en la serie original y 4.4% en 
tendencia-ciclo, a mayo de 2025.
Al respecto, el subgerente de 
Estudios Económicos del BCH, 
Juan Adolfo Matamoros, destacó 
que el crecimiento económico 
continúa sólido y, a la vez, señaló 
que los resultados del IMAE a 
mayo de 2025, observan que la 
actividad productiva nacional 
mantuvo una senda positiva al 
registrar un incremento de 3.8%.  
“Los sectores que más contribu-
yeron a este desempeño fueron 
la intermediación financiera, las 
comunicaciones, la agricultura, 
transporte y almacenamiento, 
comercio y la industria manu-
facturera”, precisó.  

Dinamismo en sectores
El informe del BCH también 
detalla que el dinamismo de la 

intermediación financiera fue 
impulsado por el incremento 
de los ingresos por intereses de 
préstamos y aumento en el uso 
de tarjetas de crédito y otros 
servicios bancarios.
El sector de las telecomunicacio-
nes registró un comportamiento 
creciente debido a la dinámica 
favorable en telefonía móvil, 
datos, servicios empresariales 
de almacenamiento, cibersegu-
ridad, así como a un repunte del 
comercio electrónico.
La actividad agrícola sigue 
creciendo, apoyada por el rubro 
del café que continúa colo-
cando grano en los mercados 
internacionales a precios his-
tóricamente altos. 
El aumento en la industria ma-
nufacturera se observó en la 
elaboración de alimentos y 
bebidas, destacando el benefi-
ciado de café, aceites y grasas, 
entre otros productos, también 
por mayores exportaciones 
de arneses a Estados Unidos, 
Guatemala y Nicaragua.
"El comportamiento del IMAE a 
mayo indica que el desempeño 

de la actividad económica en 
los primeros cinco meses del 
año se encuentra dentro del 
rango de crecimiento econó-

mico previsto en el programa 
monetario 2025-2026", finalizó 
el funcionario. 

Juan Adolfo 
Matamoros: 
“actividad 
productiva 
mantiene 

senda positiva 
con incremento 

de 3.8%”

BCH: INFORME A MAYO 
DEL 2025 

El subgerente de Estudios Económicos 
señala que los sectores que más 

contribuyeron al desempeño positivo 
fueron la intermediación financiera, las 

comunicaciones, agricultura, ganadería, 
silvicultura y pesca, así como el 

transporte y almacenamiento, comercio 
y la industria manufacturera

1. La inflación pasó de 4.87% 
en junio de 2024 a 4.67% 
en junio de 2025  

2. Crecimiento económico 
sostenido de 3.8%

3. Las Reservas Internacio-
nales están en $9,169.8 
millones y cubren 5.8 
meses de importaciones

4. Inversión Extranjera Di-
recta creció 5.7%, alcan-
zando los $453.1 millones

5. Divisas: a la fecha se ad-
judicó $9,870 millones a 
la economía hondureña

6. Las exportaciones incre-
mentaron en 14.8%

7. Las remesas crecieron en 
24.6%

8. Saldo de la deuda pública 
en 47.9%

9. Reducción de la pobreza 
en un 12%

10. Producto Interno Bruto 
de entre 3.5-4.5%

BCH REPORTA 
INDICADORES 
ECONÓMICOS 

POSITIVOS

El subgerente de Estudios Económicos del BCH, Juan Adolfo 
Matamoros, resalta los avances positivos de la economía hondureña, 
según el IMAE.

Por:  Jessenia Vásquez
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LUEGO DEL DESORDEN ADMINISTRATIVO DEJADO POR EL GOBIERNO ANTERIOR 

Tegucigalpa, Honduras

El titular de la Dirección Nacional 
de Bienes del Estado, DNBE, Luis 
Sosa, destacó que se exigirá a todas 
las instituciones gubernamentales 
un informe de activos actualizado 
al 31 de octubre de 2025, como 
parte del proceso de transición 
de Gobierno. 
En entrevista al Periódico Poder 
Popular, Sosa manifestó en su 
gestión ha “logrado recuperar 
activos nacionales por más de 
1,500 millones de lempiras con una 
proyección a final del período 2025 
de 1,800 millones de optimización 
de recursos, de los cuales 1,200 
millones es de la flota vehicular 
transferida a las instituciones 
del Gobierno”.

Corrupción en subastas

Sobre la corrupción, expuso que, 
durante los últimos 12 años y 7 
meses del régimen anterior, los 
procesos de subasta eran mane-
jados por una red de corrupción de 
oferentes que se beneficiaban de 
activos estatales con ganancias 
millonarias. 
“Encontramos algunos procesos 
incorrectos, por ejemplo, las flotas 
vehiculares, encontramos que 
vehículos que estaban en regular 
estado se subastaban, una persona 
invertía en una flota vehicular 
300 mil lempiras y lograba ga-
narse entre 40 y 50 millones de 
ganancias. Ese era el negocio del 
siglo”, denunció.
“Los oferentes eran una mafia que 
circulaba entre cinco o seis que 
no permitían el acceso a nadie, 
pero ahora las subastas ya no 
son a puertas cerradas, sino que 

las hacemos en línea para que lo 
haga cualquier persona que quiera 
participar en estos procesos con 
el apoyo de la Procuraduría y el 
Tribunal de Cuentas”, agregó.

Saqueos de instituciones 
“A mí me tocó visitar Casa Presi-
dencial, a finales de marzo de 2022 
y estaba saqueada totalmente, se 
llevaron hasta los archivos, los 
juegos de muebles en pick-up, ahí 
se miraban en los videos, pero no 
dejaron documentos, no dejaron 
la huella de nada”.
“En Bienes Nacionales saquearon 
bodegas en camiones y cuando 
llegamos a asumir la responsa-
bilidad nos encontramos que no 
había documentación, no dejaron 
facturas”, denunció.

Luis Sosa: “Por primera vez en la historia, 
se exigirá a todas las instituciones del 

Gobierno un informe de sus activos 
actualizado al 31 de octubre de 2025”

Lo anterior como parte del proceso de transición de Gobierno, cada dependencia del 
Estado deberá presentar un avance preliminar en agosto, lo cual garantizará una 

entrega ordenada y transparente a la nueva administración

El titular Nacional de Bienes del Estado, Luis Sosa manifestó que en su gestión se ha logrado recuperar 

más de 1.500 millones de lempiras en activos.

En la actualidad se han realizado convenios con la Universidad 
Nacional Autónoma de Honduras, UNAH, para el manejo de activos. 

Luis Sosa
Titular de la Dirección 

Nacional de Bienes del Estado

Los bienes 
muebles que se 
adquirieron en 

las instituciones 
públicas durante 

la administración 
anterior, fueron 

saqueadas 
completamente 

antes de la toma 
de posesión de 

la Presidenta 
Xiomara Castro, 

llevándose los 
documentos 

oficiales de las 
compras de los 

activos”.

Por:  Juan Ortiz
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Por: Coralia Maradiaga

Tegucigalpa, Honduras

El comisionado del Instituto 
Hondureño de Seguridad Social, 
IHSS, Samuel Zelaya, informó 
que 8,000 afiliados que padecen 
enfermedades crónicas y adultos 
mayores ya están recibiendo sus 
medicamentos de forma domi-
ciliar desde el 1 de julio pasado. 

Los jubilados del IHSS, Tegucigal-
pa, donde hay mayor cantidad 
de derechohabientes retirados, 
y San Pedro Sula son los benefi-
ciados de este programa en su 
primera etapa.
“El despliegue de este proyecto 
es para llevar los medicamentos 
a la casa de las personas que tie-
nen 60 años y están padeciendo 
enfermedades crónicas para que 
no se expongan, sobre todo en 
este momento que tenemos una 
virosis bastante alta y los adultos 
que sufren de enfermedades que 

les debilitan el sistema inmune”, 
explicó.
“Sin dejar a un lado que ya no 
los tenemos que exponer a lar-
gas filas, ni gastar dinero para 
movilizarse a retirar su medica-
mento”, destacó el comisionado.

¿Quiénes aplican? 
Según el funcionario, el tipo de 
enfermedades crónicas que apli-
can al beneficio son la diabetes, 
hipertensión, problemas en los 
tiroides y otras asociadas. “Estas 
personas que todos los meses 
requieren de un medicamento que 
no varía, sino que solo se ajusta 
cada tres, seis meses o un año, 
depende del internista”, indicó.

“Es una cartera de 45 medica-
mentos de base, más algunos 
específicos que requieren las 
personas de manera especial por 
alguna complicación de salud 
que no es recurrente. Alrededor 

de 100 personas al día se les 
remite su medicamento solo 
en Tegucigalpa en su esquema 
completo”, explicó.
Las autoridades del IHSS, le 
hacen un llamado a los dere-
chohabientes para que se ins-
criban actualizando sus datos y 
solo el paciente o la persona de 
confianza que anotaron podrán 
recibir sus medicamentos.
La inversión varía según el 

esquema de fármacos, indicó 
Zelaya, para precisar que “por 
ejemplo hay personas a las 
que le mandamos un esquema 
de tres medicamentos que 
puede variar de 600 a 1,200 
lempiras, pero hay personas 
cuya canasta supera hasta 
16 mil lempiras en el costo 
de esos medicamentos, por 
eso el proyecto es variable y 
tendremos las estimaciones 

de los costos mensuales hasta 
haber cerrado el primer mes”.

Salud pública
Gracias al programa de la Pre-
sidenta Xiomara Castro, ahora 
los pacientes con enfermedades 
crónicas del Hospital “Mario 
Mendoza”, Instituto Nacional 
Cardiopulmonar "Tórax", Hospital 
Santa Rosita y San Felipe, tam-
bién reciben los medicamentos 
en sus casas.

La ministra de Salud y presidenta 
de la Comisión Interventora del 
IHSS, Carla Paredes, resaltó que 
“acercamos este derecho a sus 
hogares. Inicia con la certeza de 
que será un éxito y nos vamos a 
beneficiar todos, el primero es 
el paciente con menos gastos 
de bolsillo”.

Ocho mil afiliados de 
Tegucigalpa y SPS beneficiados 
en primera fase de entrega de 

medicamentos en casa
Pacientes con enfermedades crónicas ya reciben fármacos en sus viviendas, beneficiando 

su economía y salud, al evitar largas filas o el contagio de enfermedades 

Los “riders” llevan 
el medicamento 
a la casa del 
derechohabiente 
con el chaleco 
oficial, el carné 
visible con foto 
y sello del IHSS y 
mochila rotulada.Los afiliados con enfermedades crónicas ya no tendrán que hacer largas filas para 

recibir su esquema de terapia.

El comisionado 
del IHSS, Samuel 
Zelaya, llamó a los 
derechohabientes 
para que se inscriban y 
reciban sus fármacos 
en casa.

EL IHSS CUIDANDO AL ADULTO MAYOR 

•  Inscríbete en el código QR, que está en las redes sociales 
del IHSS o a este link: https://portal.ihss.hn/cronicos/

•  Abre tu cámara que te dirige a un link, que debes tocar
•  Inmediatamente el enlace te valida como derechohabiente 

si tienes el derecho
•  Luego actualiza tus datos si se te pide
•  Deja establecido el punto de referencia a donde se te hará 

la entrega
•  Incluye tu número de teléfono y el de una persona de 

confianza que sea alternativa para recibir el insumo 

PASOS PARA RECIBIR TU MEDICAMENTO EN CASA:
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Tegucigalpa, Honduras

La presidenta de la Corte Su-
prema de Justicia, CSJ, Rebeca 
Ráquel Obando, se reunió con 
la Encargada de Negocios de la 
Embajada de Estados Unidos en 
Honduras, Colleen A. Hoey, con el 
fin de fortalecer la cooperación 
bilateral en materia de justicia 
y seguridad.

Durante el encuentro, el lunes 
pasado, ambas partes dialogaron 
sobre proyectos orientados al 
fortalecimiento del acceso a la 

justicia, la lucha contra el crimen 
organizado y los procesos de ex-
tradición entre ambas naciones.
La magistrada Ráquel Obando, 
compartió en su cuenta oficial de 
X, detalles de la reunión acompa-
ñados con fotografías. La junta 
tuvo lugar en el Palacio de Jus-
ticia, en Tegucigalpa, y contó 
con presencia de los equipos de 
trabajo de ambas funcionarias. 

Fortalecimiento de la 
cooperación bilateral 
Ráquel Obando informó que la re-
unión forma parte de los esfuerzos 

de la CSJ por establecer alianzas 
estratégicas que contribuyan 
al fortalecimiento institucional 

del sistema judicial hondureño, 
en un contexto marcado por los 
desafíos del crimen transnacional 
y la necesidad de justicia pronta 
y efectiva. 

“Tuve el agrado de reunirme 
este día con la Encargada de 
Negocios de la Embajada de 
los Estados Unidos en Hon-
duras, Colleen A. Hoey y su 
distinguida comitiva, para 
dialogar sobre diversos temas 
de cooperación mutua entre 
ambos Estados”, manifestó la 
titular de la CSJ.

“Así como identificar proyectos 
para el fortalecimiento del acceso 
a la justicia y la lucha contra el 
crimen organizado; asimismo, 
conversamos sobre los procesos 
de extradición entre ambos paí-
ses”, indicó. 

“Con este encuentro reafirmamos 
nuestro compromiso por mante-
ner una relación bilateral justa, 
digna y firme en la lucha por la 
justicia”, concluyó en su posteo 
la presidenta del Poder Judicial.

Presidenta de Corte Suprema dialoga 
sobre cooperación judicial con 

Encargada de Negocios de EE. UU.
Ráquel Obando informó que la reunión con la diplomática Colleen A. Hoey, forma parte 

de los esfuerzos de la CSJ por establecer alianzas estratégicas que contribuyan al 
fortalecimiento institucional del sistema judicial hondureño 

EN PALACIO DE JUSTICIA

La presidenta de la CSJ, Rebeca Ráquel Obando, recibió a la Encargada de Negocios de la Embajada de los Estados Unidos en Honduras, Colleen A. Hoey, con el fin de fortalecer la 
cooperación bilateral en materia de justicia y seguridad. 

“Con este encuentro 
reafirmamos nuestro 

compromiso por 
mantener una relación 
bilateral justa, digna y 

firme en la lucha por la 
justicia”.

Rebeca Ráquel Obando 
presidenta de la CSJ

Por: Ángel Doblado

Actualidad
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Tegucigalpa, Honduras

Las Fuerzas Armadas, FF. AA., 
mantienen una lucha por 
aire, mar y tierra contra el 
narcotráfico, prosiguiendo 
con las políticas del Gobierno 
de combate a la delincuen-
cia y el crimen organizado. 
En estos esfuerzos, la institu-
ción castrense durante el año 
ha asegurado 41 plantaciones 
con aproximadamente 900 mil 
arbustos de coca en los depar-
tamentos de Colón, Atlántida, 

Yoro, Olancho y El Paraíso, in-
formó la Secretaría de Defensa. 
Uno de los golpes más contun-
dentes se produjo en el muni-
cipio de Iriona, Colón. Equipos 
tácticos del 15 Batallón de 
Fuerzas Especiales, la Fuerza 
de Tarea Conjunta Xatruch, 
la Policía Militar del Orden 
Público, PMOP, y la Dirección 
de Información Estratégica, en 
coordinación con el Ministerio 
Público, MP, decomisaron un 
total de 40,500 arbustos de 
coca en diversas zonas monta-

ñosas del municipio de Iriona. 
Los efectivos militares y fiscales 
localizaron la primera planta-
ción en el sector montañoso 
de la aldea de Santa Bárbara, 
con una extensión de cinco 
manzanas de tierra y 27,500 
arbustos, cuyas alturas oscila-

ban entre uno y tres metros. En 
el lugar, también encontraron 
una instalación artesanal con 
precursores químicos utili-
zados para procesar droga. 
“Dentro de la edificación se 
hallaron precursores quími-
cos, lo que confirma que se 
trataba de un centro clan-
destino de producción”, indicó 
un oficial del Décimo Quinto 
Batallón de Fuerzas Especiales. 
En el mismo sector se ase-
guró la segunda planta-
ción con 6,500 arbustos en 

una manzana de terreno. 
Las autoridades militares y 
del MP localizaron la tercera 
plantación en el sector mon-
tañoso de El Guano, también 
en la jurisdicción de Iriona, con 
una extensión similar e igual 
cantidad de arbustos de coca. 
De igual forma, se lograron 
ubicar dos sembradíos con 
9,500 plántulas de marihuana 
en el sector de Vado Ancho, 
Tocoa, Colón, por parte de 
la Policía Militar del Orden 
Público (PMOP).

Amapala, Valle

Para fortalecer la pesca respon-
sable y el desarrollo sostenible en 
la zona sur del país, la Estación 
Naval del Pacífico participó en 
una reunión de trabajo realizada 
en la municipalidad de Amapala, 
en el departamento de Valle. 

El encuentro sirvió como espacio 
para socializar los recientes 
acuerdos ministeriales emitidos 
por la Secretaría de Agricultura 
y Ganadería, SAG, para regular y 
mejorar las prácticas pesqueras 
en el Golfo de Fonseca.

Entre los temas abordados se 
incluyeron las regulaciones en las 
temporadas de pesca, los perío-
dos de veda, el fortalecimiento 
de las capacidades técnicas 
de los pescadores artesanales 
y estrategias de conservación 
de los recursos marinos.

La Ceiba, Atlántida

Las Fuerzas Armadas, a través 
del Primer Batallón de Infan-
tería de Marina, respondieron 
rápidamente a una emergencia 
marítima tras el reporte de una 
embarcación de pequeño calado 
que naufragó cerca de Nueva 
Armenia, Atlántida. 
Durante el operativo, se logró 

salvar la vida de 17 personas 
que se encontraban a bordo 
de la embarcación y fueron 
llevados al Primer Batallón de 
Infantería de Marina, aunque 
lamentablemente se recupe-
raron los cadáveres de dos 
ocupantes que se entregaron 
a las autoridades competentes 
para los procedimientos legales 
correspondientes.

FF. AA. erradica 
41 sembradíos 

de coca en cinco 
departamentos

Naval y la SAG acuerdan 
regulaciones con pescadores

Navales rescatan 
a 17 náufragos 

Uno de los golpes más 
contundentes se produjo en 

el municipio de Iriona, Colón, 
donde militares identificaron tres 
plantaciones que suman en total 

40,500 arbustos del alcaloide

El encuentro sirvió como espacio 
para socializar los recientes acuerdos 

ministeriales emitidos por la Secretaría 
de Agricultura y Ganadería, SAG

Los miembros de las Fuerzas Armadas también hallaron un “narcolaboratorio” con precursores químicos.

Las autoridades de la Fuerza Naval y la SAG llegaron a acuerdos 
satisfactorios con los pescadores artesanales en Amapala, Valle.

El naufragio movilizó a unidades navales para llevar a cabo la operación 
de rescate urgente.

DURANTE 2025

40,500 arbustos de coca en 
Iriona, Colón
9,500 plantas de marihuana 
en Vado Ancho, Tocoa

PRINCIPALES 
DECOMISOS

EN AMAPALA, ISLA DEL TIGRE

EN ATLÁNTIDA
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EN VISITA AL ESTADO MAYOR  
Delegación militar de EE.UU. destaca 
comunicación institucional de FF.AA.

Tegucigalpa, Honduras

Como parte del fortalecimiento 
de la cooperación bilateral, el 
agregado de Defensa de Estados 
Unidos, coronel Miguel Ángel Gon-
zález, realizó una visita oficial a la 
Dirección de Relaciones Públicas 
y la Dirección de Telecomunica-
ciones de las Fuerzas Armadas, 
FF. AA., en compañía de personal 
de la Oficina de Cooperación y 
Seguridad de la Embajada en 
Tegucigalpa.
Durante su recorrido, el coronel 
González destacó el compromiso 
del equipo de comunicación ins-
titucional. “Reconozco el esfuerzo 
y la dedicación del personal 
por mantener informada a la 
población a través de televisión, 
redes sociales y prensa. Su tra-
bajo refleja un compromiso claro 
con la verdad, la integridad y 
el servicio a la nación”, resaltó.

Actualidad

Tegucigalpa, Honduras

Por primera vez en su historia, 
las Fuerzas Armadas, FF. AA., 
se convertirán en aliadas es-
tratégicas del Programa Red 
Solidaria, iniciativa emble-
mática del Gobierno presidido 
por la comandante general, 
Xiomara Castro.
La decisión, considerada his-
tórica por expertos en política 
y defensa, representa un giro 
profundo en la misión institucio-
nal de la entidad castrense que 
ahora apoyará directamente a 
los sectores más vulnerables a 
través de acciones humanita-
rias, distribución de insumos 
médicos y útiles escolares y 
presencia logística en comu-
nidades marginadas.
El jefe del Estado Mayor, ge-
neral de División Roosevelt 
Hernández, definió la coor-
dinación junto al titular de la 
Secretaría para el Desarrollo 
y Seguimiento de Proyectos y 
Acuerdos, SEDESPA, Juan Carlos 
Coello, en una reunión clave, en 
el Cuartel General “Francisco 
Morazán”. En el encuentro se 

definieron mecanismos para 
garantizar que la ayuda llegue 
con eficiencia y transparencia 
a quienes más la necesitan.
“Cada soldado lleva en su mi-
sión no solo disciplina, sino 
esperanza. Esta operación 
demuestra que la defensa del 
pueblo también se da desde el 
servicio social”, declaró el gene-
ral Hernández, reafirmando el 
profesionalismo de las tropas.
La Presidenta Castro, fiel a 
su visión de justicia social, 
impulsa esta transformación 
institucional como parte de una 
estrategia para fortalecer el 
tejido comunitario y garantizar 
que el Estado tenga presencia 
real en cada rincón del país.

Fuerzas Armadas con asistencia 
en las emergencias por COPECO 

y Red Solidaria
El jefe del Estado Mayor, general de División Roosevelt Hernández y el titular de SEDESPA, Juan 

Carlos Coello, definieron la coordinación en una reunión en el Cuartel General “Francisco Morazán”

POR INSTRUCCIONES DE LA PRESIDENTA CASTRO

El jefe del Estado Mayor, general de División Roosevelt Hernández, definió la coordinación junto al ministro de SEDESPA, Juan Carlos Coello y altos mandos militares, para la distri-
bución de los insumos de la Red Solidaria, a la población. 

Personeros de la Oficina de Cooperación y Seguridad de la Embajada 
de Estados Unidos y el agregado de Defensa en Honduras, coronel Mi-
guel Ángel González, visitaron la Dirección de Relaciones Públicas y la 
Dirección de Telecomunicaciones de las FF.AA.

Los soldados llevan espe-
ranzas y cada insumo es un 
abrazo, cada entrega un "no 
estás solo". La Red Solidaria 
es una solución rápida en 
las comunidades, donde 
el Gobierno quiere pronta 
repuesta. 

“NO ESTÁS SOLO” 
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Bruselas, Bélgica

En un hecho transcendental, 
en Bruselas, Bélgica, se firmó el 
Acuerdo de Asociación entre Cen-
troamérica y la Unión Europea, AdA 
CA-UE, por primera vez basado 
en tres pilares: el comercio, la 
cooperación y el diálogo político.

En la firma del Acuerdo, el pa-
sado lunes 14 de julio del 2025, 
se encontraban cancilleres y 
vicecancilleres, Arnoldo André 
Tinoco, Costa Rica; Alexandra 
Hill, El Salvador; Carlos Ramiro 
Martínez, de Guatemala.

Así como Gerardo Torres, vicecan-
ciller de Honduras; el viceministro 
de Fomento, Industria y Comercio 
de Nicaragua, Erwin Ramírez 
Colindres y Javier Martínez Acha, 
canciller de Panamá.
La delegación de Europa fue pre-
sidida por la Alta Representante 
de Asuntos Exteriores de la Unión 
Europea, UE, Kaja Kallas; el can-
ciller de Dinamarca, Lars Lokke 
Rasmussen, quien actualmente 
posee la presidencia pro tem-
pore de Europa; Pelayo Castro, 
director/subdirector general del 
Departamento de las Américas del 
Servicio Europeo de Acción Exte-
rior, así como los directores de las 
diferentes comisiones europeas.
Los funcionarios de la región 
centroamericana presentaron 
ante los europeos una ruta de 
acción para alcanzar una mayor 
apertura de mercados e inversión 
prioritaria para ambas regiones 
en el actual bosquejo de nuevos 
aranceles y presiones económicas. 

Honduras anfitrión 
En representación del canciller 
hondureño, Javier Bú Soto, fue 
el vicecanciller Gerardo Torres, 
quien presidió la delegación de 
Honduras y abordó temas de 
interés nacional e intrarregional, 
resaltando la importancia del 
acompañamiento de Europa en 
los próximos comicios generales 
del 30 de noviembre.
Igual, destacó lo imperativo de 
seguir trabajando conjuntamente 
en temas de cooperación y atrac-
ción de inversiones. Previamente 

Cancilleres de Centroamérica firman 
con Unión Europea acuerdo para mayor 

cooperación de inversión y apertura comercial 
El acuerdo fue suscrito con la Alta Representante de la UE, Kaja Kallas, y Europa anunció 

aumento de sus programas de cooperación en Centroamérica, a través del Global Gateway 
que tiene aprobado un presupuesto total de 300 mil millones de euros

CONVENIO DE ASOCIACIÓN

Los cancilleres Arnoldo André, Costa Rica; Alexandra Hill, El Salvador y Carlos Ramiro Martínez, Guatemala; Kaja Kallas, Alta Representante de 
Asuntos Exteriores de la UE; Gerardo Torres, vicecanciller de Honduras; el viceministro de Fomento, Industria y Comercio de Nicaragua, Erwin 
Ramírez Colindres y Javier Martínez Acha, canciller de Panamá.

Previo al evento, Honduras fue el anfitrión de una re-
unión de cancilleres de Centroamérica para coordinar 
los enfoques regionales frente a los socios europeos.

a la reunión del Consejo, Honduras 
fue el anfitrión de una reunión de 
cancilleres de Centroamérica para 
coordinar los enfoques regionales 
frente a los socios europeos.
En las pláticas del Consejo de 
Asociación se abordó la impor-
tancia del diálogo político frente 
a los retos de la migración, el 
respeto a los derechos humanos 
y el cambio climático.

Primera Reunión del Consejo
A la vez, se habló de las redes in-
ternacionales de criminalidad, la 
inequidad económica y social, las 
guerras en el mundo, la necesidad 
urgente de respetar y hacer res-

petar los espacios multilaterales 
y los principios elementales del 
derecho internacional.

Europa anunció un inmenso au-
mento de sus programas de co-
laboración en Centroamérica, a 
través de la iniciativa del Global 
Gateway con un presupuesto total 
de 300 mil millones de euros para 
la cooperación y el desarrollo.
Ambas regiones también trazaron 
estrategias para apoyar al país 
caribeño de Haití, para que pueda 
salir de la crisis de violencia e 
inestabilidad que vive.
La primera presidencia pro tem-
pore por Centroamérica la asume 
Costa Rica por un periodo de seis 
meses, pero a partir de enero de 
2026 los períodos de la presidencia 
regional frente a este acuerdo 
serán de un año.

En 2029, Honduras tendrá 
la presidencia pro tempo-
re en representación de 
Centroamérica, gracias al 
Acuerdo de Asociación con 
la Unión Europea.

PRESIDENCIA

Por: Coralia Maradiaga
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Bruselas, Bélgica

El vicecanciller Gerardo Torres 
reveló que, a través de la coope-
ración con la Unión Europea, UE, 
fueron aprobados más de 225 
millones de euros para Honduras.
La reunión de Torres con el pre-
sidente de la Asamblea para 
América Latina del Parlamento 
Europeo, Gabriel Mato, propor-
cionó excelentes noticias para el 
desarrollo del país cinco estrellas 
y demuestra la acertada labor 
del Gobierno de la Presidenta 
Xiomara Castro, en el impulso 
y resultado de proyectos y pro-
gramas financiados por la UE.
“Hemos culminado una gira 
muy productiva en Bruselas, 
Bélgica, sede del Parlamento 
Europeo, donde realizamos la 
instalación del Primer Consejo 
de Asociación de Centroamérica 

y la Unión Europea, CA–UE, tam-
bién tuvimos una reunión con el 
Servicio de Asuntos Exteriores 
de la Unión Europea”, explicó. 
Torres, amplió en su cuenta de 
X, que se intercambiaron impre-
siones e información sobre los 
temas de interés de Honduras y 
Europa. “Seguimos avanzando, 
nos han aprobado un monto total 
de 168 millones de euros, más un 
agregado de 59 millones por los 
resultados presentados”. Según 
el funcionario, esos recursos 
tienen un período de ejecución 
hasta el año 2027. 
“También hablamos del tema 
de cooperación y la relación 
en conjunto entre Honduras y 
la Unión Europea. así que de 
esta manera hemos fortalecido 
la agenda regional, como la 
hondureña”.

Geopolítica 
El eurodiputado Gabriel Mato, 
desde que asumió su cargo en 
2024 expresó que es consciente 
de que el futuro de las relacio-
nes entre la UE y Latinoaméri-
ca requiere de unas políticas 
ambiciosas. La importancia 
de la Asamblea Parlamentaria 
Euro-Latinoamericana radica 
en que es el principal órgano de 
diálogo y cooperación entre la 
UE y América Latina.
De sus 150 miembros, el 50% son 
de los parlamentos regionales 
de América Latina, incluyendo al 
Parlamento Latinoamericano, 
PARLATINO; el Parlamento Andi-
no, PARLANDINO; el Parlamento 
Centroamericano, PARLACEN; el 
Parlamento Mercosur, PARLA-
SUR, y las cámaras de diputados 
de México y de Chile.

El vicecanciller, Gerardo Torres y Gabriel Mato, presidente 
de la Asamblea para América Latina del Parlamento Europeo, 
en un diálogo e intercambio de información sobre Honduras y 
Europa.

El subsecretario de Relaciones Exteriores, Gerardo Torres, 
también se reunió con Pelayo Castro, director para las 
Américas del Servicio de Acción Exterior de la Unión Europea.

Bruselas, Bélgica

El vicecanciller de la Repúbli-
ca, Gerardo Torres, anunció 
en su cuenta de X, que una de 
las pláticas en la reunión con 
el Consejo de Asociación con 
la Unión Europea, UE, fue el 
despliegue de una Misión de 
Observación Electoral para 
vigilar las próximas elecciones 
del 30 de noviembre próximo.

“Hemos recibido la gran noti-
cia de la voluntad positiva de 
Europa de mandar una Misión 
de Observación Electoral 
para las elecciones del 30 
de noviembre en Honduras”, 
informó.
“Conmigo llevo a Honduras el 
acuerdo administrativo para 
la firma del canciller Javier 
Bú Soto, para la formalidad 

de esta misión y la aceptación 
de parte de Consejo Nacional 
Electoral de Honduras, CNE”, 
subrayó Torres.
Explicó que el paso siguiente 
a la firma será que la Alta 
Representante de la UEA, 
Kaja Kallas, defina quién 
dirigirá e integrará esta mi-
sión. “Ella personalmente nos 
informó del interés de Europa 
de acompañar a Honduras”.

El funcionario del Gobierno 
del Socialismo Democrático 
también se reunió con Pe-
layo Castro, director para 
las Américas del Servicio de 
Acción Exterior de la Unión 
Europea, Neal Mac Call, jefe de 
División Apoyo Democrático 
y Observación Electoral de la 
Unión Europea, y Salvatore De 
Franca, asesor Principal de la 
Alta Representante Kallas.

Gerardo Torres: Unión Europea aprueba más de 
225 millones de euros para proyectos en Honduras

Gerardo 
Torres: “Unión 

Europea enviará 
delegación 

para observar 
elecciones 
generales”

EN ASAMBLEA PARLAMENTARIA EURO-LATINOAMERICANA

VICENCANCILLER DE LA REPÚBLICA

Gracias a los resultados positivos presentados en la reunión con el presidente de la Asamblea para América Latina del 
Parlamento Europeo, Gabriel Mato, se logró la aprobación de esos recursos para un período de ejecución hasta el 2027

La Alta Representante de la UE, Kaja 
Kallas, definirá quién dirigirá e integrará la 
misión. “Ella personalmente nos informó 

del interés de Europa de acompañar a 
Honduras”, destacó el funcionario

Gerardo Torres
Vicecanciller de la República

Hemos recibido la 
gran noticia de la 
voluntad positiva 

de Europa de 
mandar una Misión 

de Observación 
Electoral para las 
elecciones del 30 
de noviembre en 

Honduras”.
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Palestinos huyen de ataques aéreos por parte de Israel sobre Nuseirat, en la 
Franja de Gaza, principalmente contra hogares y campamentos para desplazados.

Parientes lloran la muerte de adultos y niños palestinos a causa de un ataque 
contra un punto de distribución de agua en el noroeste del campo de refugiados 
de Nuseirat, centro de la Franja de Gaza.

La cifra de comunicadores muertos por los ataques israelíes en Gaza ascendía 
a 231 desde 2023, según el recuento del Gobierno palestino.

Jerusalén

La cantidad total de 
personas muertas en 
la Franja de Gaza por 
los ataques israelíes 
sobrepasa las 58,500, 
informó el Ministerio 
de Sanidad gazatí en un 
comunicado, luego de 
los últimos bombardeos 
del Ejército israelí que se 
recrudecen, en tanto las 
negociaciones indirectas 
entre Israel y Hamás 
continúan en una fase 
inicial en Doha, Catar.
Autoridades sanita-
rias indicaron que 
unos 2,500 cadáveres 

continúan bajo los es-
combros en lugares de 
difícil acceso. 
La Agencia Palestina 
de Noticias e Informa-
ción, WAFA, también 
informó de la muerte 
de diez personas en un 
bombardeo contra una 
vivienda de la familia 
Al Arbid, en el oeste de 
Nuseirat; de otras seis 
en la Ciudad de Gaza, y 
de tres más en un ataque 
contra un campamento 
de desplazados en Al 
Mawasi, en el sur del 
enclave. 
Igualmente, WAFA de-
talló que al menos 40 

gazatíes perecieron 
desde la madrugada 
del miércoles debido a 
los bombardeos israelíes 
y por una estampida 
ocurrida en un centro 
de distribución de ayuda 
humanitaria.
Mientras arrecia el 
genocidio, en Doha 
siguen las negociacio-
nes indirectas entre 
Israel y Hamás. Como 
se sabe, la propuesta 
actual contempla una 
tregua de 60 días, tras 
la cual ambas partes 
deberán negociar el 
paso a un alto al fuego 
permanente.

Franja de Gaza

Las víctimas, Husam Al 
Adlouni y Fadi Khalifa, 
murieron en bombar-
deos israelíes mientras 
se encontraban con sus 
familias o inspecciona-
ban sus hogares.
El Ejército israelí mató 
a dos periodistas en la 
Franja de Gaza, inclui-
dos los tres hijos y la 
mujer de uno de ellos, 
informaron este lunes 

fuentes locales, lo que 
aumentó a más de 230 
los trabajadores de los 
medios asesinados desde 
el inicio de la ofensiva en 
octubre de 2023. 
Las víctimas son Husam 
Al Adlouni, quien fue ase-
sinado anoche junto con 
su esposa y tres de sus 
hijos en un bombardeo 
contra una tienda de 
campaña que albergaba 
a personas desplazadas 
en la zona de Al Mawasi, 

al noroeste de Jan Yunis, 
confirmó en X el Centro 
de Protección de Perio-
distas Palestinos. 
El periodista Fadi Kha-
lifa murió también en 
otro bombardeo israelí 
mientras inspeccionaba 
su domicilio en el barrio 
de Zeitún, al sureste de 
la norteña ciudad de 
Gaza, confirmó la agen-
cia palestina oficial de 
noticias Wafa.

Más de 58,500 muertos 
dejan ya los ataques 

israelíes a Gaza

Dos periodistas 
gazatíes y sus 

familias perecen en 
bombardeos israelíes

UNOS 2,500 CADÁVERES BAJO ESCOMBROS

EN AL MAWASI Y ZEITÚN

Al menos 40 gazatíes perecieron desde 
la madrugada del miércoles debido a los 

bombardeos israelíes y por una estampida 
ocurrida en un centro de distribución de 

ayuda humanitaria, detalló la agencia de 
noticias WAFA
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CRIMEN DE GUERRA EN GAZA

Franja de Gaza 

La Iglesia de la Sagrada Familia, 
la única católica de la Franja de 
Gaza, sufrió “graves daños” tras 
un bombardeo israelí perpetrado 
este jueves que causó la muerte 
de al menos tres personas y dejó 
a otras siete heridas, incluyendo 
al párroco, el argentino Gabriel 
Romanelli, informaron medios 
de prensa.
Al respecto, el Vaticano informó 
en un comunicado que el párroco 
argentino del templo, el padre Ga-
briel Romanelli, resultó "levemente 
herido en una pierna".
Se indicó que el papa León XIV se 
declaró "profundamente entris-
tecido" por el ataque al templo en 

el que muchas familias cristianas 
desplazadas de la pequeña comu-
nidad local han estado viviendo 
desde el inicio de la ofensiva israelí 
en Gaza, luego que sus propias 
casas resultaron destruidas.
La iglesia Sagrada Familia de la 
Franja de Gaza se hizo conocida 
porque fue mencionada en varias 
ocasiones por el papa Francisco, 
fallecido en abril. El Sumo Pontífice 
dijo en su momento que llamaba 
al padre Romanelli, para darle 
su apoyo y se informaba sobre 
la situación que enfrentaban los 
gazatíes bajo los bombardeos 
israelíes.

Israel bombardea Iglesia de la Sagrada 
Familia: tres muertos y heridos 

Dos de las víctimas mortales son una madre y su hija y también el párroco argentino, 
el padre Gabriel Romanelli, resultó "levemente herido en una pierna"

La Iglesia de la 
Sagrada Familia, la 
única católica de la 

Franja de Gaza, sufrió 
“graves daños”, luego 

de un bombardeo 
israelí, el jueves 

pasado.

Palestinos reciben 
atención médica, 
el 17 de julio, luego 
del ataque israelí 
contra la iglesia de 
la Sagrada Familia, 
en la Franja de 
Gaza.

El padre Gabriel Romanelli instantes después del ataque a la iglesia 
de la Sagrada Familia, en Gaza, de la cual es su párroco.

El Vaticano confirmó que el Papa 
León XIV habló vía teléfono con el 
primer ministro de Israel, Benja-
mín Netanyahu, tras el bombardeo 
israelí a la iglesia de la Sagrada 
Familia en Gaza. La llamada 

telefónica ocurrió desde Castel 
Gandolfo, residencia papal, según 
un comunicado oficial.
El Sumo Pontífice demandó un 
alto al fuego inmediato y reiteró 
su preocupación por la crisis hu-

manitaria en Gaza, ya que niños, 
ancianos y enfermos sufren las 
peores consecuencias del con-
flicto. Asimismo, solicitó proteger 
lugares de culto y civiles en ambos 
territorios, sin distinción.

Papa condena ataque 
a la iglesia en Gaza
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LLAMANDO A ACCIONES CONTRA GENOCIDIO EN GAZA

Bogotá, Colombia

Los miembros del Grupo de La 
Haya se comprometieron a im-
pedir el suministro de armas 
y municiones a Israel, luego 
de su Cumbre en Bogotá, don-
de estimaron necesario tomar 
medidas frente al “riesgo que 
las acciones” israelíes suponen 
para “las perspectivas de paz y 
seguridad de la región”.
El Grupo de La Haya, creado en 
enero de 2024, ante la grave 
crisis humanitaria en la Franja 
de Gaza, celebró su reunión mi-
nisterial entre martes y miércoles 
en la capital colombiana, con 
un llamado urgente a tomar 
acciones contra el Estado judío 
en respuesta a la ofensiva militar 
en ese territorio palestino, que 
los delegados califican como 
un “genocidio”.
Los participantes acordaron 
“impedir el suministro o trans-

ferencia de armas, municiones, 
combustible militar, equipo mi-
litar conexo y equipos de doble 
uso a Israel, según proceda”, 
afirmó el viceministro de Asun-
tos Multilaterales de Colombia, 
Mauricio Jaramillo Jassir, al leer 
la declaración de la reunión.

Inacción internacional
En su intervención, la relatora 
especial de Naciones Unidas 
para los Territorios Palestinos, 
Francesca Albanese, calificó de 
"exterminio del pueblo palestino" 
las acciones de Israel en Gaza.
Albanese reclamó que el mun-
do mira pasivamente cómo se 
despoja a un pueblo de su tierra, 
agua y futuro, además de acusar 
a Occidente de justificar las ac-
ciones israelíes como “legítima 
defensa”, y que los vetos en el 
Consejo de Seguridad “protegen 
crímenes de guerra” cometidos 
a la vista de todos.

Por su parte, el embajador de 
Palestina ante la ONU, Riyad 
Mansour, destacó el “coraje 
político” del Grupo de La Haya 
y afirmó que están “abriendo la 
puerta para la acción” interna-
cional ante lo que denominó una 
“violencia cataclísmica”.

“Experimento de 
megarricos”
Por su parte, el presidente de 
Colombia, Gustavo Petro, dio 
por clausurada la Cumbre de 

Emergencia del Grupo de La Haya, 
con una crítica a los gobiernos y 
organizaciones multinacionales 
que apoyan y permiten el geno-
cidio en Gaza.
“Gaza es simplemente un ex-
perimento de los megarricos, 
tratando de demostrarle a todos 
los pobres del mundo como se 
le responde a una rebeldía de 
la humanidad”, denunció ante 
representantes de más de 30 
países y de organismos de Na-
ciones Unidas.

Grupo de La Haya se compromete 
a impedir suministro de armas a Israel

En Cumbre de Emergencia, en Bogotá, 
Colombia, países participantes 
acordaron evitar la dotación o 

“transferencia de armas, municiones, 
combustible militar, equipo militar 

conexo y equipos de doble uso a Israel, 
según proceda”

La relatora especial de la 
ONU para los territorios 

palestinos ocupados, 
Francesca Albanese, y 

representantes de países 
en la Conferencia de 

Emergencia del Grupo de 
La Haya, en Bogotá.

El presidente de Colombia, Gustavo Petro, dialoga con el embajador de Palestina ante la ONU, Riyad Mansour.

El Grupo de La Haya fue 

creado en enero pasado por 

Bolivia, Colombia, Cuba, 

Honduras, Malasia, Namibia, 

Senegal y Sudáfrica, como 

respuesta a la grave crisis 

humanitaria en la Franja 

de Gaza.

RESPUESTA A LA CRISIS 
EN GAZA
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Tegucigalpa, Honduras

En cumplimiento a las instrucciones 
de la Presidenta Xiomara Castro, 
ejecuta el proceso técnico de man-
tenimiento del Estadio “Chelato 
Uclés”, de cara a los compromisos 
que tendrán los clubes capitalinos y 
la Selección Nacional de Honduras, 
a partir de los próximos días. 
Comprometida con el fortalecimiento 
de las disciplinas deportivas, entre 
ellas el fútbol, la Comisión Nacional 
de Deportes, Educación Física y 
Recreación, CONDEPOR, comenzó 
estas labores a inicios de julio, sobre 
todo los trabajos de mantenimiento 
de la cancha hibrida del “coloso 
capitalino”.

Aprovechando la pausa en la agenda 
deportiva de los equipos de la capi-
tal, Olimpia y Motagua, y Selección 
Nacional, se comenzó con el riego 
técnico de 200 metros cúbicos de 
arena fina sobre el terreno de juego, 
esto como parte de los trabajos para 

mantener la cancha en perfectas 
condiciones.

Trabajos preventivos
Asimismo, los trabajos aseguran 
que los espectáculos deportivos 
se mantengan de primer nivel ante 
cualquier situación climatológica que 
se presente durante la temporada.   
La intervención permite regene-
rar el césped híbrido, corregir los 
micro desniveles ocasionados por 
el desgaste natural que causan los 
partidos y asegurar un terreno de 
primer nivel.
Olimpia y Motagua jugarán sus 
compromisos de Copa Centroa-
mericana en el Estadio Nacional, 
desde finales de julio y en agosto 
próximo, además que se jugará 
el torneo de la Liga Nacional que 
termina en diciembre.
El Estadio Nacional albergará, en 
los meses de septiembre, octubre y 
noviembre, los partidos eliminatorios 
de la Selección de Honduras, rumbo 
al Mundial de 2026. 

El titular de la Comisión 
Nacional de Deportes, Edu-
cación Física y Recreación, 
CONDEPOR, Mario Moncada, 
dio la orden de inicio para la 
construcción de una moderna 
cancha de fútbol en Jutiapa, 
Atlántida, con una inversión 
superior a los 25 millones de 
lempiras.

El proyecto se ejecuta cum-
pliendo el mandato de la 
Presidenta Xiomara Castro, 
de llevar dignidad, desarrollo 
e infraestructura deportiva 
a cada rincón del país.

Durante el acto, el comisio-
nado Moncada estuvo acom-
pañado por el regidor y futuro 
alcalde de Jutiapa por LIBRE, 
Víctor Nissan, así como por 
líderes comunitarios.

El Estadio Nacional “Chelato Uclés”, también tendrá habilitados todos los sectores de graderías. 

Ante el anuncio de los trabajos se inició el retiro de las porterías para la 
remodelación de la cancha de fútbol en el municipio de Jutiapa, Atlántida. 

DURANTE 2025

EN JUTIAPA, ATLÁNTIDA

CONDEPOR da mantenimiento técnico a 
cancha del Estadio Nacional “Chelato Uclés”  

CONDEPOR inicia construcción 
de otra moderna cancha 

Tras el receso de la Liga Nacional, la CONDEPOR ha ejecutado 
los trabajos en la grama hibrida del “coloso capitalino”
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Rixi Moncada: “Vamos a desarrollar y 
transformar a los pueblos originarios 
con cambios estructurales; yo formo 

parte de estos pueblos”

CONVERSATORIO Y DEBATE CON ETNIA LENCA EN VALLE ALEGRE, SANTA ELENA, LA PAZ


